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На пресс-конференции, про-
шедшей в Крыму, замдирек-
тора Морского гидрофизиче-
ского института РАН Антон 
Георг-Копулос озвучил резуль-
таты проведенных исследова-
ний. Оказалось, что на полу-
острове исчезают целые пляжи 
и причиной этого стала некон-
тролируемая промышленная 
добыча песка. Формально все 
работы происходят далеко в 
море, но тем не менее качество 
береговой линии из года в год 
ухудшается. «Черное море, те-
ряя песок на дне, забирает этот 
ресурс с пляжа», - пояснил уче-
ный.

Насколько верны такие 
утверждения, можно легко 
проверить. В Севастополе в 
районе известных туристиче-
ских поселков Орловка и Лю-
бимовка за последние три года 
растворился в воде пятикило-
метровый песчаный пляж, чья 
ширина еще совсем недавно 
достигала 12-14 метров. Теперь 
берега здесь представля-
ют собой каменистые 
склоны, отдыхать 
на которых не ре-
шаются даже мест-
ные жители.

Заместитель 
директора по науч-
ной работе Инсти-
тута морских биоло-
гических исследований 
имени А.О. Ковалевского 
РАН Наталия Мильчакова 
рассказала о недавней гибели 
целого ландшафтного парка.

Речь идет о Бакальской косе 
- гидрологическом памятнике 
природы, расположенном на 
северо-западном побережье 
Крыма. Этого места нет в спи-
ске основных туристических 
достопримечательностей, зато 
его всегда ценили истинные 
знатоки крымской природы, 
которые любили отдыхать на 
длинной и узкой полоске суши, 
которая уходит в море на 6 ки-
лометров. Бакальская коса уни-
кальна тем, что со всех сторон 
омывается разными течениями. 
Благодаря этому у ее западного 
берега может бушевать шторм, 
а у восточного вода останет-
ся тихой и спокойной. Между 
тем за последние несколько 

лет коса сильно уменьшилась 
в размере. Оголовок косы уже 
размыт, в море находится лишь 
небольшой остров. От шикар-
ных песчаных пляжей остались 
лишь воспоминания, туристы 
исчезли, а частные отели пу-
стуют даже в высокий сезон. 
Поселок Стерегущий, располо-
женный здесь, уже превратился 
в депрессивный район.

Ничем не лучше и ситуация 
в Евпатории. Из-за слишком 
большого количества вывезен-
ного песка местные золотые 
пляжи сократились в 2-3 раза. И 
это происходит вопреки закону, 
принятому еще при Советском 
Союзе, который запрещает лю-
бое промышленное производ-
ство в этом заповедном районе.

Ученые не сомневаются, 
что пример этого заповедного 
места может стать доказатель-
ством того, что если власти не 
предпримут никаких действий 
по защите пляжей, то регион 
может потерять большое ко-

личество туристов, а это 
негативно скажется 

на экономике полу-
острова. 

«Необходимо 
сделать выбор: 
либо Крым - это 
рекреация и туризм, 

либо Крым - это ис-
чезновение пляжей 

и берегов, без которых 
турист туда не поедет. Вла-

сти Крыма должны посчитать 
экономическую выгоду и ре-
шить, надо защищать берега 
полуострова или допустить их 
уничтожение», - заявила Ната-
лия Мильчакова.

Между тем местные власти 
считают, что ничего страшно-
го в регионе не происходит. Об 
этом высказался глава адми-
нистрации Евпатории Андрей 
Филонов. Он утверждает, что 
добыча песка на западном бе-
регу не оказывает негативного 
влияния на пляжи, так как смыв 
песка происходит только на по-
лутора десятках из 102 пляжей 
Крыма. По его словам, заявле-
ния экологов и ученых о том, 
что неконтролируемая добыча 
песка угрожает пляжам курор-
та, являются ошибочными.

Наталья Пуртова

  В центре внимания

Крым станет 
полуостровом 
исчезнувших пляжей Главными темами кон-

ца сентября стали об-
суждения в публичном 
пространстве отмены в 
России беби-боксов и 
запрета на аборты. Пра-
вительство поддержало 
законопроект сенатора 
Мизулиной о запрете бе-
би-боксов, а патриарх 
Кирилл и детский омбуд-
смен Кузнецова согла-
сились с предложением 
общественников вывести 
аборты из системы ОМС. 
Несмотря на очевидный 
вред подобных запретов, 
велика вероятность при-
нятия подобных законов.

Нет беби-боксам!
О законопроекте о за-

прете беби-боксов в России, 
предложенном Мизулиной, 
«МН» писал в начале июня. 
Тогда, помнится, эта инициа-
тива возмутила многих. Ведь 
беби-боксы, или, как их еще 
называют, «окна жизни», - это 
реальная возможность спа-
сти жизнь ненужному матери 
младенцу. Идея оснащенного 
необходимым комфортом 
ящика сводится к тому, что, 
зная о его существовании в 
своем городе, горе-мать (не-
радивая ли, попавшая ли в 
беду или по какой-то другой 
причине решившая избавить-
ся от новорожденного ребен-
ка) не убьет его, не выкинет в 
мусорный бак, а именно отне-
сет вот в этот беби-бокс. Ну а 
дальше его судьбой займутся 
специально обученные люди. 
И кто знает, может быть, его 
судьба даже будет счастли-
вой, сохранить бы жизнь.

Впервые эта мысль при-
шла в голову людям в дале-
кой средневековой Италии, 
где в 1198 году был изобретен 
и установлен первый беби-
бокс. Не покидает она евро-
пейские головы и сегодня, 
продолжая спасать детские 
жизни в таких странах, как 
Германия, Австрия, Чехия, 
и других. Но вот, видимо, у 
России все-таки свой путь. 
И никто не слышит тех, кто 
выступал за «окна жизни», 
не знает статистики. А она, 
между прочим, говорит нам о 
том, что беби-боксы работа-
ют: за время их существова-
ния в России в них принесли 
51 новорожденного, пять из 
которых впоследствии усы-
новили!

В чем логика? Может 
быть, дело в экономии? Од-
нако стоимость одного беби-
бокса невелика - она состав-
ляет около 250 тысяч рублей. 
И разве можно сравнить эти 

деньги с ценой спасенной 
жизни? Нам что, плевать на 
наших детей?

Борьба за поголовье
Тут-то и выяснилось, что нет, 

не плевать. 28 сентября Патри-
арх Московский и всея Руси 
поставил подпись под текстом 
обращения, призывающего 
полностью запретить аборты 
на территории России. Петиция, 
под которой подписался патри-
арх, требует не только запре-
тить аборты, но и «признать за 
зачатым ребенком статус че-
ловеческого существа, жизнь, 
здоровье и благополучие кото-
рого должны быть защищены 
законом», а также запретить 
противозачаточные средства 
с абортивным действием (то 
есть гормональные спирали, 
стоящие, пардон, у половины 
российских женщин. - Авт.) и 
вспомогательные репродуктив-
ные технологии, составляющей 
которых является, по мнению 
авторов петиции, «убийство де-
тей, находящихся на начальных 
этапах эмбрионального разви-
тия», то есть рожать всех подряд 
и при любых обстоятельствах.

Что обо всем этом думают 
женщины, оставим за кадром. 

Их, как видим, никто особо не 
спрашивает. А что спрашивать, 
если эффективность меры оче-
видна: и мораль отстоим, и дав-
нюю демографическую про-
блему решим (по статистике, 
сегодня в России делают около 
1 млн абортов в год). Только вот 
общественники и врачи что-то 
опять недовольны. Интересно 
почему?

- Давайте будем реалистами, 
- рассуждает московский док-
тор Ольга Демичева. - Можно 
ли запретом на аборт сохранить 
нежеланные беременности? 
Нет. Опыт истории медицины 
говорит нам: государственный 
запрет на аборты повышает 
материнскую смертность за 
счет криминальных абортов 
и увеличивает младенческую 
смертность за счет убийства 
новорожденных. И это все 
уже было, перечитайте «Казус 

Кукоцкого». Нет, никто не го-
ворит, что аборт - это хорошо. 
Это трагедия. Но полным за-
претом вряд ли можно спра-
виться с ней. Чтобы миними-
зировать количество абортов, 
надо заниматься просвещени-
ем, обеспечивать людей кон-
трацептивами. Надо считаться 
с реалиями и сводить риски к 
минимуму. Вместо этого одно-
временно с запретом на до-
ступные медицинские аборты 
получаем решение о запрете на 
беби-боксы. Чем это чревато? 
Тем, что нежеланное дитя по-
лучит вместо шанса на жизнь, 
шанс умереть в мусорном баке.

* * *
Однако, похоже, блюстите-

лей морали не очень волнуют 
мнения врачей. Замечательно, 
что не беспокоит их и обще-
ственное мнение. А ведь, со-
гласно недавнему опросу, про-
веденному «Левада-центром», 
48% россиян не согласны с тем, 
что аборты нужно запретить. 
Разумеется, страсти кипят. За-
прет на бесплатные аборты 
ударит по самым незащищен-
ным женщинам, которые про-
сто не могут себе позволить 
прерывание беременности в 
платной клинике.

- Я думаю, все дело в том, 
что перед началом работы 
новой Думы идет вот такая 
мощная атака, чтобы эта но-
вая Дума приняла выгодные 
определенному лобби законы, 
- считает политолог Федор 
Крашенинников. - И Мизулина 
- это та, кто всегда готова под-
держивать их любую, самую 
абсурдную инициативу. Я ду-
маю, борьба с абортами и сбо-
ры подписей были придуманы 
ведь не вчера, это все тенден-
ции, которые накапливаются. 
Сегодня у России нет ни же-
лания, ни ресурсов на просве-
щение, зато есть возможность 
найти свой путь. Запреты, од-
нако, не облегчают жизнь лю-
дей, они выталкивают граждан 
в серую зону с выброшенными 
на помойку младенцами и кри-
минальными абортами.

Марина Полунина

  Запреты

Ученые утверждают, что Крым может лишиться 
песчаных пляжей. За последние три года на полу-
острове уже исчезло несколько заповедных мест, 
восстановить которые вряд ли удастся.

«Окна» закрываются
ЦИФРА НЕДЕЛИ

17 561 С 1 октября размер минимальной зарплаты в Москве составит 17 561 рубль. Это первое повышение 
МРОТ в 2016 году и всего лишь на 261 руб. С этого дня московские работодатели должны платить всем 
сотрудникам не менее этой суммы. Кроме того, из нее следует вычесть 13 процентов подоходного 
налога. Следует заметить, что в большинстве стран МРОТ налогом не облагается.

На полу-
острове исче-

зают целые пляжи, 
и причиной этого 

стала неконтроли-
руемая промыш-

ленная добыча 
песка.
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На днях о планах ввести 
«налог на тунеядство» 
сообщила  вице-пре-
мьер Ольга Голодец. 
До нее о подобном ново-
введении заявляли гла-
ва Совета Федерации 
Валентина Матвиенко и 
заместитель главы Мин-
труда Андрей Пудов. 
Пока законопроект в пра-
вительство не вносился. 
Значит, конкретных ре-
шений на уровне Минфи-
на не принималось.

Идея на первый взгляд 
вроде бы справедливая - все 
граждане обязаны платить за 
использование социальной ин-
фраструктуры.

Введение платы за ис-
пользование социальной ин-
фраструктуры с безработ-
ных обсуждают «на высоком 
уровне» уже три года - по 
мнению российских руково-
дителей, в серой зоне трудят-
ся 7 млн человек. Всего же, 
по словам Ольги Голодец, «у 
нас в трудоспособном возрас-
те 75 миллионов».

При этом вице-премьер 
отмечает, что платить обя-
жут не только тех, у кого не 
оформлен трудовой договор, 
но и тех, кто не работает по 
уважительной причине. К 

ним относятся домохозяйки и 
многодетные матери. В пресс-
службе Минтруда поясняют, 
что при введении налога пла-
нируется опираться на опыт 
Белоруссии.

Батька Лукашенко ввел на-
лог на тунеядство не так давно 
- со 2 апреля 2015 года: «тунея-
дец» должен заплатить около 
17 тыс. российских рублей в год.

Предположительно «налог 
на тунеядство» в России мо-
жет быть равен белорусскому 
и составить 17 тыс. руб. еже-
годно.

«Очень сомнительно, что 
российский бюджет сможет 
получить с так называемых 

тунеядцев какие-то налоги, - 
сомневается социолог Роман 
Заваришин. - Россияне, ра-
ботающие нелегально, - это 
самая бедная, незащищенная 
часть населения. Для этих лю-
дей единоразово отдать в на-
логовую 17 тысяч рублей - это 
значит отдать всю свою ме-
сячную зарплату. Они просто 
не станут платить. Взыскать у 
них что-то через суд у государ-
ства тоже вряд ли получится - 
отнимать у них нечего».

Несмотря на то что к но-
вому налогу пока больше во-
просов, чем ответов, министр 
здравоохранения Вероника 
Скворцова заявила, что реги-
оны должны иметь право взи-
мать с неработающих граждан 
тот налог, который компенси-
рует траты на медицину.

«Эта идея обсуждается уже 
два последних года. Минздрав 
против того, чтобы наруша-
лась Конституция Российской 
Федерации, чтобы соответ-
ственно люди неработающие 
выводились из системы обяза-
тельного медицинского стра-
хования. Но если они как-то 
существуют, работают, имеют 
доходы, но не платят налоги 
и пользуются бесплатно тем, 
что дает государство, - это 
абсолютно несправедливо и 
нарушает права других лю-
дей. Поэтому речь идет о том, 
что медицинская помощь бу-
дет оказываться, как и ока-
зывалась, всем, но регионы 
должны иметь право взимать 
с неработающих граждан тот 
налог, который компенсирует 
те траты, которые соответ-
ственно работающие дают».

Анна Александрова

«Налог на тунеядство»   
  выйдет боком?

Чиновники разного уровня, 
особенно члены правитель-
ства, любят рассказывать о 
ликвидации вторых и третьих 
смен в школах, очередей в дет-
ских садах, о росте продолжи-
тельности жизни простых рос-
сиян, заботе об инвалидах и так 
далее.

Однако, если судить по отче-
ту Счетной палаты, с которым 
на днях в Совете Федерации 
выступила замглавы ведомства 
Вера Чистова, в реальной жиз-
ни все обстоит с точностью до 
наоборот.  Речь идет о деграда-
ции социальной сферы.

Так, в очереди в дошколь-
ные образовательные уч-
реждения стоит более 80 тыс. 
детей от трех до семи лет и 
более 470 тыс. детей в возрас-
те до трех лет. Около 60 тыс. 
сельских населенных пунктов 
с численностью населения до 
5 тыс. человек вовсе не имеют 
дошкольных образовательных 
учреждений.

Напомним, что ликвидация 
очередей в детские сады была 
одним из пунктов знаменитых 
майских указов президента 
2012 года. Вице-премьер Ольга 
Голодец в сентябре отчиталась, 
что проблема мест в детсадах 
для детей от трех до семи лет 
решена почти во всех регионах. 
А премьер Дмитрий Медведев 
о ликвидации очередей «прак-
тически на 100%» рапортовал 
еще год назад.

С отменой вторых и третьих 
смен в школах ситуация оказа-
лась тоже не такая радужная. 
Судя по отчету Счетной пала-
ты, количество детей, которые 
учатся во вторую и третью сме-
ны, не сокращается, а, наобо-
рот, растет: число школьников, 
обучающихся в третью смену, 
увеличилось на 9 тыс., во вто-
рую - более чем на 18 тысяч.

При этом около 3,4 тыс. 
школ в стране деревянные, с 
туалетом на улице. 

Не лучше ситуация с меди-
циной - согласно докладу, за 
прошлый год количество поли-
клиник сократилось на 3,2 тыс., 
на 3 млн уменьшилось число 
вызовов скорой медицинской 

помощи, закрылись 4% санато-
риев.

Россияне стали реже обра-
щаться к врачам и ложиться в 
больницу, что, впрочем, вряд 
ли говорит о том, что здоровье 
россиян стало крепче.

Зампред Счетной палаты 
коснулась также темы реа-
билитации инвалидов. С 2013 
по 2015 год в эту сферу было 
вложено более 73 млрд рублей. 
Однако расходование этих  
средств вызывает немало во-
просов. «Счетная палата неод-
нократно обращала внимание 
на ценовую политику в этой 
сфере: даже в одних и тех же 
округах по-разному формиру-
ются цены на средства реаби-
литации. Например, во Вла-
димирской области стоимость 
кресла-коляски составляет 146 
тыс. рублей, а в Тульской обла-
сти - 67 тыс. рублей. При этом 
поставками занимаются не 
производители, а поставщики 
и посредники», - подчеркнула 
Чистова.

Как итог - смертность рас-
тет в 32 регионах. Рождаемость 
падает, особенно заметна эта 
тенденция в сельских районах 
- только в 2015 году рождае-
мость здесь снизилась на 10%. 
Таким образом, запланирован-
ный показатель госпрограммы 
«Развитие здравоохранения» 
по продолжительности жизни 
достигнут не был. «К сожале-
нию, Росстат прогнозирует, что 
к 2018 году при самом благо-
приятном демографическом 
развитии средняя продолжи-
тельность жизни россиян со-
ставит не более 73 лет», - резю-
мировала Чистова.

Каждый гражданин РФ уже 
в этом году должен был иметь 
возможность почитать в интер-
нете свою историю болезни на 
английском языке. На реали-
зацию этой смелой идеи еще в 
прошлом году Минздрав выде-
лил 15,5 млн рублей, выяснила 
Общественная палата РФ.

Однако модернизация не 
случилась, а деньги налого-
плательщиков «бесследно ис-
чезли».

Аделаида Сигида

  Слово и дело

Россиян кормят сказками?
Смертность растет, рождаемость падает, очереди 
в детские сады увеличиваются - это еще не весь 
список проблем, которые выявила Счетная палата.

В Белоруссии от уплаты налога на тунеядство 
освобождены около пятидесяти (!) категорий 
граждан. В России же освободить от налога 
обещают только официально зарегистриро-
ванных безработных, студентов, пенсионеров 
и инвалидов.

Вот некоторые категории граждан, которые в Бе-
лоруссии освобождены от налога на тунеядство:

 домохозяйки;
 жители сельской местности, ведущие свое 

приусадебное хозяйство;
 члены животноводческих и производствен-

ных кооперативов;
 члены творческих союзов (писатели, музы-

канты и так далее);
 священнослужители;
 отец, мать, опекун, попечитель, отчим ре-

бенка до семи лет, либо ребенка-инвалида до 
18 лет, либо трех детей до 18 лет.

 граждане, ведущие деятельность без реги-
страции ИП и уплачивающие налоги с дохода: 
нотариусы, адвокаты, репетиторы, лица, зани-
мающиеся обработкой зерна, выпасом скота, 
выгулом собак и других домашних животных, 
фотографы, тамада, конферансье, организато-
ры праздников, лица, занимающиеся реализа-
цией собственных котят и щенков, дрессиров-
щики, переводчики, лица, оказывающие услуги 
по измерению роста и веса, и так далее.

Кстати, налогом на тунеядство в Белоруссии 
облагаются только те, кто не работал более по-
лугода. Так что самый выгодный вариант - пол-
года работать официально, полгода - «тунеяд-
ствовать» или работать неофициально.

КСТАТИ

  Инициатива
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Организатора этой бес-
прецедентной аферы назва-
ли Мориарти фальшивок.

Эксперты аукциона 
«Сотбис» жалуются, что 
эти высокопрофессиональ-
ные подделки очень трудно 
отличить от оригиналов.

Ранее в этом году принц 
Лихтенштейна был задер-
жан французскими вла-
стями, у него была изъята 
картина Лукаса Кранаха. 
Принц купил ее у лондон-
ской галереи за 6 милли-
онов фунтов. Чтобы вы-
яснить, является ли она 
подделкой, картину изу-

чают лучшие эксперты 
Лувра. Ожидается, что в 
предстоящие дни будут вы-
явлены еще 25 поддельных 
полотен мастеров.

Известный торговец 
картинами Боб Хэболд на-
звал происходящее сканда-
лом столетия. При созда-
нии полотен используются 
старые материалы, краски 
и холсты, таких совершен-
ных подделок на рынке еще 
не встречалось.

Большой проблемой яв-
ляется то, что торговцы 

картинами прежде всего 
думают о том, чтобы за-
получить вещь, которую 
можно продать с наиболь-
шей выгодой. Часто сделки 
проходят втайне, чтобы не 
раскрывать имен покупа-
телей, которыми нередко 
становятся американские 
коллекционеры. Так, пред-
полагаемые две подделки 
были куплены лондонским 
дилером Марком Вайссом, 
который сразу продал одну 
из картин коллекционеру из 
Сиэтла, требующему сегод-
ня компенсации за обман.

Уязвимым для подде-
лок является то, что у них 
нет достоверной истории 
и они не упоминаются в 
статьях о художниках. Это 
сразу должно было бы на-
сторожить дилеров, но те 
поспешно отправляют со-
мнительные картины на 
перепродажу и они быстро 
начинают менять владель-
цев, иногда завершая свой 
путь в закрытой частной 
коллекции.

Фальшивку недавно 
нашли даже в Националь-
ной галерее в Лондоне. 
Есть подозрения, что под-
дельные картины изготав-
ливает группа итальянских 
художников. Эти работы 
попадают к французскому 
дилеру, который проталки-
вает их на рынок.

Гигант Голливуда Sony 
Pictures Entertainment на днях 
заключил союз с одной из са-
мых мощных мировых медиа-
империй Dalian Wanda, которая 
будет продвигать фильмы Sony 
в Китае и финансировать круп-
нейшие премьеры. Перед этим 
Китай завладел крупнейшей 
сетью кинопроката в США. 
Одновременно китайская ком-
пания скупает киносети в Ев-
ропе и Австралии. Китай объ-
явил о намерении к 2020 году 
контролировать 20 процентов 
глобального рынка кино.

Китайские власти не скры-
вают желания усилить свое 
влияние на мировое кино. В 
фильмах, которые финансиру-
ет Dalian Wanda, должны обяза-
тельно присутствовать положи-
тельные китайские персонажи. 
Известно, что в Китае прави-
тельство жестко контролиру-
ет все средства информации, и 
голливудским компаниям при-
ходится вносить изменения в 
свои фильмы, чтобы получить 
доступ в китайские кинотеатры.

16 конгрессменов США 
призвали соблюдать боль-
шую осторожность в отноше-
нии подобных иностранных 
инвестиций, однако никто не 
может устоять перед столь 
значимым объемом, кото-
рый сегодня может обеспе-
чить только Китай.

Основатель и хозяин 
Dalian Wanda Ван Джанлин 
- самый богатый человек в 
Китае. В августе он заявил в 
интервью китайскому теле-
видению, что намерен изме-
нить мир, в котором сейчас 
правила устанавливают ино-
странцы. Этот китайский 
патриот выступил против от-
крытия в Китае парков Дис-
нейленд, объявив, что они 
полностью основаны на чуж-
дой Китаю американской 
культуре.

В то же время Китай жест-
ко контролирует американ-
ские инвестиции в фильмы 
Китая - ежегодно разрешено 
экспортировать в Китай толь-
ко 34 американских фильма.

Голливуд становится 
китайским
Китай ведет скупку голливудских компаний и сетей ки-
нотеатров. Пекин применил свою знаменитую «мягкую 
силу», состоящую в экономической и культурной экспан-
сии, с которой невозможно бороться с помощью оружия.

  Звездный развод

В своих документах на 
развод с Брэдом Пит-
том Джоли запросила 
оставить ей вместе с 
детьми и ее любимые 
бриллианты. Это кол-
лекция дизайнерских 
ювелирных украшений, 
которые щедро дарил 
ей Питт во время их со-
вместного проживания.

 Одно только обручаль-
ное кольцо с бриллиантами 
на 16 каратов оценивается 
в 250 тысяч долларов. Питт 
больше года разрабаты-
вал вместе со  знаменитым 
ювелиром Робертом Про-
копом дизайн этого изде-
лия, которое должно было 
соответствовать длинным 
пальцам Анджелины. Все 
знали, как обожает Джоли 
драгоценные камни, чем 
пользовался Питт, когда 
нужно было замять оче-
редную размолвку.

Упоминаются также 
огромные изумрудные 
серьги в 115 каратов за 
2,5 миллиона долларов от 
Лоррейн Шварц в комплек-
те с надеваемым Джоли на 
указательный палец коль-

цом с колумбий-
ским изумрудом 
на 65 каратов 

стоимостью бо-
лее миллиона 
долларов. И это 
только малая 
часть легендар-
ных сокровищ 
Джоли.

Во время вруче-
ния Джоли в 2014 году 
премии за гуманитар-
ную деятельность она 
представила публике свои 
новые серьги на 42 кара-
та от Прокопа в оправе из 
желтого золота весом 18 
граммов. А еще всем запом-
нились большие жемчуга в 
ее серьгах и жемчужное 
ожерелье, которые 
она часто надевала на 
торжественные ме-
роприятия.

Как стало извест-
но журналу People, 
Брэд и Анджелина 
будут делить нако-
пленные ими цен-
ности за закрытыми 
дверьми и оформят 
этот раздел в суде 
только после 
того, как при-
дут к прием-
лемому для 
обоих со-
глашению. 
И з в е с т н о , 

что Питт 
тоже очень 
н е р а в н о -
душен к 
драгоцен-
ным ка-
м у ш к а м , 
которыми 

украшены 
его запонки.
Из Голливу-

да приходят но-
вости о том, что 
сейчас после обо-

юдных обвинений процесс 
развода вошел в конструк-
тивную фазу, разводящиеся 
успокоились и ведут про-
дуктивные переговоры.

Египетские христиане 
(копты), сделавшие своим 
главным занятием перера-
ботку мусора, достигли не-
вероятных успехов. Если 
прежде этот бизнес считался 
занятием отверженных, то 
сейчас многие египтяне ста-
ли завидовать мусорщикам, 
научившимся виртуозной 
ручной сортировке каирско-
го мусора.

По оценке экспертов Би-
би-си, копты - одни из самых 
эффективных переработчиков 
мусора и, по мере того как рас-
тет спрос на вторсырье, здесь 
возникают новые компании по 
переработке отходов. Растут и 
доходы коптов. Стильно оде-
тые молодые люди демонстри-
руют дорогие часы и дизайнер-
ские солнцезащитные очки. 
Для их заработка не требуется 
ученых степеней, достаточно 
быть грамотным, чтобы от-
крыть банковский счет.

Копты приобрели маши-
ны, которые перерабатывают 
пластмассу, например, превра-

щая пластиковые бутылки 
в ленту для промышленной 
упаковки, и спрессовывают в 
единую массу алюминиевые 
банки. Теперь уже копты экс-
портируют в другие страны 
переработанное сырье, их биз-
нес не знает кризисов. В горо-
де коптов возник целый пере-
рабатывающий комплекс, 
куда свозят отходы со всего 
Египта. Правда, сами короли 
переработки отправляют сво-
их детей в Европу учиться на 
врачей и адвокатов.

Деньги на мусоре

  Все на продажу

  Из грязи в князи

ажу

Фальшивки на потоке

Aнджелина Джоли не отдаст свои 
бриллианты

Ведущий рубрики Николай Иванов

  Скандал
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Мир искусства потрясен колоссальным вбросом 
на аукционы подделок картин великих старых ма-
стеров. Британские эксперты подсчитали, что те, 
кто приобрел эти полотна, могут потерять более 
200 миллионов долларов.
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Обручальное 
кольцо 
стоимостью 
$250 тысяч

Украшения Анджелины стоят 
не один миллион долларов
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Издержки упущенных 
возможностей 
возникают при наличии 
альтернативы выбора, что 
не всегда благоприятно 
сказывается на конечном 
результате.

Ключевыми факторами в 
принятии того или иного ре-
шения являются время и место 
действия. Насколько верно это 
решение, мы пока не знаем, мы 
только моделируем ситуации 
и оцениваем субъективные 
факты, собранные нами из от-
крытых источников. Главное, 
не забывать о самом главном: 
если мы ничего не сделали се-
годня, то наше завтра не изме-
нится, оно останется прежним.

У нас в гостях Председатель 
правления Фонда финансового 
управления Колесников Алек-
сей Вячеславович. Сегодня мы 
поговорим о том, как упущен-
ное время влияет на упущенную 
выгоду. Как можно потерять 
многое, поддавшись неверно-
му стереотипному суждению, а 
также как научиться правильно 
ценить и оценивать время.

- Алексей Вячеславович, 
расскажите, часто ли вам 
приходилось размышлять 
на эту тему? Как вы ду-
маете, сожалеют ли наши 
читатели об упущенном 
времени и упущенных воз-
можностях?

- Осознание упущенных 
возможностей - одно из глу-
бочайших сожалений челове-
ка. Люди мечтают вернуться 
в прошлое, в определенное 
место и время, чтобы изме-
нить ситуацию, принять иное 
решение, суметь сказать нет 
или же да. Упущенное время 
и выгода часто заставляют 
жалеть о том, что могло бы 
быть, но не случилось. Когда 
открывается истинная цена 
того, от чего отказался или 
чего не разглядел, бывает 
поздно: времени не вернуть, 
упущенной выгоды тоже. Я 
считаю, что достаточно одно-
го продуманного рискован-
ного поступка, чтобы изме-
нить свою жизнь к лучшему.

Деньги - это одна из форм 
активов. Если вы не являетесь 

владельцем бизнеса, ценных бу-
маг или любой другой формы 
актива, приносящей вам деньги, 
то вам приходится их зараба-
тывать, тратя на это все свое 
время. Другими словами, вы 
меняете время на деньги. Если 
перейти на язык финансистов, 
то вы совершаете проводку, в 
результате которой в плюсе у 
вас деньги, а в минусе время.

Современных людей по их 
отношению ко времени можно 
классифицировать на четыре 
условные категории. Первые 
занимаются несрочными, не-
важными делами, эти люди 
никогда никуда не спешат. Ведь 
дела у них неспешные и не-
срочные, как правило, такие 
люди проводят очень скучную 
и серую жизнь. Вторые зани-
маются делами срочными, но 
не важными. Люди, относящи-
еся к этой категории, медлят с 
необходимыми, своевременны-
ми решениями и действиями. 
Такие люди всегда заняты «за-
делыванием дыр» в виде сроч-
ных, но уже потерявших свою 
важность дел. Третья категория 
людей занимается срочными и 
важными делами, не позволяя 
своим делам чрезмерно на-
капливаться, а представители 
четвертой категории занима-
ются делами только важными 
и несрочными - это идеальный 
пример для подражания. Люди, 
относящиеся к этой категории, 
никуда не спешат, у них всегда 
есть свободное время и нет го-
рящих дел. Подобным людям 
уместно присвоить титул иде-
ального инвестора времени, 
все их дела ориентированы на 
будущее. Они по достоинству 
ценят собственное время, вы-
бирая действительно важные 
занятия и дела.

- Алексей Вячеславович, 
что же должны сделать 
мы, чтобы стать инвесто-
рами своего времени?

- Я рекомендую всегда прини-
мать решения в пользу будуще-
го. У вас есть выбор, вы можете 

посмотреть сериал или изучить 
материал по экономике и инве-
стированию. Задумайтесь, что 
принесет истинную пользу для 
вашего будущего? Вспомни-
те, есть ли в ваших стратегиях 
место для сбережения средств 
и их последующего инвестиро-
вания? Вы уже сделали первые 
шаги в этом направлении или у 
вас по-прежнему нет для этого 
времени?

- Алексей Вячеславович, 
часто ли вы используете 
стратегию рационального 
расходования времени в ра-
боте своего холдинга?

- Да, безусловно, без тайм-
менеджмента в нашей работе 
никак нельзя. Управление вре-
менем позволяет эффективно 
управлять бизнесом и оптими-
зировать все жизненно важные 
процессы в работе компании, 
для нас это особенно актуально, 
так как мы работаем на рынке 
финансовых услуг. Мы занима-
емся финансовым и кадровым 
аудитом, консультируем по во-
просам экономической и ин-
формационной безопасности, 
предоставляем услуги бухгал-
терского сопровождения. Часто 
покупаем и продаем бизнесы 
наших клиентов, а также вкла-
дываем денежные средства в 
товарооборот для финансиро-
вания их кассовых разрывов. 
Структура портфелей нашей 
компании - это симбиоз аграр-
ного, строительного, транспор-
тно-логистического, туристи-
ческого, производственного 
и арендного секторов рынка. 
Привлечение частных инвести-
ций - это 22-25% нашей основ-
ной деятельности. Ежемесячно 
все наши клиенты получают 
достойную прибыль за то, что 
доверяют нам свои деньги в 
управление. На сегодняшний 
день мы предлагаем максималь-
но выгодный процент для раз-
мещения частных инвестиций 
- от 22 до 32% годовых. Такой 
процент позволяет компенси-
ровать инфляцию и избегать 

обесценения собственного ка-
питала на период размещения 
инвестиций.

- Чем вы гарантируе-
те сохранность денежных 
средств своим инвесторам?

- Являясь контрагентом, со-
гласно агентскому договору 
страхования, мы обеспечива-
ем страхование финансовых 
рисков за свой счет, а именно 
перечисляем страховой тариф, 
равный 2-3% от общей суммы 
договора займодавца, в счет 
страховщика. Страхование ри-
сков на инвестиционном рынке 
не является обязательным, по-
этому размещение денежных 
средств под проценты, по сути, 
всегда несет в себе риски. Насто-
ятельно рекомендую обходить 
стороной конторы, которые 
предлагают разместить денеж-
ные средства по ставке более 
40% годовых, что на сегодняш-
ний день непозволительно. Вы-
сокая доходность инвестиций 
отражает повышенный риск. 
Развитие и доходность любого 
бизнеса обеспечивают дорого-
стоящие специалисты и управ-
ленцы, на их содержание ухо-
дит около 50% от прибыли. Ни 
один управляющий не согласит-
ся работать себе в убыток, обе-
спечивая более 40% доходности 
своим клиентам.

- Алексей Вячеславович, 
сколько страховых случаев 
было в вашей практике?

- Наша компания представ-
лена на рынке с 25 января 2011 
года. Мы исправно отчиты-
ваемся перед проверяющими 
органами, наша деятельность 
предельно прозрачна, и у регу-
лятора нет к нам претензий. У 
нас есть инвесторы, которые 
работают с нами со дня откры-
тия компании, благодаря нам 
они научились капитализиро-
вать и пополнять свои инве-
стиции ежемесячно. К нам нет 
претензий ни у клиентов, ни у 
проверяющих органов.

- Чем руководствуются 
частные инвесторы, принима-

ющие решение инвестировать 
свои денежные средства?

- Нашей репутацией и вы-
годными процентными став-
ками. Частные инвесторы 
готовы отказаться от разме-
щения своих накоплений в 
коммерческих банках, так как 
максимальная ставка, предла-
гаемая банковским сектором 
на сегодняшний день, состав-
ляет не более 12% годовых.

К нам приходят совершенно 
разные люди, но какими бы раз-
ными они ни были, они думают 
о хлебе насущном и завтрашнем 
дне, поэтому задаются одним-
единственным вопросом: «Как 
приумножить и сохранить свой 
капитал?» Я отвечаю: «Очень 
просто!» Для начала нужно 
проконсультироваться по теле-
фону горячей линии «Вопро-
сы профессионалам», которую 
мы организовали для всех, кто 
интересуется темой получения 
дохода от сбережений, либо 
приехать к нам в офис, который 
находится в Москве недалеко от 
станции метро «Серпуховская».

Если вы захотите приехать 
к нам в офис, то мы органи-
зуем для вас такси за счет на-
шей компании.

Беседу вела
Екатерина Петриченко

«ВРЕМЯ - ДЕНЬГИ!»

Б д

СПРАВКА О КОМПАНИИ
В структуру компании вхо-
дят ООО «Финансовый Ана-
литический центр «Инвест-
проект», представленный 
на рынке с 25.01.2011, ООО 
«Микрофинансовая орга-
низация «Онего Заем», све-
дения о которой внесены 
в государственный реестр 
микрофинансовых органи-
заций и контролируются 
Центральным банком Рос-
сии. Продуктовый портфель 
холдинга - это широкий 
спектр услуг по покупке и 
продаже бизнеса, бухгал-
терскому сопровождению, 
аудиту, IT-аутсорсингу, де-
нежному посредничеству, 
размещению инвестиций. 
Телефон горячей линии
8 (495) 212-93-77. Адрес
в интернет www.facip.ru.
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Прогнозы - дело 
неблагодарное

- Минэкономразвития в 
конце сентября сделало но-
вый прогноз на 2017-2019 
годы, сообщив, что боль-
шинство экономических 
показателей ухудшилось по 
сравнению с аналогичным 
апрельским прогнозом. Не-
смотря на небольшой, но 
все же рост промышленного 
производства и курса рубля, 
в 2019 году инфляция соста-
вит 4,1% вместо ожидае-
мых ранее 4%, а объем ВВП 
будет 98,3 трлн рублей вме-
сто предполагаемых 101,4. 
Выходит, дела в стране все 
хуже? Можно ли ожидать 
просвета и когда?

- Все эти прогнозы - га-
дания на кофейной гуще, и 
всерьез относиться к ним 
сложно. В среднем за год 
прогнозы пересматривают-
ся четыре-пять раз. Просто 
Россия и ее экономика за-
висят от факторов, которые 
не поддаются прогнозам, 
как хотели бы в Кремле. На 
2013-2015 годы у нас прогно-
зировали рост доллара на 
2-4% в год, а нефти - на 2-3%. 
В результате первый вдвое 
подорожал, а вторая вдвое 
подешевела. И снова в оче-
редные прогнозы заклады-
ваются колебания этих пере-
менных на 2-3% в год. Мы 
не можем знать, что будет 
в 2019 году, и бессмысленно 
спорить о том, будет рост 
каких-то показателей на 0,7 
или на 0,9%, потому что его 
может не быть вообще или 
он может быть 2%. Конечно, 
в других странах министер-
ства экономики тоже пере-
сматривают свои прогнозы, 
но не так часто и не так зна-
чительно. У нас экономиче-
ская политика реагирует на 
внешние факторы, и потому 
чиновники вынуждены кор-
ректировать свои же прогно-
зы постоянно.

- И что, ни разу не попа-
дали в точку при планиро-
вании бюджета?

- За последние пять лет 
отклонения по доходам от 
плана (в ту или другую сто-
рону) составляли в среднем 
28% (в США - 0,4%). При 
такой «вилке» можно ска-
зать, что бюджета вообще не 
существует и все сводится к 
схеме «как получится, так и 

получится». Причем нам же 
мало, как любой нормальной 
стране, годового бюджета - 
мы норовим принять сразу 
трехлетний.  Только на 2016 
год одобрили однолетний 
бюджет, хотя такой подход 
по-прежнему скорее исклю-
чение из правила, чем норма.

Под контролем 
правительства

- Что же движет прави-
тельством, когда оно бе-
рется что-то планировать 
на три года вперед?

- В этом проявляются па-
тологическое желание вла-
сти контролировать все и 
даже больше, а также отказ 
признавать очевидный факт: 
нельзя себе представить, ка-
ким будет состояние россий-
ской экономики не то что в 
ближайшие два года, а в бли-
жайшие шесть месяцев.

- Но китайцы вообще 
занимаются пятилетним 
планированием, а их эконо-
мика растет.

- Большая часть китай-
ских планов формулируется 
в натуральных показателях: 
построим столько-то тысяч 
километров дорог, введем в 
строй столько сотен тысяч 
квадратных метров жилья... У 
нас все выражается в деньгах: 
освоим 300 млрд рублей на 
строительство космодрома, и 
редко кто проверит, построен 
он или нет. Даже в «Страте-
гии-2020» говорилось об уве-
личении доходов населения 
до определенной величины 
в рублях, но не уточнялось, 
сколько этот рубль будет 
стоить к 2020 году. Если у нас 
страна с экономикой, завися-
щей от нефти, то наш бюд-
жет должен допускать откло-
нения, скажем, в 5%. То есть 
если мы недобираем по дохо-
дам 5%, то снижаем расходы 
на столько же либо берем их 
из резерва или привлекаем 
извне. Если доходы увеличи-
лись на 5%, расписываем их 
по отраслям или отдаем в ре-
зерв. Нельзя ни себе, ни пре-
зиденту, ни населению ничего 
обещать, потому что страна 

давно нахо-
дится в зави-
симой ситуации, а в 
мировой, как и в российской, 
экономике могут произойти 
вещи, о которых сегодня ни-
кто даже не догадывается.

Если опустеют фонды...
- Замминистра финансов 

Алексей Лавров считает, 
что Резервный фонд России 
будет полностью израсхо-
дован в 2017 году. Другие ис-
точники, близкие к Минфи-

ну, утверждают, что фонд 
исчерпается уже в этом, а 
третьи - что в первой по-
ловине 2017-го... Главное, 
что все эксперты уверены: 
фонд опустеет совсем ско-
ро и придется начать тра-
тить Фонд национального 
благосостояния. Что вы ду-
маете об этом?

- Нет сомнений в том, что 
Резервный фонд закончится, 
но, полагаю, он спокойно до-
живет до конца следующего 
года, а Фонд нацблагососто-
яния при нынешних темпах 
падения экономики даст воз-
можность протянуть еще до 
конца 2019-го. Радует, что 
правительство все же стара-
ется делать выводы из проис-
ходящего, например, дефицит 
в последние месяцы в про-
центном отношении к ВВП 
меньше, чем в начале года. 
Хотя это и происходит за счет 
сокращения финансирования 
отдельных программ, стоит 
рассматривать этот факт как 
положительный. Кроме того, 
не стоит забывать, что эконо-

мика подвижна и реагирует 
на любые события и ново-
сти. Если будет объявлено, 
что в Резервном фонде ноль, 
экономика тут же среагиру-
ет: упадет доверие к рублю, 
доллар начнут гнать вверх. 
Этот процесс Центробанк и 
правительство уже не смогут 
остановить, но, как бы дико 
это ни звучало, он станет спа-
сением - чем больше будет 
стоить доллар, тем больше 
будет наполняемость бюд-
жета: ведь половина доходов 

(от экспортной пошлины 
на нефть и газ) номи-
нирована в долларах, 

и чем он дороже, тем 
больше рублей по-

ступает в казну. Прави-
тельство сбалансирует 

бюджет, сократив рас-
ходы на 15% и до-

ведя курс доллара 
до 85-90 рублей, 
но при нынеш-

ней затухающей 
инфляции население 

сможет это пережить.

А деньги раздайте 
людям

- Давайте обсудим пред-
ложения Столыпинского 
клуба, план которого по вос-
становлению роста эконо-
мики, как говорят, власть 
может взять за основу в 
этот кризис. На выполне-
ние плана требуется около 
2 трлн рублей, и, если на-
чать его реали-
зацию в IV квар-
тале 2016 года, 
п о л о ж и т е л ь -
ный эффект 

будет виден уже во вто-
рой половине 2017-го. 
2 триллиона - почти весь 
Резервный фонд. Стоит ли 
пускать такие деньги на ре-
ализацию идей клуба?

- Я не за то, чтобы никому 
не давать денег ради подавле-
ния инфляции и тем самым 
окончательного убийства 
экономики, и считаю пра-
вильным предложение Сто-
лыпинского клуба бросить 
деньги в экономику в усло-
виях кризиса. Так делалось 
в Америке, Европе, Японии 
- везде, где складывались не-
простые ситуации. Но в отли-
чие от Столыпинского клуба 
я считаю, что деньги нужно 
давать не предприятиям, что-
бы те что-то могли произво-
дить, а потребителям, потому 
что каждый россиянин явля-
ется «отечественным потре-
бителем», а «отечественными 
производителями» выступа-
ют далеко не все.

- Но ведь считается, 
что каждый рубль, вло-
женный в промышленный 

комплекс, дает пять рублей 
отдачи. Разве произведен-
ный подъем не поможет 
экономике?

- Хоть убейте, я не видел 
никаких данных, подтверж-
дающих правило про отдачу 
каждого вложенного рубля. 
Какой от него будет эффект, 
когда людям просто не на что 
будет покупать то, что будет 
производиться? От того, что 
будет сделано больше на 200 
штук танков «Армата», луч-
ше станет жить лишь тысяче 
работникам этого предпри-
ятия, но эта тысяча своим по-
треблением не изменит ситу-
ацию в экономике, и прирост 
ВВП будет равен всего лишь 
совокупной стоимости тан-
ков. Поэтому я считаю, что 
два триллиона нужно дать на-
селению. Проиндексируйте 
нормально пенсии, увеличьте 
минимальные зарплаты, пре-
кратите «оптимизировать» 
образование и здравоохране-
ние. Пусть Центральный банк 
выкупит пакет облигаций 
Минфина, а тот направит по-
лученные средства на финан-
сирование потребления - это 
нормальная практика: в 2009 
году в США Федеральная 
резервная система выкупи-
ла целиком один из траншей 
министерства финансов, и эта 
эмиссия помогла экономике 
в кризис. Усильте программу 
покупки жилья, автомобилей, 
товаров длительного поль-
зования... В конце концов, 
создайте систему талонов на 

питание, но не раздавайте 
их, чтобы не порождать 
спекулянтов, а раз в месяц 
распределяйте через собес 
малоимущим, которые, 
купив талоны номина-
лом 10 тысяч, заплатят за 
них, например, половину. 
Люди пойдут в магазины, 
купят товары, причем, 
скорее всего, российские, 
и это потащит экономику 
вверх. Если дать много де-
нег Уралвагонзаводу, Ав-
тоВАЗу, Алмаз-Антею, 
фонду развития сельского 
хозяйства и прочим фон-
дам, как предлагает Сто-
лыпинский клуб, поло-
вину денег украдут, часть 

уйдет на финансирование со-
трудников фондов, часть бу-
дет потрачена на что-то, что 
не даст экономике ничего.

- Что вас еще удивляет 
в наших реформах и наших 
ответах на кризис?

- Хотя на тему, как вы-
браться из кризиса, суще-
ствуют сотни стратегий, 
Россия все время изобретает 
велосипед и хочет идти сво-
им путем. Когда в 2008 году 
начался мировой кризис, в 
Великобритании и еще в 
15 странах с начала 2009-го 
были запущены программы 
по выкупу старых автомашин 
при условии, что человек по-
купает новую. Мы ввели эту 
программу в конце 2010-го, 
чем сильно помогли нашему 
автопрому. Сейчас мы начи-
наем оптимизировать бюд-
жет и эту программу режем 
первой. Зачем? Это же мера 

работает во всем мире 
и сработала в России!

Елена Хакимова
(Окончание в №42)

О том, почему не нужно верить прогнозам, зачем тратить деньги 
Резервного фонд на население, чем плохи долгосрочные 
бюджеты, и о многом другом корреспондент «МН» беседовала 
с доктором экономических наук, основателем и директором 
Центра исследований постиндустриального общества 
Владиславом ИНОЗЕМЦЕВЫМ.

Населению 
ничего 
нельзя 
обещать

жет
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В России и сегодня много талантли-
вых инноваторов, но эти инновации не 
востребованы, так как их применение 
идет вразрез с интересами чиновников 
и монополистов. Зачем применять но-
вые материалы на строительстве дорог, 
если их ремонт приносит миллионные 
прибыли».
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Подготовила Елена ХакимоваП д Е Х

Юрист Ольга Сигатуллина: 
«Судя по письму, вы хотите 
приобрести в собственность 
земельный участок под неза-
вершенным строительством 

объекта недвижимости. К сожале-
нию, недавно внесенные в Земель-
ный кодекс изменения сделали 
такие действия невозможными. В 
соответствии с п. 1 ст. 39.20 ЗК РФ 
исключительное право на приоб-
ретение земельных участков в соб-
ственность имеют лишь граждане, 
являющиеся собственниками зда-

ний и сооружений, расположенных 
на таких земельных участках. Как 
видно из статьи, для приобретения 
права собственности требуется, 
чтобы ваш дом был поставлен на 
кадастровый учет как объект не-
движимости и на него зарегистри-
ровано право собственности. Вы 
вправе обратиться в орган местно-
го самоуправления с ходатайством 
о продлении срока аренды для за-
вершения строительства дома. Ос-
нований для отказа в продлении 
аренды я не вижу».

Дом на арендованной земле 
не собственность

Имею земельный участок, находящийся в аренде. На нем постро-
ен первый этаж будущего двухэтажного дома и временная крыша 
(разрешение на строительство есть). Можно ли оформить та-
кой участок в собственность?

Игорь Логинов, д. Павлищево, Можайский район.

?

!

Юрист Сергей Бондарь: «Если 
конкурсный управляющий 
есть, то обращайтесь к нему.

Несмотря на то что женщи-
на находится в отпуске по бе-

ременности и родам или в отпуске 
по уходу за ребенком, она имеет 
право при увольнении на те же вы-
платы, как и другие работники, а в 
день увольнения работнику выпла-
чивается выходное пособие в раз-
мере среднего месячного заработ-
ка. Правда, есть одно существенное 
но. Если работодатель банкрот, 
ждать выплаты не стоит. Однако 
если ребенку нет еще 1,5 года, сто-
ит уволиться по п. 1 ст. 81 Трудового 
кодекса РФ (в связи с ликвидацией 
организации). При таком варианте 

есть возможность получить в соц-
защите по месту регистрации или 
проживания пособие по уходу за 
ребенком до 1,5 года в выгодных 
размерах - 40% от среднего зара-
ботка, но не более 11634,50 рубля. 
(с 01.02.2016).

Если вам не удастся получить на 
руки трудовую книжку, то при по-
ступлении на новое место работы 
вам следует оформить новую в свя-
зи с ее утратой, повреждением или 
по иной причине. Дальше придет-
ся самой собирать справки со всех 
мест работы и, когда они будут на 
руках, передать их новому работо-
дателю с заявлением об оформле-
нии вам дубликата прежней трудо-
вой книжки». 

Как молодой маме вернуть 
трудовую книжку

Я нахожусь в декретном отпуске по уходу за ребенком. Организацию, 
в которой я работаю, признали банкротом, выбрали конкурсного 
управляющего. Как забрать трудовую книжку? Нужно ли подавать 
в суд по истребованию трудовой книжки или необязательно? Дадут 
ли расчет со всеми выплатами, если напишу заявление по собственно-
му желанию, или лучше ждать окончания конкурса?

Л.П. Филиппова, г. Москва.

?

!

Адвокат Анна Борисова: 
«Начну с того, что ваши юри-
сты вас не совсем верно про-
информировали. Течение 
трехлетнего срока исковой 

давности для требований о раз-
деле имущества, являющегося об-
щей совместной собственностью 
супругов, брак которых расторгнут 
(п. 7 ст. 38 Семейного кодекса РФ), 
следует исчислять не со времени 
прекращения брака, а со дня, когда 
лицо узнало или должно было уз-
нать о нарушении своего права (п. 1 
ст. 200 Гражданского кодекса РФ).

Что касается раздела квартиры, 
то вам необходимо обратиться в 
суд с соответствующим иском, в 
котором нужно указать, когда и на 
какие средства была приобретена 
первая квартира, потом указать, 
что вторая квартира, приобретен-
ная в период брака, была куплена 
на средства, полученные от про-

дажи вашего личного имущества 
(квартиры) с добавлением денеж-
ных средств, к примеру, полученных 
вами в дар от ваших родственников 
или взятых в долг (подтверждает-
ся распиской), и предоставить все 
имеющиеся доказательства ваших 
доводов. Если сможете доказать, 
что квартира приобреталась толь-
ко на ваши средства, полученные 
до брака, а бывший муж никак не 
участвовал в приобретении данно-
го имущества или увеличении его 
стоимости (т.е. ни своими средства-
ми, ни своим трудом), не надо ждать 
ничьей смерти, попробуйте продать 
квартиру без согласия бывшего су-
пруга, а если возникнут проблемы, 
обращайтесь в суд с иском о разде-
ле совместно нажитого имущества. 
В иске заявите, что доля в квартире 
- это ваше имущество, а кофеварка, 
к примеру, или шкаф - общее. Их и 
делите».

Моя не моя квартира?
До замужества у меня была двухкомнатная квартира. Уже живя с 
мужем, в 2003 г. решили поменять ее на трехкомнатную. Прописаны 
в ней были только я и дети. При этом муж деньги на расширение 
жилплощади не давал, а дал только согласие на обмен квартиры. Сам 
он часто жил и был прописан в своем частном доме. В 2013 г. мы раз-
велись по обоюдному согласию без претензий друг к другу. В этом 
году я решила обменять квартиру на четырехкомнатную, но быв-
ший муж не дает согласия на этот обмен. Нотариус сказала ему, что 
он имеет право на 1/6 долю в квартире, и поэтому я не могу ни про-
дать, ни обменять квартиру. Но ведь после развода прошло уже три 
года, и поэтому, как мне сказали юристы, бывший муж не имеет на 
квартиру никаких прав. Однако нотариус все равно стоит на своем: 
распоряжаться квартирой я смогу только после смерти мужа. Как 
нам правильно действовать в этой ситуации?

А.Н. Якушина, г. Лыткарино, Московская область.

?
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Юрист Сергей Гордюшов: 
«О нормах, которые вы 
указали, мне не известно. 
В России существуют нор-
мы допустимых уровней 

электромагнитного излучения, 
согласно которым плотность по-
тока электромагнитной энергии 
не должна в месте нахождения че-
ловека превышать 10 мкВт/см2. 
Много это или мало, судить не мне. 
Вопрос влияния радиосигналов на 
здоровье человека сейчас активно 
изучается. Так или иначе, оно не 
может не отразиться на здоровье 
людей. Однако степень опасности 
надо еще изучать.

Между тем были случаи, когда 
граждане добивались сноса выш-
ки сотовой связи. Этого удалось 
добиться, например, жителю За-
райска Николаю Лесникову, в 20 
м от дома которого сотовая ком-
пания установила свою вышку. В 
суде истец настаивал 
на нарушении его кон-
ституционного права на 
благоприятную окру-
жающую среду. Ответ-
чик убеждал суд, что 
излучение от базовых 
станций соответствует 
нормативам и проверя-
ется Роспотребнадзо-
ром и Роскомнадзором, 
а уровень этого излуче-
ния ниже того, который 

можно получить от микроволно-
вой печи, неонового светильника, 
радио- и телевизионных передат-
чиков. Несмотря на доводы пред-
ставителя сотовой компании, суд 
обязал ее демонтировать вышку.

С вашей проблемой для начала 
вы можете обратиться в област-
ной Роспотребнадзор (г. Мытищи, 
ул. Семашко, д. 2, тел.: (495) 586-
10-78, 586-12-87) и в Управление 
Роскомнадзора по Центральному 
федеральному округу (г. Москва, 
Старокаширское шоссе, д. 2, корп. 
10, тел. (495) 957-08-20). Но имейте 
в виду, что не всегда результаты 
экспертиз федеральных ведомств 
совпадают с теми, которые полу-
чают независимые специалисты. 
Это происходит потому, что часто 
при официальной проверке излуче-
ния операторы связи, зная о ней, не 
включают станцию на максималь-
ную мощность».

Сотовые вышки раздора
Недавно в 50 м от моего дома установили вышку мобильной связи. 
Но я слышала, что такие устройства из-за излучения, которое от 
них исходит, можно устанавливать не ближе 100 м. Опасно ли для 
здоровья людей такое близкое соседство с вышкой? Если нормы 
установок не соблюдены, куда нам, жильцам, обращаться? Можно 
ли заставить владельца вышки перенести ее подальше от дома? 
Кто может выписать такое предписание?

А.В. Панфилова, г. Волоколамск, Московская область.

?

!

Уважаемые читатели! Отправляйте свои вопросы по адресу: 129090, 
Москва, Спасский тупик, д. 6, стр. 1 или на сайт www.mirnov.ru

Справка «МН»
По сообщениям Роскомнадзора, с развитием сетей 4G растет и число нарушений в 
сфере связи, в том числе игнорирование требований к параметрам излучения радио-
электронных средств (РЭС).  Ведомство выявило более 1,5 тыс. случаев нарушений 
сотовыми операторами требований к параметрам РЭС. Почти половина этих случаев 
приходится на операторов «большой тройки».
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Юрий Евгеньевич
ПРОХОРОВ, 
д%*2%! Cед=г%г,че“*,. …=3*, 
д%*2%! -,л%л%г,че“*,. …=3*, 
л=3!е=2 C!ем,, o!еƒ,де…2= 
pt " %Kл=“2, %K!=ƒ%"=…, :

- Роль учителя в эпоху 
интернета изменилась. 
Он и сам должен самообу-
чаться, и учить учеников 
самообучаемости, тому, 
что ему необходимо. Дис-
танция между учителем 
и учеником должна быть 
всегда просто по статусу 
одного и другого, но она 
не должна быть механи-
ческой. В школе может 
быть все. Учителя тоже 
люди. Просто нельзя за-
бывать, что тот, кто стоит 
напротив, тоже человек.

Сергей 
ПУСКЕПАЛИС, 
!е›,““е! -,льм= &jл,…ч[ 
% …е“ч=“2…%L люK", 3ч,2ел  
, 3че…,ц/:

- Никаких искушений 
в школе нет. Все девочки 
влюбляются в носителя 
знаний. На протяжении 
всех периодов истории. 
Это особенность про-
фессии учителя. Это су-
ществует, и не надо за-
крывать на это глаза. 
Единственное - надо бе-
режно к этому относить-
ся. Ни в коем случае нель-
зя переходить за рамки 
дозволенного. Это, знаете, 
как отец с дочерью. Дочь 
всегда влюбляется в отца 
как сильного и надежного 
человека. Учитель - про-
водник в будущее, и если 
его имя дискредитируется, 
то и будущее дискредити-

руется. Будущее 
нельзя опошлять, 
делать вульгар-
ным. И в то же время 
учитель-сухарь - пред-
мет для насмешек. Ребята 
сейчас все живут активно, 
они достаточно продви-
нутые, и с учетом объема 
информации, которая на 
них сваливается, понятно, 
что человек в футляре 
будет посмешищем. Дол-
жен быть вольный диалог, 
но вот эта грань должна 
быть железной.

Алексей 
СЛАПОВСКИЙ,
!%““,L“*,L C,“=2ель, 
д!=м=23!г, “це…=!,“2, ="2%! 
“це…=!,  * -,льм3 &jл,…ч[:

- Многое изменилось с 
течением времени. Я на-
чинал свою трудовую де-
ятельность учителем, три 
года преподавал в школе. 
Потом следил, как взрос-
лели мои дети. Не могу не 
заметить тенденцию: сти-
рание грани между уче-
ником и наставником, ма-
стером и обучающимся. 
Вспоминая свои школь-
ные годы, могу отметить, 
что встретить учительни-
цу в домашнем платье, вы-
шедшую в магазин, было 
чем-то невероятным. 
Оказывается, она тоже 
человек! Должна быть 
дистанция, которая позво-
ляет сохранить уважение. 
Я не люблю фальшиво-
го равенства. Авторитет 
учителя упал, учителя 
приравняли к обслужи-
вающему персоналу, от 
него требуют, требуют... 
Учителя сходят с ума от 
изменений регламентов 
учебных процессов и объ-
ема документации. Рань-
ше была школа, сегодня -  
ГБОУ. Учителя зависают 
в интернете, «ВКонтак-
те», превращаются в пу-
бличные фигуры. Я бы на 
месте учителей не писал в 
соцсетях о семейных про-
блемах, о том, кто женил-
ся-развелся, как сходил к 
дантисту. Не надо этого 

н и ч е -
го! И при-
знаваться в любви не 
надо. У всякой профессии 
есть профессиональный 
кодекс. Учителя не при-
нимают присягу, как в ар-
мии, не произносят клят-
ву Гиппократа, как это 
делают будущие доктора. 
Но никто не отменял про-
фессиональный кодекс. 
Да, истории бывают. Но 
есть профессии, где чело-
век отвечает не только за 
себя, но и за свой «клан». 
Вот журналисты, напри-
мер, пишут: полицейский 
взял взятку. Сразу мысль: 
«Все такие». Единолич-
ный пример в глазах 
обывателей переносится 
на общество: «Все они та-
кие». Вот что значит «це-
ховая» ответственность. 
А нюансы случаются, ко-
нечно.

Евгений 
Александрович 
ЯМБУРГ,
ƒ=“л3›е……/L 3ч,2ель p%““,,, 
д%*2%! Cед=г%г,че“*,. …=3*, 
чле…*%! p`n:

- Я скажу одну вещь: 
школа - это территория 
любви. За 40 лет работы 
я узнал тысячи историй 
про школьную любовь. 
Я сам, уже работая в 
школе, вляпался в 25 лет. 
В меня влюбилась один-
надцатиклассница. Я уже 
был женат. Я не подда-
вался. В итоге девочка 
приняла таблетки и чуть 
не умерла. Меня вызы-
вал директор на серьез-
ный разговор: «Идите и 
утешайте! Где ваше серд-
це и этика!!!» Я пришел. 
Папа девочки оказался 
прокурором. Дома мы 
посидели с ним, погово-
рили. Я читал стихи Есе-
нина. Теперь той девочке 

50, 
у нее 

двое детей, 
она замечательная писа-
тельница, мы со смехом 
все это вспоминаем. А 
тогда мне было не смеш-
но. Жизнь очень слож-
ная. Нет универсальных 
рецептов. Я знаю случай, 
когда 45-летняя учитель-
ница сошлась с одиннад-
цатиклассником, но они 
счастливы. А тогда парт-
ком лез в постель. Знаю 
еще одно: директор шко-
лы не должен попадать в 
капкан. Если возникнет 
подозрение на учителя 
- пошел вон. Директор 
57-й школы подал в от-
ставку после признаний 
бывшей ученицы о на-
силии 15-летней давно-
сти. Я уверен: все долж-
но быть четко. Лучше 
я возьму на работу без-
дарного учителя, но не 
окажусь в этой ситуации. 
Это правовое табу. Жить 
с несовершеннолетними 
нельзя.

Александр 
Викторович 
СНЕГУРОВ,
ƒ=“л3›е……/L 3ч,2ель p%““,,, 
C!%-е““%! p`em, C%Kед,2ель 
*%…*3!“= &rч,2ель г%д=-2004[, 
C3Kл,ц,“2:

- Положение педагога 
сегодня противоречиво, 
двойственно. Всегда учи-
тель находился в центре 
внимания. Сейчас, в XXI 
веке, статус учителя изме-
нился. Но что-то должно 
оставаться неизменным. 
В своем подвижничестве 
учителю важно сохра-
нить открытость, добро-
желательность, но также 
сохранить и дистанцию, 
чтобы учитель не пре-
вратился в товарища и от-
ношения с учениками не 
были бы панибратскими. 

Педагог иногда делает по-
пулистские шаги навстре-
чу вызовам... Но он может 

попасть в коварную 
ситуацию, что его 

может вовлечь... Я 
знаю о том, что 
учителя мож-
но обвинить 
в безнрав-
ственности. 
Например, 
скандал в 
57-й школе. 
Но я знаю и 
другой слу-
чай. Моего 

коллегу - пе-
дагога другой 

школы обха-
живала девочка-

восьмиклассница, 
писала записки, 

оказывала знаки вни-
мания на грани влю-

бленности. Но этот учи-
тель твердо дал понять, 
что он не перейдет той 
незримой, неправовой 
грани. Вот Сухомлинский 
ходил с дошкольниками 
и семилетними детьми в 
походы, встречал с ними 
рассветы, рисовал, на-
верняка и приобнимал 
немного, но ни у кого не 
было и намека в голо-
ве на педофилию. И вот 
наши дни. Я иду по школе, 
ко мне бегут дети, некото-
рые меня обнимают, а я не 
могу оттолкнуть, сказав, 
что вот увидит кто-то из 
родителей, которые сто-
ят перед турникетом. Мы 
должны принимать их 
добрые чувства! Без пе-

дагогической циркуляции 
доброй энергии не будет 
настоящего педагогиче-
ского процесса! А форма-
лизма, имитации у нас уже 
достаточно, и мы не долж-
ны их множить. Поэтому 
застегнутый на все пуго-
вицы сухарь, сноб тоже 
не подходит для школы. 
О-о-чень сложно принять 
теплоту и не поддаться 
соблазну. Ко мне стека-
ется много сведений, как 
«в штаб советов». Так вот 
в 1980-е годы в Москве 
было событие в Ленин-
градском тогда районе. 
Еще достаточно молодая 

учительница влюбилась 
в восьмиклассника. А он 
в нее. Им пришлось пре-
одолеть невероятное ко-
личество барьеров, чтобы 
сохранить свою любовь! 
Разница в возрасте была 
более 15 лет. В дальней-
шем они стали мужем и 
женой. Причем она была 
замужем, оставила семью, 
настолько сильны были 
ее чувства к ученику. От-
ношения зародились в 
школе. Позже у них ро-
дился сын. Это пример, 
когда сильное чувство 
одолевает человеком. 
Правда, она не позволи-
ла себе серьезных шагов 
в сторону мальчика, пока 
тот не окончил школу и не 
достиг определенного воз-
раста. Школа должна быть 
местом приязни. Дружба 
не должна быть дворовой, 
панибратской, а должна 
быть такой, когда есть ува-
жение. Дружба, насколько 
она может быть между 
учителем и учеником, 
должна быть основана на 
уважении, а не на каких-то 
прагматичных, бытовых 
и половых моментах. Вот 
он,  на мой взгляд, эликсир 
педагогики.

Беседовала 
Елена Половцева

P.S. Мне очень хоте-
лось выслушать сексо-
лога. Но я отказалась от 
этой мысли, предвидя, что 
мне будут рассказывать 
о пубертатном возрасте, 
о пике гиперсексуально-

сти школьников, о зове 
природы, о периоде гор-
монального срыва под-
ростков. Нет оправданий 
учителю, который созна-
тельно идет на сомнитель-
ный контакт,  который ис-
пользует свое «служебное 
положение», а именно 
манипулирует довери-
ем детей, бегущих в силу 
возраста «на зов приро-
ды». Не надо учителю 
блистать педагогическим 
талантом в вопросе сек-
са. Есть его конкретный 
предмет. Учи. Посвятил 
жизнь, чтобы нести свои 
знания, -  неси.

Имеет ли право учитель влюбляться в своих учеников? 
Противоречит ли это нормам морали? Как учителю 
сохранить полную беспристрастность? И должен ли 
он быть «застегнут на все пуговицы», предвидя 
возможные провокации 
со стороны эмансипированных, рано 
созревших учениц? Что толкает школьников 
на сексуальную  связь 
с учителями и все ли учителя способны 
устоять перед соблазном? Что делать 
ученику, если учитель проявляет 
к нему не только профессиональный 
интерес? Сегодня за круглым столом 
с авторитетными собеседниками мы 
обсудим эту очень деликатную тему.

Школа - 
территория 

любви

й

СПРАВКА ДЛЯ УТЕШЕНИЯ
Директор школы №57 Сергей Менделевич 

уволился. Вместе с ним ушли и несколько учи-
телей. «Я принял решение оставить дело всей 
моей жизни. Очень надеюсь, что мой уход по-
может 57-й школе выйти из тяжелого кризиса», 
- сообщил он.

Ситуацией заинтересовались следственные ор-
ганы. Скандал закончился возбуждением уголовно-
го дела в отношении 50-летнего Бориса Меерсона 
и 25-летней Марии Немзер по факту совершения 
действий сексуального характера в отношении не-
совершеннолетнего.

«И он больше не работает в школе. И это хорошо, 
даже при том, что он был хороший учитель для всех, 
у кого не было с ним романа. Потому что нехорошо 
спать с девочками-школьницами, если ты взрослый 
их любимый учитель. И хорошо, что этого в школе 
не будет больше. И плохо, что, может, будет в дру-
гой школе. И дай-то бог, чтобы в разных школах, где 
есть такие же истории, о которых все знают десяти-
летиями, тоже нашлись люди и силы - потому что, ну 
е-мое, ну это ж зависимые от тебя дети, даже если 
у них грудь выросла немножко и гормоны», - напи-
сала Екатерина Кронгауз, журналист (благодаря ей 
завертелось колесо справедливости. - Прим. авт.)
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Вскрытие лягушки
Обычная подмосковная 

школа. 5«В». Урок русской 
литературы. Анализ сказки 
«Царевна-лягушка». Сидя за 
партой среди детей, вспоми-
наю себя в их возрасте. Что 
носила с собой в портфеле 
куклу - играть на переменах, 
что любила съезжать по мра-
морной школьной лестнице 
навстречу деду и что очень 
хотела быть похожей на Ва-
силису Прекрасную, чтобы 
тоже однажды так махнуть 
рукавом - и лебеди в голубое 
небо полетели! Но это если 
погрузиться в воспоминания. 
А вот если сосредоточиться 
на том, что видишь и слы-
шишь, выходит, это совсем 
другие люди. Хотя им, как 
мне тогда, 10-11 лет...

- Василиса Премудрая - 
персонаж отрицательный! 
- звонким голосом заявляет 
девочка с длинной белой ко-
сой в колготках в сеточку. 
- Потому что она не сказала 
Ивану-царевичу о том, что 
она царевна. Значит, наме-
ренно обманула. А начинать 
семейную жизнь с обмана не-
правильно. А зачем она это 
делает? Проверяет его, мани-
пулирует! Жизнь с манипуля-
тором не сахар, так что, ско-
рее всего, семья распадется!

- И мне Василиса не по-
нравилась, потому что она 
выпендривалась! - вступает 
в полемику девочка в очках 
с первой парты, кроем стро-
гого платья напоминающая 
уменьшенную копию со-
трудницы офиса. - И пирог, и 
ковер у нее лучше, и лебеди 
из рукавов летят. А ведь по-
нятно, что ни у купчихи, ни у 
боярской дочери так не полу-
чится: они же не волшебни-
цы. А выпендриваться, зная о 
своих явных преимуществах, 
нечестно!

Чувствуя, как лебеди, вы-
летая из моих рукавов, рас-
творяются навсегда в осен-
нем небе, разглядываю класс 
и все серьезнее думаю: да, 
мы в их возрасте были со-
всем другими. И одежда наша 
была не так ладно скроена, 
и ранцы были не такими ор-
топедическими. Да и в фило-
софско-психологические глу-
бины опускаться на такую 
глубину мне в столь нежном 
возрасте не приходилось.

Ток-шоу 
в четырех стенах

- А вот я не согласна с 
вами! - протестует молодень-
кая учительница русского 
языка Любочка. - Дети как 
дети. И пять лет назад, когда 
я начала работать в школе, 
они были такие же! Ну раз-
ве что им сегодня доступно 
больше. Опять же телевиде-
ние: вы заметили, что урок 
чем-то становится похож на 
ток-шоу? Может быть, поэ-
тому и задумываются о боль-
шем. Вот, к примеру, Настя с 
длинной косой. Вы заметили, 
какая красавица? А ведь она 
работает в профессиональ-
ном модельном агентстве, 
выходит на подиум наравне 
со взрослыми на модных по-
казах. Кстати, это во многом 
заслуга ее мамы, которая вос-

питывает ее сама - родила от 
женатого. Возможно, отсюда 
и выводы о том, что нельзя 
семейную жизнь начинать со 
лжи.

Кто знает, может, действи-
тельно в этом дело. Ведь 
бытие определяет сознание - 
никуда от этого не денешься. 
Девочка в строгом платье и 
очках оказалась талантливой 
скрипачкой с ежемесячной 
госстипендией, добытой тя-
желым скрипичным трудом.

Заслушавшись рассказов 
молодой учительницы, не 
сразу понимаю, что наш раз-
говор давно уже слушает по-
жилая учительница матема-
тики:

- Да еще им повезло, что 
вы такая непосредственная. 
Хотя, возможно, именно бла-
годаря этому, вот таким мо-
лодым, вдохновенным учите-
лям, русская школа живет.

Сфера услуг
И действительно. В отли-

чие от вдохновенных слов 
молодой учительницы ста-
тистика выглядит куда более 
скептично. Так, согласно не-
давнему опросу «Левада-цен-
тра», профессия школьного 
учителя является одной из са-
мых непрестижных в стране. 
Из всех опрошенных важной 
ее назвали лишь 3%. И это 
при том, что еще 10 лет назад 
эта профессия была одной из 
самых популярных. Ну а в со-
ветское время стать учителя-
ми и вовсе хотели все подряд. 
Быть учителем считалось 
почетным, об учителях писа-
ли прекрасные песни, снима-
ли великое кино. Почему же 
так вышло, что всего этого 
не стало ни в искусстве, ни 
в жизни? Наверное, сказать 
об этом правду могут те, кто 
проработал в русской школе 
все эти годы, застав не толь-
ко наше время, но и пере-
стройку, и Советский Союз. 
Благо таких учителей в рос-
сийских школах еще много.

- Я вижу в современной 
школе много позитивных из-
менений. Но ничего не могу с 
собой поделать, остаюсь кон-
серватором, - рассказывает 
директор одной из сельских 
школ в Тюменской области 
Татьяна Николаевна, прора-
ботавшая в профессии 33 года 
и за это время прошедшая 
путь от юной романтичной 
учительницы, похожей на ге-
роиню культового фильма 
«Весна на Заречной улице», 
до заслуженного директора 
одной из лучших школ регио-
на. - Почему? Наверное, луч-
ше всего мои мысли и чувства 
опишет одно мое воспомина-
ние. Знаете, раньше у нас в 
деревне перед учителем про-
хожие снимали шляпу. Даже 
пожилые. И даже если шла 
молоденькая учительница. 
Сейчас же я та-
кого себе пред-
ставить не могу. 
А почему? Для 
меня ответ оче-
виден: потому 
что мы превра-
тились в сферу 
услуг. Мы пре-
доставляем го-
сударственные 
услуги по обу-
чению, образо-
ванию. И отно-
шение к школе, 
к учителю стало 
соответствующее. Как будто 
они не в храм знаний пришли, 
а в химчистку, магазин, парик-
махерскую. Да, сегодня у нас 
есть интерактивные доски, 
ноутбуки, гаджеты, интернет, 
электронные дневники, тех-
нологии, методики - все то, 
что 20 лет назад я бы и пред-
ставить себе не смогла. Но я 
бы не смогла представить и 
другого, того, что происходит 
сейчас очень часто. Ситуации, 
когда мы слышим, например, 
такое: «У моего сына четвер-
ки, а должны быть пятерки. 
Значит, вы плохо работаете! 
Вам зарплату платят, чтобы 
вы учили. Вот и сделайте так, 

чтобы он учился на пятерки!» 
И вот в этом, на мой взгляд, 
главная проблема сегодняш-
него образования. Потеря 
статуса учителя, разрыв в 
связке «семья и школа», ко-
торая культивировалась в Со-
ветском Союзе, где мы писали 
обычным мелом на обычных 
досках.

Будем в контакте
Впрочем, то, что авторитет 

учителя в нашем обществе 
утрачен, не секрет. Но только 
ли в этом причина того, что 
молодежь перестала мечтать 
об этой профессии?

- На самом деле ситу-
ация с учителями еще 
серьезнее, - рассуждает 
директор одной из там-
бовских школ Сергей 

Михайлович. - Например, мо-
лодые учителя, которые при-
ходят к нам работать сразу 
после вуза. Еще недавно был 
у нас в городе Тамбовский 
государственный педагоги-
ческий институт. Сейчас он 
стал университетом имени 
Державина. И... учителей как 
таковых он больше просто 
не выпускает. В итоге у моло-
дых специалистов, которые 
приходят к нам на работу, в 
дипломе стоит слово «мате-
матик», «физик», «химик». И 
все. Не «учитель химии», не 
«преподаватель». В итоге, 
если мы видим, что специа-
лист хороший, мы берем его, 

однако при этом нам всегда 
приходится вкладываться в 
то, чтобы он доучился: про-
шел категорийные курсы 
или курсы переподготовки, 
освоил методику преподава-
ния. Иначе он этого и не уме-
ет, и не имеет права.

Ну и конечно, не будет 
профессия престижной, если 
зарплата мала. И, как мы зна-
ем, этот вопрос всплывал со-
всем недавно, когда премьер-
министр страны Дмитрий 
Медведев сказал учителю, 
что «если хочется деньги за-
рабатывать, есть масса пре-
красных мест, где это можно 
сделать быстрее и лучше».

- Что касается зарплаты, 
тут все неоднозначно, - про-
должает Сергей Михайло-
вич. - С одной стороны, не 
стану скрывать, что знаю 
учителей, которые зараба-
тывают прилично. Но как? 
Посредством того, что берут 
большое количество рабо-
чих часов, классное руковод-
ство, еще ведут какой-нибудь 
кружок. То есть максималь-
но нагружаются на работе и 
еще помимо этого занима-
ются репетиторством. Вот в 
этом случае доход учителя 
в нашем регионе достигает 
40-50 тысяч рублей. А не 12 
тысяч, которые составляет 
ставка. Но ведь эти доходы 
не социальные выслуги, они 
не повлияют на пенсию! Как 
и огромное количество от-
четов, простых и электрон-
ных, которыми перегружен 
сегодня учитель. Конечно, 
все это не добавляет преле-
сти профессии. А поэтому 
однозначно держит сейчас в 

ней людей только одно 
- любовь к детям.

- Ну да, - вздыхает 
молодая учительни-
ца Любочка, когда 
в вечерних сумер-

ках я провожаю ее 
из школы домой, помо-

гая нести тяжелые 
сумки с тетрадями. 
- Сейчас приду и 
буду проверять. 

Потом составлять 
конспекты уроков, 
потом звонить ро-
дителям, потом за-
полнять школьную 
документацию. Спать 
ложусь обычно в час 
ночи, встаю рано. Но 
зато, знаете... Я так 
люблю этот утренний 

путь на работу! Потому что 
знаю, что увижу глаза детей, 
услышу их необычные мыс-
ли, почувствую контакт...

...Этот контакт почувство-
вала и я. И пожалела лишь 
об одном: все учителя, кото-
рые согласились говорить со 
мной, попросили не писать их 
имена. А поэтому подумала 
так: хорошо бы, если этот са-
мый человеческий контакт, 
благодаря которому до сих 
пор жива наша российская 
школа, был бы у нее не толь-
ко с семьей, но и с государ-
ством. Ведь слышать учителя 
- это так важно, правда же?

Марина Алексеева

«Василиса Премудрая -
персонаж отрицатель-
ный! Она не сказа-
ла Ивану-царевичу о 
том, что она царев-
на. Значит, намерен-
но обманула. А начи-
нать семейную жизнь 
с обмана неправильно». 

ДОСЛОВНО

Классная работа
5 октября в России отметят День учителя. 
Накануне праздника корреспондент «МН» 
решил выяснить, как себя чувствуют 
в профессии школьные учителя.
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10 ЖИЗНЬ И КОШЕЛЕК 41(1189) 
4 октября 2016 года
www.mirnov.ru

Основная идея заключает-
ся в том, что пенсия россиян 
должна состоять из двух частей. 
Первая - это обычная государ-
ственная пенсия, размер кото-
рой рассчитывается на осно-
вании трудового стажа, уровня 
доходов в период работы и ряда 
других показателей. И эта часть 
выплачивается за счет всех 
взносов, которые направляют 
работодатели за своих работни-
ков в пенсионную систему стра-
ны. Вторая часть - собственно, 
индивидуальный пенсионный 
капитал - формируется на ос-
новании добровольных взносов 
самих граждан.

Общий котел
Напомним, что, согласно 

действующему сейчас законо-
дательству, пенсия россиян так-
же формируется в основном 
из двух частей - распредели-
тельной и накопительной. За 
каждого работающего его ра-
ботодатель перечисляет в пен-
сионную систему 22% от его 
зарплаты, причем 16% долж-
ны идти в Пенсионный фонд 
России (ПФР), остальные 6% 
- в накопительную часть. Та-
ким образом, предполагается 
некая социальная справедли-
вость. Та часть пенсии, которая 
выплачивается из распредели-
тельной системы через ПФР, 
рассчитывается по системе 
баллов, в которой размер зар-
платы не главный показатель. 
Накопительная же часть, на-
против, целиком зависит от об-
щего объема произведенных 
отчислений, то есть от средней 
зарплаты за весь период трудо-
вой деятельности. 

Однако в последние годы 
эта система начала давать 
сбои. Поэтому начиная с 2014 
года отчисления в накопи-
тельную часть пенсионной 
системы ежегодно заморажи-

вались, а в этом году плани-
руется заморозить их еще на 
три года вперед - 2017-2019 гг. 
Эти «заморозки» не могут 
радовать владельцев накопи-
тельных счетов: по сути, их 
средства не работают, дохода 
не приносят, а значит, падает 
и размер будущей пенсии.

Данный вид «сравнительно 
честного отъема денег у на-
селения» стал таким потому, 
что деньги, перечисляемые 
работодателями в пенсионную 
систему (даже в накопитель-
ную часть, на индивидуальные 
счета), по закону не являются 
собственностью граждан. С 
формальной точки зрения до 
выхода человека на пенсию 
это собственность государ-
ства. Вот государство и рас-
порядилось этими деньгами 
по собственному усмотрению, 
фактически решив отнять их 
у будущих поколений пенсио-
неров ради решения текущих 
бюджетных проблем.

Своя рубаха
В этих условиях инициати-

ва Центробанка и Минфина 

выглядит довольно логичной 
и своевременной. Если уж го-
сударство все равно занима-
ется экспроприацией средств 
накопительной пенсионной 
системы в пользу солидар-
ной, рассудили они, давайте 
смиримся с данным фактом 
и будем забирать в распре-
делительную систему все 
предусмотренные законом 
соответствующие выплаты 
работодателей (то есть на се-

годняш-
ний день 
22% от фонда оплаты труда). 
Это позволит частично сгла-
дить проблемы с недостатком 
средств в Пенсионном фонде 
России.

А персональные накопле-
ния пусть граждане форми-
руют себе сами из личных 
средств, а не из средств ра-
ботодателей. И существо-
вавшую раньше концепцию 
формирования накопитель-
ной части пенсии заменим на 

концепцию индивидуального 
пенсионного капитала.

Казалось бы, ничего ново-
го, граждане и раньше могли 
копить себе на пенсию, делая 
взносы в систему доброволь-
ного пенсионного страхова-
ния. Однако это не совсем 
так. В качестве «пряника» 
тем, кто займется обеспече-
нием собственной старости в 
рамках новой системы, ЦБ и 
Минфин предлагают помощь 
государства. Предполагается, 
что уплаченные работником 
взносы будут дополняться го-
сударством через налоговый 
вычет, то есть возврат части 
уплаченного налога на дохо-
ды физических лиц, который 
составит до 6% от зарплаты. 
Например, если человек зара-
ботал за месяц 100 рублей, за-
платил из них 13 рублей (13%) 
налога, а кроме того, перевел 
6 рублей добровольного взно-
са на свой пенсионный счет, то 
он получит на этот счет еще 6 
рублей в качестве «подарка» 
от государства. Также в софи-
нансировании пенсии смогут 
поучаствовать и работодате-
ли, получая взамен налоговые 
льготы от государства.

Сколько денег отчислять 
в новую пенсионную систему, 
каждый гражданин будет ре-
шать самостоятельно - мак-
симальный размер взносов не 
ограничен. Правда, при этом 
тем, кто решит не платить 
вовсе, придется предпринять 
некие усилия и написать со-

ответствующее 
заявление, по-

скольку в первые годы дей-
ствия системы взносы в ИПК 
будут формироваться автома-
тически: 0% от зарплаты - в 1-й 
год, 1% - во 2-й и т.д., пока не 
достигнут 6%. В Центробанке 
заявляют, что отказ можно бу-
дет оформить в уведомитель-
ном порядке и никаких про-
блем с этим не возникнет.

Но, пожалуй, самый важ-
ный момент - формируемые 
таким образом пенсионные 
накопления станут личной 
собственностью граждан. Это 
означает, что государство, 
даже если оно участвует в 
процессе софинансирования, 
не сможет их замораживать, 
использовать на решение те-
кущих проблем и т.д. Более 
того, в отличие от нынешней 
системы граждане смогут за-
брать накопленное досрочно: 
до 20% - за пять лет до выхода 
на пенсию, до 100% - в любой 
момент при определенных 
случаях: если возникнут про-
блемы со здоровьем, в том чис-
ле у родственников, и понадо-
бятся средства на лечение.

Впрочем, у идеи довольно 
быстро нашлись оппоненты, 
в том числе в правительствен-
ных кругах. Так, выступая на 
правительственном часе в Со-
вете Федерации вице-премьер 
Ольга Голодец резко раскри-
тиковала данную идею, зая-
вив, что она не будет работать 
эффективно и государству 
стоит придерживаться соли-
дарной пенсионной системы. 

Минэкономразвития тоже 
не торопится поддержать но-
вую инициативу. 

Некоторые эксперты ука-
зали, что нынешний средний 
уровень зарплаты россиян по-
зволяет выделять дополнитель-
ные средства для формирова-
ния пенсионных накоплений 
только обеспеченным слоям 
населения. Впрочем, разработ-
чиков это мало смущает. Так, 
глава ЦБ РФ Эльвира Наби-
уллина прямо отмечала, что 
преимущество новой накопи-
тельной системы в том, что она 
позволяет обеспечить достой-
ную пенсию среднему классу.  А 
ее зам Сергей Швецов был еще 
более конкретен (и циничен).  
«В настоящее время относи-

тельно несильно падает уро-
вень потребления при выходе 
на пенсию лишь у низкообеспе-
ченных слоев населения, да и 
то в силу естественных причин, 
прежде всего как раз из-за пре-
дыдущего невысокого достат-
ка. У большинства же граждан 
другого способа достичь этой 
цели, кроме как копить с ран-
него возраста, нет», - заявил он 
в интервью Интерфаксу.

Что ж, наверное, в этом 
есть свой резон. Если уж го-
сударство не может помочь, 
пусть хоть не мешает тем, кто 
может помочь себе сам. Хотя, 
конечно, очень смущает, что 
это уже третий вариант пенси-
онной реформы за последние 
15 лет, не говоря уже о «твор-
ческом» решении заморозить 
накопительные отчисления. И 
прежде чем призывать новые 
поколения россиян позабо-
титься о своем далеком буду-
щем, нашему государству, ви-
димо, стоит научиться думать 
о будущем ближайшем. Иначе 
кто поверит его призывам?

Алексей Соколовский

Министерство финансов и Центробанк обнародовали 
новый вариант разработанной ими реформы пенсион-

ной системы - концепцию индивидуального пенсион-
ного капитала (ИПК). 

Министерство финансов и Центробанк обнародововвалалии

ПЕНСИЯ НЕ ДЛЯ БЕДНЫХ
ЗА

«Существует простой 
принцип: для того чтобы хо-
рошо жить на пенсии, нужно 
сберегать сегодня. Никакого 
другого волшебного реше-
ния не существует. <...> Мы 
теоретически понимаем, 
что мы будем хотеть жить на 
достойную пенсию в 60 лет, 
когда закончим нашу тру-

довую деятельность. Но 
ведь я могу начать копить 
сегодня, а могу завтра, а 
могу подождать еще пару 

лет, так как мне надо воз-
вратить ипотеку, достроить 
дачу или сделать ремонт в 
квартире. Это очень похоже 
на желание бросить курить: 
теоретически я понимаю, 
что это надо сделать, но 
в практическом плане на-
ходится 100 причин, чтобы 
перенести это на завтра. В 
результате завтра может на-
ступить слишком поздно или 
не наступить никогда».

Сергей Швецов, пер-
вый зампредседателя 
Банка России (Интер-
факс)

ПРОТИВ
«То, что сейчас внесено 

как инициатива - так называ-
емая новая корпоративная 
накопительная пенсия, - это 
полная замена той накопи-
тельной пенсии, которая се-
годня, что называется, отсут-
ствует. Я напомню, что только 
за прошлый и начало этого 
года в накопительной систе-
ме мы дополнительно по-
теряли 74,5 млрд, наша фи-
нансовая система не готова к 
работе с деньгами, деньгами 
граждан».

Ольга Голодец, вице-
премьер правительства 
РФ (Интерфакс)
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...только за прошлый и начало этого 
года в накопительной системе мы допол-
нительно потеряли 74,5 млрд.
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Шире круг
Уже в ноябре появятся 

новые платные парко-
вочные места для автомо-
билей, сообщил замести-
тель мэра, руководитель 
столичного департамен-
та транспорта и развития 
дорожно-транспортной 
инфраструктуры Мак-
сим Ликсутов на Между-
народном экспертном 
совете по транспортным 
вопросам правительства 
Москвы.

По словам чиновника, 
через месяц будет понят-
но, в каких именно местах 
и по каким тарифам бу-
дет целесообразно ввести 
новые платные парко-
вочные места. Эти места 
определяются исходя из 
анализа загруженности 
улиц и пока неизвестны. 

На сегодняшний день, 
согласно данным мэрии, 
в городе действуют 67,5 
тыс. платных парковоч-
ных мест. Ранее глава де-
партамента транспорта 
сообщал, что зона плат-
ной парковки в Москве 
может до конца 2016 года 
расшириться на несколь-
ко сотен машино-мест.

Сериал «Спрут»
Напомним, что плат-

ная парковка в Москве 
была введена в качестве 
эксперимента совсем 
недавно - 1 ноября 2012 
года на 21 улице в цен-
тре Москвы. Впервые 
она появилась на ул. Пе-
тровка и ул. Каретный 
Ряд, а также в прилегаю-
щих переулках. Плата за 
пользование машино-ме-
стами была установлена 
в размере 50 руб. в час.

Однако дальше экс-
перимент начал стреми-
тельно захватывать мо-
сковское пространство. С 
1 июня 2013 года платная 
парковка была расширена 
в пределах всего Бульвар-

ного кольца. С 25 декабря 
2013 года платной стала 
парковка во всех районах 
внутри Садового кольца. 
С 1 июня 2014 года плат-
ные парковки появились в 
районе ММДЦ «Москва-
Сити», где впервые был 
применен дифференциро-
ванный тариф.

С 1 августа 2014 года 
поборы с автолюбите-
лей вышли за пределы 
Садового кольца: так 
называемое московское 
парковочное простран-
ство расширилось до 
границ Третьего транс-
портного кольца (ТТК).

10 октября 2015 года 
прошел первый этап то-
чечного ввода платной 
парковки на отдельных 
участках на 95 улицах 
вблизи мест наибольше-
го притяжения автомо-
билей. 26 декабря 2015 
года - второй этап рас-
ширения парковочного 
пространства Москвы: 
зоны платной парковки 
появились еще на 291 
участке улиц Москвы.

Обирай и властвуй
Отдельный вопрос - 

тарифы за платную пар-
ковку. Понижаться тари-
фы на парковку в центре 
города не будут, а будут 
ли тарифы повышать-
ся - «это вопрос нашего 
внутреннего исследова-
ния и анализа», - сообщил 
Ликсутов. Он отметил, 
что стоимость тарифов, 
согласно рекомендациям 
международных экспер-
тов, необходимо менять 
в целях регулирования 
свободных мест на пар-
ковках города.

На сегодняшний день 
час стоянки в пределах 
Бульварного кольца 
стоит 80 руб., 60 руб. - в 
пределах Садового. За 
пределами этих зон ав-
томобилисты платят 40 
руб. в час. А с 10 августа 

2015 года власти столи-
цы ввели на 75 улицах 
в зоне Бульварного 
кольца прогрессивный 
тариф на платную пар-
ковку: первый час сто-
ит 80 руб., каждый по-
следующий - 130 руб.

Как сообщает Интер-
факс, более 60% между-
народных экспертов в 
ходе голосования по по-
воду последних дорож-
ных инициатив москов-
ских властей высказались 
за применение точечной 
дифференциации тари-
фов за парковку в зави-
симости от времени су-
ток, приближенности к 
объектам притяжения. 
«Коллеги рекомендовали 
менять стоимость пар-
ковок не чаще чем раз в 
шесть месяцев», - сказал 
Ликсутов.

Плохой осадок
И на том, как говорит-

ся, спасибо. Хотя совер-
шенно непонятно, почему 
московские власти при 
определении стоимости 
парковок ориентируются 
на мнения неких между-
народных экспертов, а не 
на мнения москвичей и 
автовладельцев (хотя бы 
московских).

В Москве даже в спаль-
ных районах уже появи-
лось множество мелких 
улочек со знаками плат-
ной парковки. И смотря-
щих за ними сотрудни-
ков, фотографирующих 
номера припаркованных 
автомобилей: на основе 
этих фотографий и выпи-
сываются штрафы.

Также можно упо-
мянуть шлагбаумы, по-
явившиеся с подачи (и 
при финансовой помо-
щи!) мэрии во дворах до-
мов, прилегающих к ме-
тро,  а это тоже, понятно, 
самое дорогое жилье. 
Ну не брать же в самом 
деле с таких уважаемых 
и зажиточных граждан 
плату за парковку, как со 
всех остальных...

В начале 1990-х годов 
был ряд националисти-
ческих организаций, вы-
ступавших под лозунгом 
«Москва - для москви-
чей». Москвичи их не 
поддержали, показав, 
что считают: прописка 
не повод для ограниче-
ния гражданских свобод. 
Теперь, похоже, вла-
сти реализуют другую 
концепцию: «Москва 
не для москвичей, а для 
тех, кому по карману 
оплачивать очередные 
поборы местных чинов-
ников». Как говорится, 
новые настали времена.

Алексей Соколовский

Парковка
пуще неволи
Власти Москвы анонсировали очередное 
расширение зоны платных парковок. Такое 
впечатление, что москвичей попросту вы-
давливают из родного города.
КОММЕРСАНТЪ/FOTODOM
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Стоит вспомнить, как Сергей 
Владиленович попал во власть 
в юном возрасте и за что ему в 
народе дали прозвище Киндер-
сюрприз, которое прилипло на 
долгие годы.

От Израителя 
до Кириенко

Дед нашего героя Яков 
Израитель был участни-
ком революции и Граж-
данской войны, состоял 
в ВЧК. Ленин лично на-
граждал его именным 
пистолетом за добросо-
вестную службу совет-
ской власти. В 30-е годы 
Яков Израитель руководил 
советскими пограничниками 
в Армении и Абхазии, за-
тем был директором 
абхазского отделе-
ния госбанка.

О сыне его, 
Владилене Из-
раителе, люди 
вспоминают с 
чрезвычайным 
п о ч т е н и е м . 
Очень одарен-
ный человек, 
с п о с о б н ы й 
м ы с л и т ь 
с т р ат е г и -
чески, уни-
кально про-
считывая на 
много ходов 
вперед. Сделать 
блестящую ка-
рьеру отцу Кири-
енко в советские 
годы помешал только пятый 
пункт. Но в 38 лет он защитил 
докторскую диссертацию в 
МГУ и по своей специализации 
был скорее политологом, а не 
философом, хотя такой науки 
в советских вузах не существо-
вало. В годы перестройки про-
фессор Израитель одним из 
первых в России начал разра-
батывать политические техно-
логии и создал две оригиналь-
ные «стратегии проведения 
выборов в стране переходного 
периода». В начале 90-х под 
его началом уже вовсю рабо-
тали две пиаровские конторы 
- «Прагма» и «Дело».

Биография Сергея нача-
лась в Сухуми, столице Абха-
зии, где жил и работал его дед 
Яков. Мальчик появился на 
свет 26 июля 1962 года. Роди-
тели были соседями по дому и 
ходили в одну и ту же школу. 
Семью создали, будучи еще 
студентами. Затем семья Вла-
дилена и Ларисы Израителей 
некоторое время жила в Горь-
ком. Но семейная жизнь не за-
ладилась, и, когда сыну было 
10 лет, они развелись. Лариса 
с Сергеем уехала в Сочи, где 
взяла девичью фамилию - Ки-
риенко.

После окончания школы 
Сергей вернулся в Горький, по-
ступил на судостроительный 
факультет института инжене-
ров водного транспорта, где на 
кафедре философии препода-
вал его отец. Во время учебы 
жил в семье отца и его второй 
жены, работавшей в том же 
вузе.

Институт был окончен на 
одни пятерки.

Отец как опытный имидж-
мейкер советовал идти на про-
изводство - успеха нужно до-
биваться в управлении, а не в 
науке. Сергей Кириенко так и 

поступил. Сначала он для раз-
бега поработал в синем халате 
мастера бригады сварщиков 
на заводе «Красное Сормово», 
где клепались атомные под-
лодки. Потом стал освобож-
денным секретарем в завод-
ской комсомольской ячейке. 
После этого пересел в кресло 
второго секретаря Горьков-
ского обкома ВЛКСМ, откуда 
руководил стройотрядами и 
даже коммерческой деятель-
ностью молодежи.

Экстрасенсы-
нефтяники

По Нижнему Новгороду до 
сих пор ходит легенда: все ком-
мерческие успехи экс-премьера 
объяснялись тем, что Кириенко 
в начале 90-х как комсомоль-
скому бизнесмену перепала не-
малая часть пресловутого «зо-
лота партии». Но это еще одна 
сплетня...

Впрочем, в бизнес Сергей 
Владиленович пошел и стал 
гендиректором фирмы «АМК» 
(«Акционерный молодежный 
концерн»), которая занималась 
торговлей кукурузными хло-
пьями, обувью и прочим чел-
ночным ширпотребом. Позже 
Кириенко возглавил один из 
самых крупных банков в городе 
- «Гарантия». 

С этим периодом деятель-
ности Кириенко связаны 
громкие слухи о связи топ-
менеджеров банка с Сайенто-
логической церковью - сектой, 
запрещенной во многих стра-
нах мира... Еще придет время, 
когда количество разнообраз-
ной болтовни скандального 
характера о Кириенко до-
стигнет такого критического 
уровня, что будет решено из-
дать книгу «Секретные мате-
риалы», в которой слухи о нем 

изложат в хронологическом 
порядке, подтвердят или опро-
вергнут.

Потом Кириенко начал ра-
ботать в нефтепереработке, 
возглавив компанию «НОРСИ-
Ойл». С этой темой связана за-
нятная байка, что в корпорации 
работала целая бригада экстра-
сенсов. Они увеличивали выход 
легких нефтепродуктов, 
для чего склонялись над 
схемой нефтеперераба-
тывающего предприятия 
и концентрировали кос-
мические лучи вокруг 
перегонных установок, 
изгоняя дурную ауру кон-
курентов. Сообщалась 
даже статистика: пере-
работка светлых и более 
дорогостоящих фракций 
из одного и того же объ-
ема нефти сама собой по-
вышалась на 3 процента.

Вообще, Кириенко никогда 
не отвергал нетрадиционные 
подходы к делу, поэтому и слыл 
новатором.

Дефолт-1998
Сергей Владиленович еще 

в марте 1990 года был избран 
депутатом Горьковского об-
ластного совета народных депу-
татов. С августа 1994-го являлся 
членом Совета по промышлен-
ной политике и предпринима-
тельству при президенте РФ. А 
на госслужбу из нефтянки его 
перетащил тогдашний губер-
натор Нижегородской области 
Борис Немцов. Так Кириенко 
стал первым замом в Мини-
стерстве топливной промыш-
ленности и энергетики. А когда 
Немцов занял кресло вице-пре-
мьера, то он стал министром.

То правительство возглавля-
ли младореформаторы: Нем-
цов, Чубайс, Кириенко - наслед-

ники экономической политики 
Егора Гайдара, которым было 
не больше сорока. Но из них 
всех Сергей Владиленович, как 
говорили, отличался особым 
прагматизмом.

Дальше случилась сенса-
ция - премьер-министр Виктор 
Черномырдин ушел в отстав-
ку, и его место занял 35-летний 
Сергей Кириенко.

«Уважаемые коллеги, я 
должен выполнить поручение 
президента и представить на-
значенного директора ФСБ 
Владимира Владимировича 
Путина. Указ подписан Бори-
сом Николаевичем в субботу», 
- сказал в один из тех дней Ки-
риенко. Вот как закольцевалась 
история.

Что было дальше - все знают. 
В Доме правительства Сергей 
Владиленович был главным 
лишь 3 месяца и 30 дней. 14 ав-
густа, спустя месяц после своего 
36-летия, Кириенко провозгла-
сил, что в стране наступил де-
фолт.

Кириенко вместе с Немцо-
вым и Чубайсом пытался реа-
лизовать в России масштабные 
экономические реформы ли-
берального толка. Но эта по-
литика была подорвана резким 
снижением экспортных цен на 
нефть. Население страны оста-
лось без значительной части 
накопленных средств. Начался 
кризис доверия власти...

Правительство младорефор-
маторов в полном составе было 
уволено.

Талант менеджера
Кириенко запомнился не 

только дефолтом, но и успе-
хом СПС на выборах 1999 года. 
Тогда он смог консолидировать 
раздробленных и переругав-
шихся между собой демокра-
тов, преодолев пятипроцент-
ный барьер (8,5%). Так что 
таланты политического менед-
жера у него есть.

В 2005 году после работы 
поволжским полпредом он воз-
главил Росатом. При нем актив-
но шли работы над проектами в 
Иране, Турции, Индии, Финлян-
дии. Росатом вступил в актив-
ную конкуренцию в борьбе за 
рынки с американскими компа-
ниями.

Розовый «лексус»
Кириенко в Росатоме уделял 

много внимания борьбе с кор-
рупцией. Массовым тиражом 
к Новому году был напечатан 
календарь, в котором атомщи-
кам предлагалось сообщать по 
специальному телефону о зло-
употреблениях со стороны со-
служивцев и начальства.

Сам Кириенко несколько 
лет назад опубликовал свою 
декларацию о доходах, согласно 
которой по итогам года он зара-
ботал 16 358 702 рубля. Главным 
образом это была его зарплата 
по основному месту работы. 
Указывалось также, что Сер-
гей Владиленович являлся вла-
дельцем земельного участка в 
Московской области (7116 кв. 
метров) с постройками жилого 
и хозяйственного назначения, 
а также участка в Нижегород-
ской области (600 кв. метров).

Кириенко женат, у него трое 
детей - сын и две дочки. Со своей 
супругой познакомился в сочин-
ской школе, женился на ней в 19 
лет, еще будучи студентом. Стар-
ший сын Владимир окончил 
Высшую школу экономики (ГУ-
ВШЭ), а потом пошел по стопам 
отца - стал финансовым дирек-
тором нижегородской фондо-
вой компании «Капитал». Был 
членом партии «Единая Россия». 
Избирался председателем со-
вета директоров Саровбизнес-

банка и по состоянию 
на 2011 год являлся его 
основным акционером.

Сообщалось, что в 
2002 году  его задекла-
рированный доход со-
ставлял более $5 млн в 
год. По городу он рас-
секал на розовом вне-
дорожнике «лексус» с 
модными номерами. И 
теперь он отвечает за 
бизнес семьи.

Коллеги называют 
Кириенко крайне эф-

фективным, умеющим быстро 
и досконально разбираться в де-
талях человеком: «Мало руково-
дителей, которые так долго воз-
главляют отрасль. Это человек 
либеральных взглядов и запад-
ный в хорошем смысле слова».

При этом Кириенко счита-
ется жестким управленцем. Он 
признавался, что в концентра-
ции ему помогало айкидо, ко-
торым он занимается многие 
годы.

«Возможно, нас ждут отте-
пель и крен вправо, - прогнози-
руют политологи. - Экономика 
чувствует себя все хуже, с ней 
надо что-то делать. При этом 
рейтинг Путина по-прежнему 
высок, поэтому президент мо-
жет себе позволить определен-
ную либерализацию и норма-
лизацию отношений с Западом. 
Для этого Кириенко и нужен 
- как идеолог и технократ».
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Сергей КИРИЕНКО.

И СНОВА ВО ВЛАСТЬ?
Когда-то в 35 лет он стал 

самым молодым в истории 
РФ главой правительства, 

после чего в стране случился 
страшный дефолт. Сейчас 

глава Росатома 
нижегородец 

Сергей Кириенко 
может занять 

место Вячеслава 
Володина 
в Кремле, 

став первым 
заместителем 

главы 
администрации 

президента и 
куратором внутренней 

политики.
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По заданию высшего руко-
водства Украины группа 
ведущих специалистов Ака-
демии наук проделала ти-
таническую работу. Велась 
она в обстановке секрет-
ности, однако в наше время 
уже вряд ли что-то можно 
утаить.

По скрупулезным расчетам 
украинских ученых, природные 
богатства страны оценены в 243 
товарных вагона, доверху напол-
ненных золотом.

Общество в растерянности: а 
почему, мол, не учтен людской 
потенциал, неужели он ничего 
не стоит? Судя по всему, такая 
задача и не ставилась перед ру-
ководителем группы, доктором 
экономических наук Игорем 
Быстряковым и его коллегами. 
Во-первых, подобные цифро-
вые измерения вряд ли вообще 
применимы к населению. Во-
вторых (и это главное!), нынеш-
ний правящий режим настолько 
пренебрежительно относится к 
миллионам сограждан (которых 
называет не иначе как холопа-
ми), что готов их отдать даром. 
То есть как бесплатный прида-
ток к пока еще управляемой на-

ционал-фашистами территории 
и ко всему, что в ней находится.

Дороже всего оценен земель-
ный ресурс. Это неудивительно, 
учитывая, что Украина распола-
гает самыми обширными в мире 
черноземами. А вот недра стра-
ны не столь привлекательны, 
из-за чего их стоимость вдвое 
меньше. Причин несколько. Как 
недавно установлено, основные 
запасы нефти и газа были ис-
черпаны еще до Первой миро-
вой вой ны. Потому и нет новых 
освоенных месторождений. Ли-
шилась Незалежная и самого до-
рогого угля - антрацита. Все его 
залежи - на неподконтрольной 
властям Украины части Донбас-
са. Еще скромнее лесной капи-
тал, что вполне закономерно. 

Вот и получается, что милли-
арды и даже триллионы гривен, 
приведенные учеными в стои-
мостной таблице, мизерны в со-
поставлении с данными многих 
государств. Скрыть этого специ-

алисты никак не могли. При-
шлось им констатировать, что 
показатель природного богатства 
на душу населения на Украине со-
ставляет 2922 доллара, что в 2,17 
раза ниже среднемирового. Еще 
более шокирующим оказался сле-
дующий вывод: весь природный 
капитал страны - это лишь 0,29 
процента того, что представляет 

ценность на нашей планете и в 
ее недрах. Горланить после этого 
о глобальном значении Украины 
для развития человечества - ку-
рам на смех. Без Крыма и наибо-
лее развитой части Донбасса не-
когда процветавшая советская 
республика стала всего лишь 
сырьевым (и то, как выяснилось, 
очень скудным) придатком Запа-

да. К тому же ее раздирают внут-
ренние противоречия. Регионы 
не просто требуют самостоятель-
ности в принятии тех и иных ре-
шений, а все смелее заявляют о го-
товности отделиться от стольного 
Киева и создать Прикарпатскую, 
Полесскую, Южную республики.

Именно поэтому и заспешили 
«майданщики», совершившие го-
сударственный переворот в фев-
рале 2014 года, с оценкой того, 
что еще можно успеть продать. 
Общеизвестно, что вся властная 
верхушка состоит из чисто фор-
мальных граждан Украины. В 
реальности - это чужаки на дан-
ной земле и по национальности, 
и по жизненным интересам. Они 
уже давно приобрели шикарные 
особняки и громадные поме-
стья не только в Евросоюзе, но и 
главным образом в заокеанском 
столь милом их сердцу рае. Их 
сегодняшняя цель - поторговать-
ся и нажиться в ходе аукциона, 
который хотя и не объявлен, од-
нако уже негласно ведется гла-
вами государств, политиками, 
транснациональными корпора-
циями, олигархами всех мастей.

Степан ЛЕВЧУК|
собкор «НВ»|

КИЕВ

Министр образования России 
Ольга Васильева призвала вер-
нуть в школы практику привле-
чения учащихся к уборке клас-
сов и работе на приусадебных 
участках на территории учеб-
ных заведений. По ее мнению, 
это поможет приучить школь-
ников нести ответственность за 
место, в котором они проводят 
11 лет.

От «НВ»: В таком случае логично вернуть в школы и 
уроки труда в их первоначальном виде, чтобы ребята 
хотя бы грабли от лопаты отличали. 
Фото: FOTODOM.RU

Новость греет... ...и не греет
Правительство поддержало за-
конопроект первого зампреда 
одного из комитетов Совета 
Федерации Елены Мизулиной, 
запрещающий эксплуатацию 
в России беби-боксов для ано-
нимного оставления детей, но 
«при условии его доработки с 
учетом имеющихся замечаний». 
Сама Мизулина выразила при-
знательность правительству за 
поддержку законопроекта и пообещала устранить все 
замечания ко второму чтению.
От «НВ»: Посмотрим, что скажет госпожа Мизулина, 
когда после принятия ее законопроекта в стране резко 
увеличится количество абортов, в том числе  криминальных.
Фото: REX/FOTODOM
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Наметившееся развитие 
российского агросектора 
могут заметно затормо-
зить скудные объемы его 
господдержки, которые в 
разы уступают крупнейшим 
странам - производителям 
сельхозпродукции.

На днях министр сельского хо-
зяйства России Александр Ткачев 
в очередной раз выступил в роли 
глашатая побед во вверенной ему 
отрасли. Первым делом он сооб-
щил, что «если повезет и погода бу-
дет благоволить, то аграрии близки 
к рекордному урожаю практиче-
ски за всю историю России - по-
рядка 110-116 млн тонн, потому что 
определенные успехи показывают 
и Сибирь, и Дальний Восток». По 
прикидкам министра, при сред-
ней урожайности 24 центнера с 
гектара в стране на сегодняшний 
день убрано 80% площадей, а это 
уже порядка 105 млн тонн зерна. 
(Для сравнения: за весь прошлый 
год  удалось собрать 106 млн тонн.)

«Ну и что? - заметит обыватель. 
- Ведь в России такое уже было: 
вырастим богатый урожай, а как 
им распорядиться - не знаем».

«Еще как знаем!» - словно слы-
ша своих невидимых оппонентов, 
наверняка подумал г-н Ткачев, по-
этому предусмотрительно заметил:

- Не нужно бояться такого 
большого объема зерна. Сегодня 
его рентабельность составляет в 

зависимости от регионов 10-20%. 
Заниматься зерном в России вы-
годно, это приносит доходы. На 
зерне мы будем продолжать за-
рабатывать. Если будет такой 
урожай, как планируется, то из-
лишки зерна (35-40 млн тонн) 
пойдут на экспорт. Это доходы, 
на которые будут жить россий-
ские сельхозпроизводители.

Подводя предварительные ито-
ги работы отрасли в уходящем 
году, министр сообщил, что за во-
семь прошедших месяцев на фоне 
стагнации в отдельных отраслях 
экономики сельское хозяйство де-
монстрирует рост производства в 
3,4%, и эту позитивную динамику 
планируется сохранить до конца 
текущего года, а также обеспе-

чить прирост в мясном животно-
водстве на уровне 5%.

При этом глава ведомства под-
черкнул, что «впервые за долгие 
годы нам удалось достичь показа-
телей Доктрины продовольствен-
ной безопасности по мясу. За два 
года поставки импортного про-
довольствия сократились на 40%. 
Через пять - семь лет мы выйдем 
на уровень самообеспеченности по 
всем основным видам продукции».

В подтверждение слов министра 
руководитель Департамента торгов-
ли и услуг Москвы Алексей Неме-
рюк доложил: «В 2015 году столица 
снизила зависимость от импортного 
производителя на 28%. Сегодня на 
московских прилавках продается 
отечественных продуктов: рыбы 

- 70%, мяса, яиц - 80, молока, рас-
тительного масла - 90, хлеба, круп, 
картофеля - 95%. Агропродоволь-
ственный кластер мощностью про-
изводства 1,8 млн тонн продтоваров 
в год поможет в перспективе выйти 
на уровень самообеспеченности».

Руководитель исполнительного 
комитета Национальной мясной 
ассоциации Сергей Юшин привел 
неожиданные цифры: «Россия ве-
дет переговоры по экспорту мяса 
со 100 странами, и мы приветству-
ем создание межведомственной 
комиссии по экспорту. В этом году 
Россия в четыре раза увеличила 
экспорт мяса птицы, вдвое - экс-
порт свинины даже при условии 
закрытых рынков».

Ключевым вызовом российско-
го агропрома сегодня становится 
создание отрасли, способной не 
только обеспечить продоволь-
ственную независимость России, 
но также эффективно и стабильно 
конкурировать на международ-
ных рынках, отметил руководи-
тель практики по работе с компа-
ниями АПК, КПМГ в России и СНГ 
Виталий Шеремет. Для обеспече-
ния положительной динамики, за-
грузки уже созданных мощностей 
и поддержки создания новых про-
ектов производителям необходимо 
расширение рынков сбыта, повы-
шение внутренней конкуренто-

способности. Перед российским 
агросектором стоят амбициозные 
цели по ускорению темпов роста 
экспорта, его диверсификации и 
адаптации российской сельхозпро-
дукции и продуктов ее переработ-
ки к международным стандартам 
качества, заключил эксперт.

В общем, цели у сельхозпро-
изводителей самые благие. Од-
нако достичь их вряд ли возмож-
но при существующих объемах 
господдержки, которые отстают 
от крупнейших стран - произ-
водителей сельхозпродукции в 
разы. И до ведущих экспорте-
ров нам тянуться и тянуться. В 
2016 году по госпрограмме на 
сельское хозяйство должно было 
быть выделено из федераль-
ного бюджета 237 миллиардов 
рублей, однако позднее сумма 
была сокращена до 215 миллиар-
дов. Тем временем всемогущий 
Минфин России полагает, что в 
связи с изменившимися макро-
экономическими условиями не-
обходимо серьезно пересмотреть 
структуру Госпрограммы разви-
тия АПК...

Но «серьезно пересмотреть» 
далеко не значит «увеличить ас-
сигнования». 

Александр РЫБАКОВ|
спецкор «НВ»

 О чем говорят

Налетай - подешевело!
В обстановке секретности украинские власти оценили 
страну, которую готовы продать с потрохами.

Цели не оправдывают средства
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За шумной кампанией в фе-
деральных СМИ, вызванной 
допинговым скандалом во-
круг олимпийской сборной 
России, полностью поте-
рялся вопрос: что же все-
таки делать с допингом? И 
кто виноват?

Хотя с этим, слава богу, 
полегче. Виноват тот, кто на-
казан. Ни единого тренера, 
ни единого чиновника кара 
не настигла. Наказаны только 
сами спортсмены.

Конечно, можно сказать: 
сам виноват, никто запретную 
таблетку силой в рот не впи-
хивал. Но все не так просто. 
Известно, что допинг калечит 
здоровье,  провоцирует болез-
ни, сокращает жизнь. А ведь 
атлеты олимпийского уров-
ня разумные люди и себе не 
враги. Неужели они идут на 
такое саморазрушение?

Да, идут. И совершенно со-
знательно.

Дело в том, что за допин-
гом стоят деньги. Большие 
деньги. Для некоторых - про-
сто огромные.

Короли спорта, за редчай-
шими исключениями, выби-

ваются из низов, из убоже-
ства, из нищеты. Для многих 
знаменитых боксеров, штан-
гистов, бегуний и прыгуний 
великие победы оказались 
единственной возможностью 
вырваться из бедности, по-
мочь больным родителям, 
дать образование сестренке 
или братишке. Ради такой 
цели ребята способны - и гото-
вы! - на многое. В том числе и 
на допинг.

Да, проклятые таблетки со-
кращают жизнь на пять, а то и 
на десять лет. Но у парнишки 
из барака, которого научили 
в спортивной секции неплохо 
драться или высоко прыгать, 
свои прикидки. И выбор такой: 
протянуть семьдесят лет в бара-
ке или прожить куда меньше, 
но по-человечески - иметь квар-
тиру в хорошем районе, ездить 
на БМВ, отдыхать на знамени-
тых курортах, а из знакомых 
девчонок выбирать самую сим-
патичную. Что он предпочтет?

Ну ладно. Но почему друг и 
наставник, мудрый тренер во-
время не остановил неопытно-
го питомца? Так ведь тренер 
тоже человек. И вся его ка-
рьера, все благосостояние, все 

будущее детей напрямую за-
висят от того, какие секунды, 
сантиметры или килограммы 
осилит старательный ученик. 
Тут они единомышленники. И 
для обоих допинг незамени-
мый помощник на жизненном 
ристалище. Горько, но это так.

Я не оправдываю допинг - 
для меня здоровье спортсме-
нов дороже любых медалей и 
даже престижа страны.  Я про-
сто не хочу, чтобы за грехи со-
временного спорта расплачи-
вался в одиночку мальчишка 
из барака.

При всем при том с допин-
гом так или иначе придется 
покончить. Хотя бы по причи-
нам этическим.

Нельзя не учитывать и 
еще один резон, уже государ-
ственный. Через два года у 
нас должен проходить чемпи-
онат мира по футболу. Понят-
но, что стране победившего 
допинга такой спортивный 
праздник не доверят никогда. 
Вывод очевиден: с допингом 
в России надо покончить бы-
стро, решительно и прилюд-
но. Как это сделать?

Вот тут, к сожалению, 
очень долгая пауза. Не знаю. 
Не специалист.

К счастью, в России есть 
люди, которые знают, которые 
как раз специалисты. Я имею 
в виду, только не смейтесь, 
депутатов Государственной 
думы. Не всех, конечно, не 
всех. Я вальяжных господ из 
Охотного Ряда уважаю очень 
умеренно: слишком много не-
лепых законов приняла про-
шлая Дума. Но ведь среди тех, 
кто без особых размышлений 
послушно нажимает на кноп-

ки, есть не так уж мало наших 
кумиров, многократных чем-
пионов и рекордсменов. Так 
уж вышло, что парламентские 
партии всячески зазывают к 
себе знаменитых спортсме-
нов, чьи блистательные име-
на украшают и облагоражива-
ют серые списки кандидатов. 
А борцы, пловцы и штангисты 
охотно соглашаются на роль 
свадебных генералов. Пусть 
кто-нибудь другой бросит в 
них камень! По-человечески 
их вполне можно понять: зар-
плата огромная, а риска ни-
какого: в отличие от бегуньи 
или боксера депутата Зако-
нодательного собрания никто 
не обгонит и не нокаутирует. 
Работа, что называется, не 
пыльная.

Но бывают моменты, когда 
в толпе не спрячешься, когда 
прошлая слава грозно зовет 
к барьеру. В сфере спорта 
нет людей опытнее и автори-
тетнее, чем Ирина Роднина, 
Светлана Журова, Александр 
Карелин, Николай Валуев. 
Кому как не им по силам разо-
браться и в допинге, и в про-
чих проблемах спорта? Нуж-
но только собраться вместе 
и задать себе очень простой 
вопрос: «Кто, если не мы, и 
когда, если не сейчас»?

А мы будем за них болеть, 
как не боле-
ли никогда 
раньше.

Леонид 
ЖУХОВИЦКИЙ|

писатель, 
публицист

Россия оказалась на одну строчку выше в 
рейтинге глобальной конкурентоспособности, 
подготовленном Всемирным экономическим 
форумом (ВЭФ). В обновленном рейтинге Рос-
сия пропустила вперед Панаму, занимавшую 
год назад 50-е место. Среди республик бывше-
го СССР успешнее РФ оказались Азербайджан 
(37-е место), Литва (35-е) и Эстония (30-е).
Фото: Weforum.org
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Прокуратура Москвы добилась привлечения к 
ответственности четырех руководителей столич-
ных батальонов и полков ГИБДД на спецтрассах 
за излишнюю мягкость их подчиненных к 
злостным нарушителям. В ведомстве отметили, 
что выявили случаи назначения несоразмерно 
слабых наказаний в отношении водителей, не-
однократно и грубо нарушавших ПДД.
Фото: КОММЕРСАНТЪ/FOTODOM

 Почему? 

Лихач - беды начало
Полицейские радары не успевают за 
скоростью немецких автомобилей.

Итоги самой обычной акции по кон-
тролю скорости с мобильного радара, 
проведенной полицейскими земли 
Бремен, наделали шума в стране. Даже 
опытные стражи порядка признались, 
что впервые встречаются с подобной 
историей, главным героем которой стал 
владелец дорогого кабриолета, 34-лет-
ний житель города Бремерхафен. Во 
время езды по автобану A-27 он уму-
дрился набрать такую скорость, которую  
даже не удалось точно зафиксировать.

Дело в том, что стандартные полицей-
ские мобильные радары установлены 
таким образом, что могут «запечатлеть» 
скорость только до 250 км/ч. Вроде бы 
логично: производители радаров исходят 
из того, что выжать из автомобиля  боль-
ше на обычной немецкой дороге вряд ли 
возможно. Однако эти расчеты явно были 
сделаны без учета возможностей настоя-
щих «героев автобана», к которым, без со-
мнения, можно причислить и владельца 
белого BMW-cabrio. Скорость его маши-
ны на участке дороги с ограничением в 
120 км/ч так и не удалось установить! 
Радар лишь жалобно пискнул, когда по-
казал максимально возможные цифры, а 
потом вообще забарахлил.

Кстати, стражи порядка заявили, что 
со стороны водителя было бы «достаточ-
но великодушно» отреагировать на их 
требования и остановиться - ни одна по-
лицейская машина не смогла бы догнать 
нарушителя на такой скорости. Сам про-
винившийся теперь заявляет, что просто 
«не обратил внимания» на ограничение 
скорости на автобане. Правда, он при-
знал, что позволил себе ехать «чуть-чуть 
быстрее чем обычно». Примечательно, 
что на заднем сиденье машины все это 
время преспокойно спал 19-летний пле-
мянник водителя, который проснулся 
только после прибытия полицейских.

Нарушителю скоростного режима гро-
зит штраф в шестьсот евро и трехмесяч-
ный запрет на вождение автомобиля. Хотя 
это наказание бременский лихач еще 
вполне может оспорить, ведь на сколько 
именно его машина превысила допусти-
мую скорость, так и осталось неизвестно.

Владимир ВОЛКОВ|
собкор «НВ»|

БЕРЛИН

А как у них?

Облсоветы западного реги-
она требуют возвращения 
Степану Бандере звания Ге-
роя Украины.

Террорист, прислужник гер-
манских нацистов, возведенный 
ими в главари Организации укра-
инских националистов. Идейный 
вдохновитель прогитлеровской 
Украинской повстанческой ар-
мии. Ярый русофоб и антисемит, 
провозглашавший националь-
ный геноцид, дабы оставлять в 
живых только украинцев, дока-
завших верность патриотизму...

И это все о Степане Бандере, 
крайне одиозной личности, оста-
вившей в истории зловещий крова-
вый след. Но именно по отношению 
к нему, «герою нашей нации», руко-
водители политических партий и 

движений, бойцы так называемых 
добровольческих батальонов, поч-
ти сплошь состоящих из уголовни-
ков, требуют «восстановить истори-
ческую справедливость».

А суть требований такова. В ян-
варе 2010 года тогдашний прези-
дент страны Виктор Ющенко издал 
указ о присвоении Степану Банде-
ре звания Героя Украины (посмер-
тно). Сразу же в стране (прежде 
всего в западных областях) разгоре-
лось соревнование: в каком городе 
будет установлен самый высокий 
и помпезный памятник? Скуль-
птурных изображений Бандеры 
появилось множество. Самое вели-
чественное сооружение - во Львове.

Правда, после его возведения 
разгорелся скандал. Ветераны 
дивизии СС «Галичина» и некие 

«борцы национально-освободи-
тельного движения» узрели в ша-
гающей исполинской фигуре... Ле-
нина! Оказалось, что так и есть: на 
местной керамико-скульптурной 
фабрике для ускорения выполне-
ния заказа использовали форму, 
в которой ранее успешно отлива-
ли скульптуру вождя революции. 
Как быть? Изготавливать зано-

во? Но соседи же тогда обгонят, 
и позора не оберешься - в самом 
сердце бандеровского края и так 
отстали... В общем, примирились с 
явью и даже нашли обоснование: 
«Оба были революционерами!»

Однако в пору президентства 
Виктора Януковича донецкий 
адвокат Владимир Оленцевич по-
дал иски и сумел доказать в судах 

нескольких инстанций, что указ 
Ющенко был незаконен. Действи-
тельно, согласно статуту, герой-
ское звание может присваиваться 
только гражданину Украины. Бан-
дера же никогда им не был, явля-
ясь польским гражданином. В 
результате «национальный идол» 
был лишен высшей почести.

Теперь не только депутаты об-
ластных советов, но и всевозмож-
ные «активисты», «герои Майдана 
и АТО» твердят: «Чтобы укрепить 
наш патриотический дух в ходе 
войны с москалями, надо еще раз 
присвоить звание Героя Украины 
легендарному создателю и руко-
водителю ОУН-УПА. С его име-
нем мы непобедимы!»

Что тут скажешь?! Заигрались, 
видно, хлопцы в героизацию...

Андрей МОСКАЛЕНКО|
политолог|

ЛЬВОВ

Заигрались в героизациюНу и ну!

За грехи современного спорта 
расплачивается мальчишка 
из барака

Вопреки здравому смыслу
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Голос России

Накануне выборов Сургут 
прославился (или осла-
вился?) не только на всю 
страну - на весь мир.

На набережной Оби, непо-
далеку от места, где в будущем 
должен появиться памятник 
жертвам политических ре-
прессий, без согласования с 
администрацией установили 
бюст Сталина, затем его обли-
ли красной краской, еще позже 
приписали генералиссимусу 
«палач». Что из этой череды 
событий больше всего взбудо-
ражило сургутян, будут ли со-
седствовать два идеологически 
несовместимых монумента и, 
собственно, ради чего все это 
было,  выяснял корреспондент 
«Сургутской трибуны».

Разговоры о том, что в Сур-
гуте должен появиться бюст 
Сталина, начались еще весной 
этого года. Тогда инициатив-
ная группа начала в интернете 
сбор средств на его установку, 
объясняя саму идею тем, что 
хочет «восстановить историче-
скую справедливость». Необхо-
димую сумму - 150 тыс. рублей 
- собрали менее чем за месяц. 
Комиссия по топонимике, ко-
торая и уполномочена дать 
ответ - быть или не быть оче-
редному памятнику в Сургуте, 
- брать на себя ответственность 
по этой заявке отказалась, при-

няв решение вынести данный 
вопрос на суд общественного 
совета, который, правда, еще 
не создан. Инициаторы уста-
новки бюста Сталину в Сургуте 
оказались людьми настолько 
инициативными, что сами же 
создали общественный совет, 
который скоренько принял 
решение - дать зеленый свет 
появлению монумента на на-
бережной Оби.

И вот 15 сентября бюст таки 
установили. В нескольких ме-
трах от места, где год назад 
открыли памятный знак жерт-
вам политических репрессий и 
где в будущем должен появить-
ся полноценный монумент, на 
который потомки спецпересе-
ленцев сегодня собирают сред-
ства. Решение альтернативного 
общественного совета, чего и 
следовало ожидать, не призна-
ли в городской администрации.

Уместно напомнить, что 
бюст открывал лидер обще-
ственной организации «Рабо-
чая молодежь Сургута» Ру-
стем Алакаев, на тот момент 
кандидат в депутаты думы 
Сургута от КПРФ. Представи-
тели данной организации ак-
тивно участвовали в выборах 
на стороне коммунистов, и, 
как считают местные экспер-
ты, бюст Сталину установили  
специально накануне голосо-
вания, чтобы привлечь вни-
мание, создать ажиотаж.

Как бы там ни было, судь-
бу бюста Сталина теперь бу-
дет решать городская адми-
нистрация. Уже сейчас ясно: 
этот объект, как и любой не-
законно возведенный, необ-
ходимо будет демонтировать.

- Практически бюст Сталина 
сейчас установлен вне закона. 
Его, как, например, нелегаль-
ную стройку или ларек на при-
домовой территории, должны 
будут снести за свой счет те, 

кто устанавливал. Мы готовим 
претензию, а если это не сра-
ботает, то будем вынуждены 
обратиться в суд, - прокоммен-
тировал директор департамен-
та архитектуры и градострои-
тельства Алексей Фокеев.

За последнюю неделю Сур-
гут буквально разделился на 
три лагеря. Одни считают, что 
бюст вождю имеет право на 
существование. Вторые убеж-
дены, что память о тиране, со-
славшем в Сибирь сотни непо-
винных людей, не должна быть 
увековечена в городе. А третьи 
высказывают мнение, что если 
кому-то сильно хочется, то уста-
навливать бюст Сталина нужно 
явно не там, где его захотели ви-
деть авторы этой инициативы.

Тем временем члены ини-
циативной группы пошли 
дальше: через электронную 
петицию просят президента 
сохранить бюст Сталина в Сур-
гуте и придать ему ни много 
ни мало статус объекта куль-
турного наследия России...

Ольга ПРЯДОХА|
Фото Александра ОНОПЫ

(«Сургутская трибуна»)
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Трое неизвестных в масках под видом вра-
чей скорой помощи угнали Land Rover и 
два квадроцикла Polaris и Stels с базы от-
дыха «Авровка» (Ленинградская область). 
Проникнув таким образом на территорию, 
злоумышленники связали и закрыли сто-
рожа в подсобном помещении, оседлали 
железных коней и скрылись.
Фото: FOTODOM.RU

Китайский чиновник Бао Сюйвэя из 
провинции Чжэцзян лишился работы 
из-за того, что не захотел идти по грязи 
и пачкать ботинки. Увидев в соцсетях 
снимок, на котором двое мужчин про-
носят Бао над лужей грязи, и прочитав 
критические комментарии пользовате-
лей, власти уволили чиновника.
Фото: shanghaiist.com

 Конфликтная ситуация

МЕЖДУ ТЕМ
Средства на создание и установку на набережной Оби 
памятника жертвам политических репрессий сейчас 
собирают и в интернете - на краудфандинг-платфор-

ме «Планета». При этом в отличие от бюста Сталина памятник 
спецпереселенцам уже законно обосновался на карте города 
- комиссия по топонимике вынесла положительное решение 
по этому вопросу, а департамент архитектуры и градострои-
тельства дал разрешение на установку объекта.

NB!

История жизни рос-
сийской немки Марты 
Бехлер - это частица 
истории нашей огромной 
страны. 

Осенью 1941 года девочке 
исполнилось 7 лет, и она с 
нетерпением ждала 1 сен-
тября, чтобы пойти в школу. 
Но вместо этого ей пришлось 
забираться в тесный ва-
гон-теплушку и полмесяца 
трястись по дороге из Сара-

товской области в холодную 
Сибирь. Конечным же пун-
ктом назначения для Марты 
и ее близких стала деревня 
Павловка Саянского района. 

Сегодня на вопрос о месте 
рождения Марта Михайлов-
на неизменно отвечает: «Я в 
России родилась…» Но тогда, 
в 41-м, никто не спешил раз-
бираться в этом.

Сибиряки встретили рос-
сийских немцев непривет-
ливо, воспринимая их не 

иначе как захватчиков. Гля-
дя на взрослых, даже дети 
часто кидались с кулаками 
на немецких сверстников.

С огромным уважением 
вспоминает Марта Михай-
ловна свою первую учитель-
ницу - Екатерину Семеновну 
Кошкину. Та, несмотря ни 
на что, старалась поддержи-
вать новых учеников, тер-
пеливо учила грамоте, ведь 
они совсем не знали рус-
ского языка. Со временем и 
одноклассники перестали 
задирать немцев, у ребят по-
явились друзья. И стали они 
жить да добра наживать.

А у Марты вскоре и воз-
дыхатель появился в лице 
Константина Бехлера из со-
седней деревни. Ему сразу 
приглянулась симпатичная 
и работящая Марта.

Сыграли свадьбу, после 
которой более 50 лет прожи-
ли в любви и согласии, вы-
растили четверых сыновей, 
каждый из которых перенял 
от родителей только лучшее 

- терпение, трудолюбие, ува-
жение к окружающим. 

В послевоенные годы, ког-
да появилась возможность 
вернуться на родину или 
переехать жить в Германию, 
многие немцы покинули 
столь неприветливо встре-
тившую их Сибирь, а Марта 
Михайловна осталась. Она 
до сих пор бережно хранит 
небольшое деревянное рас-
пятие Христа, перешедшее 
ей по наследству от матери. 
Пока были силы, радовала 
детей и внуков националь-
ными блюдами, научила 
невесток стряпать кребли и 
ривелькухе. 

Беспощадное время мно-
гое уже вычеркнуло из па-
мяти Марты Михайловны. 
Но даже малой толики того, 
что она еще помнит, хватит 
не на одну книгу о жизни 
немцев в Сибири.  

  
Ирина МАЯЦКИХ| 

КРАСНОЯРСКИЙ КРАЙ|
Фото автора

(«Присаянье»)

 Судьба

«Я в России родилась...»

Газета в газете: совместный проект «Нового вторника», 
«Мира новостей» и портала «Пресслайф». Выпуск №3.

Материалы рубрики «Голос России» 
печатаются с незначительными 
сокращениями.NB!

Человек и обстоятельства

Путь длиною в жизнь
Рано или поздно каждый оказывается  пе-
ред выбором. Одних тяжелые испытания 
ломают, других ставят на колени, а тре-
тьи - такие как Андрей Исаев видят 
в этом возможность переродиться.

Его всегда привлекали путешествия. Толь-
ко отношение к ним прежде было другим. 
Сложно представить, но еще два года назад 
молодой человек устанавливал оборудование 
на нефтяных месторождениях. Жил другой 
жизнью: ел мясо, выпивал, кутил, прожигал 
деньги и не задумывался о завтрашнем дне. 
Так было, пока в жизни не наступила черная 
полоса. О ней Андрей не рассказывает в под-
робностях. Но, по его словам, в тот момент он 
находился на грани между жизнью и смер-
тью. Пока все не решила одна ночь.

Что именно произошло, он ответить не 
может, но, проснувшись однажды, вдруг по-
нял, что боль отпустила. Понял, что больше 
не цепляется за прошлое и готов идти даль-
ше. Первым делом позвонил людям, которые 
сделали больно, и простил за все, попросил и 
сам прощения. Избавился от всего лишнего, 
перешел на вегетарианство, поменял круг 
общения. Сейчас все его имущество может 
уложиться в один большой рюкзак.

- С этого момента моя жизнь изменилась 
полностью, - вспоминает Андрей. - Ко мне стало 
притягиваться только хорошее. Тогда же я от-
правился в свое первое путешествие на Южный 
Урал. После чего путешествия стали для меня 
образом жизни. В единении с природой начал 
чувствовать в себе силы и способность видеть 
мир другим. Увлекся шаманизмом и стараюсь 
развивать в себе эти способности. И в своем пу-
тешествии по Удмуртии (Андрей решил обойти 
республику пешком в рамках собственного про-
екта «Бадзым тур», или «Большой тур». - Ред.) 
ищу особенные энергетические места.

Перед тем как пройти по районам респу-
блики (а наш район стал 20-м в маршруте пу-
тешественника, за спиной которого более 1700 
километров пешего пути), Андрей два месяца 
путешествовал по Индии и острову Шри-Ланка. 
По словам Андрея, в этих странах он искал от-
веты на вопросы, которые давно волновали. 
Ведь в буддизме и индуизме люди иначе от-
носятся к материальным ценностям и больше 
времени уделяют духовному миру человека.

Вернулся в родную Удмуртию молодой 
человек с большим количеством повязан-
ных браслетов на руках. Но после очеред-
ного обрядового удмуртского моления в 
Красногорском районе Андрей вновь вдруг 
осознал, что все эти браслеты ему уже не 
нужны. Его вера удмуртская.

- Когда начал новую жизнь, дал себе обе-
щание никогда не врать, - со скромной улыб-
кой сказал Андрей. - Поэтому хочу пред-
ставиться вам своей настоящей фамилией. 
Меня зовут Андрей Перевозчиков. Исаев - это 
мой псевдоним. Но сейчас я как никогда чув-
ствую себя удмуртом. Думаю, после заверше-
ния пешей экспедиции пожить в Алнашском 
районе, чтобы выучить язык и глубже позна-
комиться с удмуртской культурой. Но это не 
значит, что «Бадзым тур» закончится. Нет. 
«Бадзым тур» - это путь длиною в мою жизнь.

Юлия КАРДАПОЛЬЦЕВА|
ДЕБЕССКИЙ РАЙОН|

УДМУРТСКАЯ РЕСПУБЛИКА
(«Новый путь»)

Буря в стакане воды
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Неожиданный способ транспортировки 
героина придумал житель города Мари-
инск (Кузбасс). Для передачи наркотика в 
одну из расположенных здесь колоний он 
решил использовать... арбалет, но был во-
время задержан полицейскими вместе со 
стрелами, в которых и был заряжен свер-
ток с зельем. На днях наркокурьер осуж-
ден на 3,5 года колонии строгого режима.
Фото: КОММЕРСАНТЪ/FOTODOM
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Ученые из Гарвардской медицинской шко-
лы выявили новую опасность курения. Они, 
в частности, выяснили, что эта вредная при-
вычка вызывает долгосрочные изменения 
в активности генов. К такому выводу гене-
тики пришли, изучив процессы метилиро-
вания - присоединения метильной группы 
(CH3) к ДНК - у 16 тысяч человек.
Фото: FOTODOM.RU
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Бывает же: то, чего человек 
когда-то избегал, с течением 
времени становится самым 
дорогим...
Так и со мной: в детстве рос я 

среди казахстанских немцев и, 
видя, как они в поте лица трудятся 
в хлевах, не особо это восприни-
мал. Зато теперь, спустя четверть 
века, оказавшись на ферме в Гер-
мании, внезапно поймал себя на 
мысли, что эти сараи, запахи сена, 
навоза и грязи - самое мое дорогое!

«1587 год». Эта дата выбита на 
стене над входом в каменный го-
стевой домик Увэ и Сабины - немец-
ких фермеров, у которых я чищу 
хлев и стелю свежее сено для ослов 
два раза в неделю. За это меня поят 
кофе - настоящим, свежезаварен-
ным и в больших чашках со слив-
ками и сахаром. Хоть две, хоть три 
- и все бесплатно, а так чашка кофе 
здесь стоит 2,50 евро...

Вообще, учитывая антураж 
жилища, колхозный колорит и 
близость Эльбы (ферма находит-
ся на самом берегу, с которого 
прекрасно виден старинный за-
мок Кенигштейн), мне, выходит, 

дико повезло очутиться в полной 
атмосфере лютого средневековья 
немецкой Европы.

Работа с ослами, уборка навоза 
и посиделки у зеленых холмов - 
согласитесь, такой эстетический 
ренессанс ныне редкость. Кругом 
все за деньги: отели, машины, 
еда... От всего этого быстро уста-
ешь. Зато, когда напашешься и на-
возишься с тюками сена, можешь 
расслабиться, радостно вытянуть 
ноги и просто помолчать, глядя 

на каменные своды полувековой 
давности.

Не надо никакого знания язы-
ка, никаких стандартных опасений 
туристов - все абсолютно хорошо! И 
джаз, и местный ликер на мелиссе, 
наливаемый здесь не стопочками, а 
наперстками. И тишина... Ты зависа-
ешь, будто над пропастью во ржи, и 
видишь череду лиц-теней предков 
фермера Увэ, слушая его рассказы 
про деда, участника Первой миро-
вой... И нет ничего, кроме кур и 

гусей во дворе, что бы отвлекало от 
созерцания пространств и времен...

Увэ неторопливо достает и пред-
лагает посмотреть альбомы с фото-
графиями реконструкции дома 
шестнадцатого века. Этим они с 
друзьями занимались около двух 
лет, и все не за деньги - за дружбу 
и ради того, чтобы была маленькая 
ферма с кафе и домашней кухней, 
где Увэ и Сабина могут принимать 
гостей, в том числе из России, на 
Рождество или обычные выход-
ные, кормить домашней яични-
цей, гусятиной, чаще запеченной 
в яблоках, чем зажаренной, нали-
вать местный вермут и яблочный 
кисловатый сок без грамма сахара 
и каких-то там консервантов, уго-
щать домашней выпечкой, кото-
рую Сабина печет сама, как все эти 
века тысячекратно и делалось... 
Тем временем Увэ поясняет, что 

там, где сейчас барный закуток, 
были самые настоящие свиньи. За-
гон для свиней переделали в бар! 
Эти просто амбарные своды над го-
ловой из вечного кирпича и камин 
у стены - ни Гюго, ни Дюма так не 
утешат, как сама атмосфера шале 
в швейцарской Саксонии.

Вечером мы поднимаемся 
в горы - на соседнюю ферму к 
Берндту, лошаднику и тоже вла-
дельцу гостевого дома. Его хозяй-
ство заметно больше - с конюшней 
и свинокомплексом.

Вот мы сидим, едим сочные сви-
ные отбивные и слушаем чешских 
музыкантов, которые, устав петь на 
немецком, вдруг затянули «Подмос-
ковные вечера», хоть и с диким ак-
центом, но все же приятно, что пом-
нят, ценят, уважают освободителей.

Михаил ЮРОВСКИЙ|
ГЕРМАНИЯ|

 Испытано на себе

Продолжаем публиковать 
записки давнего друга «НВ», 
известного журналиста 
Сергея Благодарова, волею 
судьбы испытавшего на себе 
все «прелести» инсульта.

7. Смех сквозь слезы
Трудно поверить, но, даже 

находясь между жизнью и смер-
тью, мы, больные,  находили по-
воды, чтобы вдоволь поржать.

В столовой хохотали над ом-
летом размером буквально в два 
спичечных коробка.

- После Крыма стало похуже с 
питанием, - бормотала буфетчица.

Спорили, из чего сделаны 
котлеты. По вкусу и виду, похо-
же, из оконной замазки.

- А может, из пластилина? - и 
опять хохот.

Хотя, кажется, что тут смешного.
Вам, здоровым, этого не по-

нять. Как это так - мычать вместо 
разговора, не ходить нормально в 
унитаз? Ведь это так просто, само 
собой получается...

Не получается. У некоторых по 
3-4 инсульта. Мы ходим, подпры-
гивая на негнущейся ноге. Как за-
водные болванчики. Или волочим 
ногу по дуге при каждом шаге. У 
нас висят плетьми руки, выверну-
тые инсультом. Бывший начальник 
ГАИ Москвы ходил с вывернутой 

рукой, ладошкой вверх. Как будто 
ждал, что в нее что-нибудь положат.

- Не оставляет прежних при-
вычек, - хохотали мы. Хотя через 
одного сами были такими же.

Мучение, когда все вокруг нор-
мально живут, а ты не можешь. 
Представьте, все вокруг летают 
как птицы, а ты нет. Представьте, 
представьте... И так до гроба. Я еще 
легко отделался. Пока. Не оставля-
ет страх повторного инсульта, со-
стояния овоща, когда гадишь под 
себя, мучаешь себя и родных.

Впрочем, в Центре патологии 
речи и нейрореабилитации из нас, 
беспомощных, пытались заново вы-
лепить человекообразных. И в этом 
процессе участвовал весь персонал. 
Он  был изумительно хорош, без 
преувеличения. Все медики ласко-
вые, чуткие. Логопеды, терапевты, 

неврологи, психиатры, медсестры, 
нянечки... Как родные матери или 
сестры, честное слово. Плохим сло-
вом и вспомнить некого, даже обид-
но. У меня к ним теперь религиоз-
ное отношение. Святые женщины.

Загружены мы были в этом цен-
тре от подъема до отбоя. С утра под-
тягивались в спортзал на лечебную 
физкультуру. Во время групповых 
занятий перед огромным зеркалом 
многие с грохотом заваливались на 
пол. Зеркало отражало, какие мы 
на самом деле уроды.

- Стоять, стоять, инвалидная 
команда! - весело кричала молодая 
инструкторша. - Кого ноги не дер-
жат, опирайтесь на спинку стула.

Мы опирались. Помогало 
слабо. Пациенты опять и опять 
валились травой под стройные 
ноги инструкторши.

Через час, размятые, мы ползли 
в бассейн. Холод там был собачий. 
В воду залезать было страшно.

- Ой, забыл купальную ша-
почку в душевой, - говорил кто-
нибудь, боязливо трогая пальца-
ми ног ледяную воду.

Уходил за «забытой» шапочкой 
и уже не возвращался. Загнать его 
в бассейн можно было только в ша-
почке норковой и окопном тулупе.

Редкие смельчаки и те не вы-
держивали положенных 45 ми-
нут и до срока выползали из бас-
сейна, стуча зубами. Согреться не 
помогали даже резиновые ганте-
ли, которые мы тягали в воде для 
разработки парализованных рук. 
Только когда принимали горячий 
душ - наступало счастье в чистом 
виде, без примесей.

Основные занятия были с лого-
педами. По два индивидуальных и 

по два групповых - каждый день. 
Из всех палат с утра до вечера до-
носились звонкие голоса логопедов.

- Корабли лавировали, лави-
ровали, да не вылавировали... На 
мели мы лениво налима ловили. 
Для меня вы ловили линя. О люб-
ви не меня ли вы мило молили...

Нас заставляли читать вслух 
и пересказывать басни - трени-
ровали речь и память. Мучали 
произношением обратных сло-
гов: птя-тпя, сря-рся... На группо-
вых занятиях часами заставляли 
придумывать предложения на 
заданные слова. Мы старались, 
стимулируя друг друга, кто луч-
ше придумает. Я выпендривался 
и к слову «теребить» сочинял: «Ба-
бушка, несмотря на возраст, тере-
била у дедушки... седые кудри».

Но у многих речь оставалась 
проста, как мычание. Собственно, 
это и было мычание. Даже за 45 
дней (срок реабилитации в цен-
тре) она не восстанавливалась.

Сергей БЛАГОДАРОВ

(Продолжение следует)

Пожилые люди переносят инсульт гораздо 
чаще и сложнее молодых, что обусловлено 
изменением кровеносных сосудов с возрас-
том. После наступления 55 лет с каждыми по-

следующими десятью годами вероятность появления 
и развития инсульта может удваиваться. Чем старше 
возраст человека, страдающего инсультом, тем хуже 
могут быть последствия.

NB!

Кстати, встретил на улицах Дрездена одного немецкого деда - в шор-
тах и с флагом СССР. Так вот он шокирует русских туристов тем, что 
поет кондовый рок, вставляя в немецкий текст ломаные словосочета-
ния типа «спасибо Сталину».

- Мне симнацать молодые люди из Расея вчера аплодировал, - не без гордости 
похвалился седой бородач, после чего ему зааплодировал и я, восемнадцатый.

NB!

(Продолжение. Начало в №24 -29)

 Парк Юровского периода

Приехать в Германию, чтобы покидать навоз?

Записки инсультника 
Из дневника человека, победившего «болезнь века»
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Работая на немецкой ферме, 
наш спецкор умело сочетал 
приятное с полезным.
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Советские ученые не были перво-
проходцами, когда решили попробовать 
в работе препарат на основе млечного 
сока папайи. Еще древние ацтеки и ин-
дейцы майя использовали это скромное 
на вид растение для лечения желудоч-
ных заболеваний, заживляли им язвы и 
экземы, решали проблемы с ожогами. 
Но знаменитый реабилитолог НИИ 
нейрохирургии им. Н.Н. Бурденко, про-
фессор, доктор медицинских наук Вла-
димир Найдин впервые разработал и 
запатентовал научно обоснованную ме-
тодику применения фермента папаина. 
Он доказал, что в сочетании с некото-
рыми вспомогательными веществами 
он может помочь больным межпозвон-
ковой грыжей, остеохондрозом и неко-
торыми другими заболеваниями опор-
но-двигательного аппарата. Его метод 
успешно применяется во многих из-
вестных клиниках, в том числе и в НИИ 
нейрохирургии имени Н.Н. Бурденко. 
Сегодня препарат  выпускает подмос-
ковное предприятие ООО «Медфлори-
на», которым руководит последователь 
профессора Владимир Иванов.

У этого удивительного лекарства 
очень непростая судьба. Его начали 
производить еще при Советском Со-
юзе. Но пришли девяностые, и меди-
кам стало совсем не до новых методик. 
Работать с препаратом продолжили в 
Грузии. Только в 2010 году Владимир 
Иванов смог открыть в Серпуховском 
районе Подмосковья фабрику по про-
мышленному производству новинки. 
Этому предшествовали два года клини-
ческих испытаний. Когда результаты 
показали абсолютную эффективность 
методики, Минздрав выдал все необхо-
димые инструкции и разрешения.

Сегодня руководитель ООО «Мед-
флорина» может похвастаться мно-
жеством наград и дипломов, которые 
он получил за свою работу. В начале 
нынешнего года эта коллекция попол-
нилась орденом «За заслуги в развитии 
медицины и здравоохранения». Его 
вручила Международная академия об-
щественного признания. Номинанты 
отбирались строго по рекомендациям 
Министерства здравоохранения, реги-
ональных общественных палат страны 

и по данным профессиональных рей-
тинговых агентств.

Это страшное слово - «грыжа»
Заболевания, которые врачи 

успешно лечат с помощью  препара-
та, выпускаемого ООО «Медфлори-
на», могут испортить жизнь любому 
человеку. Врачи знают, что причиной 
болей в спине в подавляющем боль-
шинстве случаев является остеохон-
дроз, который вполне может развить-
ся в грыжу межпозвонкового диска.

Владимир Иванов рассказывает, 
что сегодня вовсе не обязательно от-
правляться на операцию, чтобы изба-
виться от неприятных ощущений.

«Препарат эффективен как при хро-
ническом течении болезни, так и в на-
чальной ее стадии. Эффективность его 
при остеохондрозе и  межпозвонковых 
грыжах диска достигает 80 процен-
тов. Межпозвонковый диск становит-
ся более эластичным, упругим, как бы 
укрепляется. Препарат усиливает реге-
нерацию тканей диска, который восста-
навливает свою нормальную форму и 

свою функцию амортизатора. Лекар-
ство может использоваться в любом ме-
дицинском учреждении, где есть аппарат 
для электрофореза или фонофореза.

Пациенты говорят, что процедура 
вполне приятная.

За время процедуры ощущается не-
которое покалывание. Тело расслаб-
ляется, словно в трансе. После пяти 
процедур заметный эффект, меньше 
болит спина. Боли были длительными 
и постоянными, а теперь наступило об-
легчение», - рассказала одна из паци-
енток. А сотрудники ООО «Медфло-
рина» вспоминают слова профессора 
Найдина. «Врач не может изменить 
общий прогноз. А качество жизни 
может», - любил напоминать этот че-
ловек своим коллегам. И они следуют 
наказу учителя до сих пор.

Справки по телефонам:
8-499-972-86-93, 8-499-972-86-83,

аптеки при НИИ нейрохирургии
им. Н.Н. Бурденко,

сайт www.aptekamedflorina.ru

Говорят, нет такого человека, у которого никогда не болела бы 
спина. Но у одних поболит да перестанет, а другие мучаются 
годами. Раньше для лечения многих заболеваний надо было 
ложиться на операционный стол. Теперь избавиться от них можно 
с помощью препарата, сделанного на основе экзотической 
африканской травы. Но производят его в Подмосковье.

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ.
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Как избавиться от заболевания
межпозвонковой грыжи

Вероника Кожухарова -
знаменитая саксофо-
нистка. Она гастроли-
рует более чем в 15 
странах мира. А 
когда-то ее, 7-лет-
нюю воспитанницу 
детского дома, взя-
ли в семью чужие 
люди, ставшие для 
нее родными.

«Меня и моего брата в бук-
вальном смысле выбросили 
на улицу». Маленькой Веро-
нике было всего 3 года. Она 
помнит снег, холод, брату ее 
было всего 9 месяцев. Девоч-
ка укрыла малыша чем-то 
теплым, дальше она помнила 
все смутно. Приехала мили-
ция и забрала их. «Я ничего 
не могла понять, какие-то 
решетки, люди в форме, а по-
том нас привезли куда-то, и 
мне сказали: это просто та-
кой детский садик. Потом за 
тобой придет мама», - вспо-
минает Вероника. Девочка 
долго ждала свою маму и 
лишь спустя какое-то время 
поняла, что ее обманули и 
никто за ней не придет. Когда 
девочка спросила, почему же 
с ней такое случилось, за что, 
воспитатель отрезала: «По-
тому что надо себя нормаль-
но вести. Хороших детей в 
детский дом не отдают!»

И вдруг в детский дом при-
ехала Ирина, приемная мама 
Вероники. Тогда это была 
просто незнакомка, которая 

сказала 7-летней девочке: 
«Здравствуй! Я твоя мама. 
Я хочу взять тебя в семью». 
Вероника испугалась. В дет-
ском доме она знала все зако-
ны жизни. А в семью она не 
верила.

Привыкать было непро-
сто. Вероника пыталась про-
явить характер, взаимопо-
нимания с домочадцами не 
было. Были даже серьезные 
конфликты. «Я прекрасно 
осознавала, что это не те 
люди, которые меня родили. 
Мне трудно было называть 
их «мама» и «папа». Сейчас 
я маму чувствую и знаю, что 
это самый большой мой друг. 

Человек, который ни разу 
меня не предал. Человек, ни-
когда не оставлявший меня 
наедине с бедой или пробле-
мой. Она говорила: «Если 
ты не хочешь называть меня 
мамой, я буду просто твоим 
другом».

«Когда-нибудь ты вырас-
тешь и узнаешь, что есть 
Любовь. Пока ты этого 
не знаешь. Но знай: я тебя 
очень люблю», - однажды 
сказала ей мама.

Тогда в семье Ирины 
Кожухаровой было уже 
семеро детей, и кровные, 
и приемные. Вся семья от-
правилась в городской 

детский центр творчества. 
Вероника очень хотела за-
ниматься музыкой, но взяли 
всех, кроме нее. Это было 
ужасно обидно. Но все же 
для нее выделили место по 
классу фортепиано. Этот 
инструмент не пришелся де-
вочке по сердцу. Да еще и 
характер... Педагоги хором 
утверждали, что этому ре-
бенку дорога только в спорт, 
но Вероника упрямилась.

Четыре попытки устроить 
Веронику в музыкальную 
школу на разные направле-
ния не увенчались успехом. 
Гаммы ей учить не хотелось, 
все время возникали кон-

фликты... И вдруг совершен-
но внезапно открылись места 
в кружке духовых инструмен-
тов, и отказались все дети, 
кроме Вероники.

Хотя саксофон Веронике 
совершенно не понравился, 
она хотела играть на 
флейте. Но через 
три месяца учебы 
буквально влю-
билась в этот 
и н с т р у м е н т. 
«Я стала мно-
го работать. 
Для меня 
исчезли по-
нятия гулять, 
смотреть теле-
визор. Для меня 
был в жизни толь-
ко саксофон. Я зани-
малась по 8-9 часов каж-
дый день. Потом появилась 
другая цель  - стать лучшей 
в мире саксофонисткой. Зна-
ете, как бывает, - мечта есть, 
ты ее питаешь, и она растет, 
- рассказывает Вероника Ко-
жухарова. - Я поняла, что му-
зыка - это мое дело. Это ста-
ло моим кислородом и моей 
возможностью говорить в 
надежде, что меня услышат, 
поймут.

Я бы никогда не подума-
ла, что у меня будут сольные 
концерты в Лондоне, Пари-

же и мне будут дарить саксо-
фоны за мое творчество. Но 
все это случилось. Главное 
- верить в себя и трудиться». 
Вероника выиграла один 
конкурс, потом второй, пя-
тый... Однажды нужны были 

деньги, чтобы пое-
хать на очередные 

в ы с т у п л е н и я , 
семья просила 
помощи - чи-
новники не 
захотели по-
мочь. «Мама 
так плакала... 
а потом про-
дала машину. 

Она сказала, 
что ей важнее 

мой успех. Важ-
нее, чтобы я стояла 

на сцене.  И я не могла не 
оправдать ее надежд».

К 14 годам девочка стала 
победительницей всех кон-
курсов, какие только были, 
и уехала в Москву, в родном 
Симферополе ей уже не хва-
тало места развернуться. 
Так Вероника Кожухарова 
окончила колледж, а затем 
Академию музыки имени 
Гнесиных и аспирантуру. И 
стала профессиональным му-
зыкантом, о котором сегодня 
знает весь мир.

Евгения Кузнецова
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Московские градозащит-
ники пытаются спасти от 
окончательного уничто-
жения старинный некро-
поль Спасо-Андроникова 
монастыря. По злой 
иронии судьбы на месте, 
где были похоронены и 
воины, не вернувшиеся 
с Куликовской битвы, и 
расстрелянные жертвы 
репрессий 20-х годов, 
бизнесмены хотят возве-
сти стрелковый тир.

Тир на расстрельном 
месте

Экскаваторы появились 
здесь месяц назад. Огромные 
ковши раз за разом поднимали 
слои земли, и даже не подко-
ванные в археологии рабочие 
с удивлением разглядывали 
человеческие кости, которые 
то и дело попадались среди 
строительного мусора. Вместе 
с ними тяжелая техника вы-
брасывала на поверхность ку-
ски древних надгробий. Целых 
среди них практически уже не 
было - их успели разрушить 
машины. Только на отдельных 
камнях, которые археологи 
и волонтеры, примчавшиеся 
на место события, успели вы-
тащить прямо из-под работа-
ющих тракторов, можно про-
читать полузатертые надписи, 
сделанные старинной вязью.

«Генералъ от инфатерiи 
и Кавалеръ князь Николай 
Сергеевичъ Волконской. Ро-
дился 1753 года марта 30 дня, 
скончался 1821 года февраля 
3 его дня», - хорошо видно на 
одном из надгробий. Еще один 
осколок прошлого сообщает 
о смерти младенца Николая. 
«Сынъ А.М. Будникова», - на-
писано ниже, а вот кусок кам-
ня с указанием года смерти 
малыша оказался отколот. 
Возможно, это был потомок 
купеческого или дворянского 
рода - их десятками хорони-
ли в этой земле. А возможно, 
мальчик умер во время эпи-
демии чумы 1770 года, когда 

простолюдины тысячами шли 
к Андроникову монастырю, 
свято веря в то, что именно 
здесь есть источник святой 
воды, которая спасет их от 
смерти. Специалисты считают, 
что первые могилы появились 
здесь во времена Дмитрия 
Донского, который привез 
сюда погибших на Куликовом 
поле воинов. Где-то под землей 
могут быть могилы диплома-
тов и послов Ивана III в Литву 
и к немцам, две могилы героев 
Семилетней войны, 12 могил 
офицеров Отечественной вой-
ны 1812 года, захоронения ос-
нователя русского театра Фе-
дора Волкова и известного ме-
цената Петра Демидова.

Профессор кафедры теории 
и истории государства и права 
РГСУ Сергей Карнаухов рас-
сказывает, что найденные за-
хоронения были сделаны еще 
до XVIII века.

«Это абсолютно точно, по-
тому что белый камень ис-
пользовался для надгробий 
именно в тот период времени», 
- говорит он и уже через не-
сколько минут находит в куче 
песка кусок надгробия с не-
сколькими старинными бук-

вами. Он, правда, давно уже 
не белый, а грязно-коричне-
вый, но реставраторы знают, 
что это беда легко устранима. 
Последние похороны прош-
ли на территории некрополя 
в начале 20-х годов прошлого 
века. Тогда здесь располагался 
лагерь арестованных бе-
логвардейцев. И теперь 
эксперты с грустью за-
мечают, что на том месте, 
где расстреливали людей, 
нынешние власти собира-
ются возвести тир. Трудно 
принять более циничное 
решение!

Человеческие останки 
и куски надгробий рабо-
чие загрузили в самосва-
лы и ночью попытались 
вывезти за огражденную 
территорию. Но там их уже 
ждали градозащитники. Кости 
и части скелетов сложены в 
полиэтиленовые мешки и по-
ложены в мусорный контей-
нер. А куски надгробий стро-
ители попытались завалить 
слоями мусора и земли. Между 
тем, лишь мельком взглянув на 
место строительства, археоло-
ги зафиксировали шесть отно-
сительно целых захоронений.

Сохранить историю 
сможет Следственный 
комитет

Специалисты считают, что 
некрополь можно частично 
восстановить. «Все останки, 
которые пока не уничтожены, 
лежат здесь под землей, они не 
тронуты. По старинным пла-
нам и чертежам можно восста-
новить дорожки, всю планиро-
вочную структуру кладбища», 
- утверждает профессор кафе-
дры градостроительства МАр-
хИ Александр Малинов. Сейчас 
есть уникальная возможность 
культурный слой перебрать и 
без всяких нарушений похоро-
нить по-человечески останки 
людей. «...чтобы они не были 
перемолоты с бетоном. К тому 
же можно найти в мусоре над-
гробия, которые считались 
давно утраченными», - считает 
Сергей Карнаухов.

Вернуть на место старин-
ный некрополь можно только 
в том случае, если чиновники 
отзовут свое разрешение на 
строительство здесь тира. Но 
представители Департамента 
культурного наследия г. Мо-
сквы открыто заявляют, что 
нарушений при строительстве 
тира не обнаружено.

«С 1928 года этот участок 
представлял собой пустырь. 

Никакой исторической функ-
ции он не нес», - заявил заме-
ститель руководителя Депар-
тамента культурного наследия 
г. Москвы Леонид Кондрашов. 
Действительно, до недавнего 
времени здесь был настоящий 
бомжатник. Местные жители 
предпочитали обходить это 
место стороной. Но после того 
как владельцем земли стал 
частный инвестор, по слухам, 
связанный со стрелковым спор-
том, кладбище обречено быть 
уничтоженным. По словам 
председателя совета москов-
ского отделения ВООПИиК 
Владимира Хутарева-Гарни-
шевского, постройка предпо-
лагает подвал площадью почти 
600 кв. метров. Именно для его 
строительства сейчас и выво-
зят землю.

К тому же инвестор пытает-
ся доказать, что никакого клад-
бища на этом месте не было. 
Предприниматель даже нанял 
несколько человек, называю-
щих себя археологами. С одним 
из них попытались поговорить 

журналисты. Своего имени 
он не назвал, зато с энтузи-
азмом показывал какие-то 
пластмассовые пластинки, 

найденные в грунте. По его 
словам, это было самое ценное, 
что удалось здесь найти. А по 
поводу человеческих остан-
ков, найденных  в земле, этот 
горе-специалист сделал и во-
все «сенсационное» заявление: 
оказывается, они принадлежат 
не людям, а свиньям и прочим 
домашним животным.

Градозащитники уже напи-
сали заявление в Следствен-
ный комитет. Согласно за-
конодательству, следователи 
должны провести проверки. А 
это значит, что у защитников 
старины появится время для 
того, чтобы спасти старинный 
некрополь.

Тяжелая техни-
ка выбрасывала 
на поверхность 
куски древних 
надгробий. Целых 
среди них практи-
чески уже не было -
их успели разру-
шить машины.

КСТАТИ

ЧИНОВНИКИ И БИЗНЕСМЕНЫ
ПОКРЫЛИ ИСТОРИЮ МУСОРОМ 

Материалы подготовила Наталья Пуртовад

Официальной при-
чиной были названы 
многочисленные аварии, 
которые происходят по 
вине не в меру горячих 
гостей с юга. Между тем 
специалисты уже сейчас 
говорят: никаких гаран-
тий, что россияне согла-
сятся занять их места, нет.

«Я работаю по мо-
сковским меркам мало 

- всего 12 часов в день. 
Последний выходной 
был полгода назад. Са-
мая большая зарплата, 
которую я получал, - 
около 48 тысяч рублей. 
Наш заработок зависит 
не только от времени, 
проведенного за рулем, 
но и от того, насколько 
многолюдный маршрут, 
на котором мы работа-

ем», - поделился с «МН» 
водитель Михаил, кото-
рый приехал в Москву 
из Молдавии. Он рас-
сказывает, что многие 
водители, чтобы хорошо 
заработать, вынуждены 
экономить на жилье, поэ-
тому живут в автобусах, а 
работают по 16-18 часов.

Исполнительный ди-
ректор Московского 
транспортного союза 
Юрий Свешников вспо-
минает, что все предыду-
щие попытки поменять 
иностранных водителей 
на своих не приводили к 
успеху.

«Москвичи и жители 
Подмосковья с неболь-
шой охотой шли на эту 
тяжелую и не очень хоро-
шо оплачиваемую рабо-
ту. Около трех лет назад 
был принят 92-й феде-
ральный закон, по кото-
рому требовалось всем 
водителям общественно-
го транспорта иметь пра-
ва российского образца. 
Но законодатели до сих 
пор не определили, какая 
ответственность будет за 
нарушение этого зако-
на, несколько раз пере-
носилось решение этого 
вопроса. Выяснилось, 

что если сейчас всех во-
дителей-гастарбайте-
ров не пустить за руль, 
то в стране произойдет 
транспортный коллапс. 
Снижая квоту для ино-
странцев, правительство 
ничего не сделало для 
того, чтобы увеличить 
число российских води-
телей», - рассказал Свеш-
ников.

Лидер общественно-
го движения «Общество 
Синих ведерок» Петр 
Шкуматов тоже считает, 
что очередная попытка 
вытеснить мигрантов с 
транспортного рынка 
обречена на провал. Он 
уверен, что, если это про-
изойдет, горожане оста-
нутся не только без об-
щественного транспорта, 
но и без такси. По дан-
ным Шкуматова, в Мо-

скве и Санкт-Петербурге 
доля таксистов из стран 
ближнего зарубежья до-
стигает 50 процентов.

«Пока не будет каких-
то финансовых стиму-
лов для водителей, по-
добные ограничения 
вводить бессмысленно. 
Кроме того, совершен-
но непонятно, как будут 
добиваться исполнения 
этого закона. Надо тог-
да отработать механизм 
контроля за исполнени-
ем. Как считать эти 30 
процентов? По каким 
критериям надо вы-
бирать эти 10 процен-
тов, которые подлежат 
увольнению?» - спраши-
вает Петр Шкуматов. 
Тем временем пассажи-
ры могут провести на 
остановке от 30 до 60 ми-
нут в ожидании автобуса.

Москве грозит очередной транспортный коллапс?
Министерство труда и социального разви-
тия заявило о планах сократить число води-
телей-мигрантов с 40 до 30%. При этом ни-
каких условий для того, чтобы на их места 
пришли россияне, так и не было создано.
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В 1983 году на экраны вышел 
музыкальный фильм «Карам-
болина-карамболетта», в кото-
ром 11-летняя Алена сыграла 
внучку главной героини. С это-
го началась ее кинокарьера. 
Однако запомнили и полюбили 
актрису после приключенче-
ского фильма «Сердца трех», в 
котором Алена снялась в роли 
прекрасной Леонсии, девушки-
мечты героев Сергея Жигунова 
и Владимира Шевелькова...

«Сердца трех: 
20 лет спустя»? 
Было бы круто!»
- Алена, с этими красавца-

ми-мужчинами дружба сохра-
нилась? Или правы те, кто го-
ворит, что печаль актерской 
профессии в том, что общая 
работа объединяет лишь на 
время, потом все разбегаются, 
все забывается...

- Ну я не считаю, что это пе-
чаль профессии, потому что 
бывает по-разному. Я, например, 
нередко продолжаю общаться 
с людьми, с которыми когда-то 
снималась. Другое дело, что это 
никак не связано с сюжетом 
фильма. Если ты любишь кого-
то на экране, это совсем не озна-
чает, что нежные чувства пере-
текают и в жизнь. (Смеется.) 
Из «Сердец» я больше обща-
юсь с Володей Шевельковым, 
несмотря на то, что он живет в 
Петербурге, и с его замечатель-
ной женой Ириной. Когда при-
езжаю в Питер, всегда им звоню. 
А с Сережей Жигуновым - нет, 
вообще не пересекаемся. Нас и 
судьба больше никаким образом 
не сводила. Правда, я слышала, 
он собирался снимать продол-
жение этой картины. Считаю, 
сейчас самое время. (Смеется.) 
Прошло 20 с лишним лет - мож-
но какую-то историю придумать 
из серии «20 лет спустя». У Дже-
ка Лондона история закончи-
лась, а у нас бы продолжилась. 
Почему нет? Дети наши могут 
сняться, и мы еще ничего. (Сме-
ется.) Было бы круто!

- К тому же съемки, как и в 
первом случае, могли бы проис-
ходить в экзотических уголках 
Земли. Вы ведь наверняка лю-
бите путешествовать. Какие 
страны особенно по душе?

- Трудно сказать. Я еще не 
весь мир объездила, и очень хо-
чется туда, где не была. Комфор-
тно мне, например, во Франции 
- может, потому, что знаю фран-
цузский язык, французскую 

школу в свое время окончила. 
В этой стране у меня друзья, и 
какая-то компания своя образо-
валась - каждое лето там отды-
хаем с дочками. Еще Испания 
нравится, Италия - в общем, 
Европа. Америка тоже очень 
интересная страна, огромная и 
разнообразная. У меня мечта 
- по Соединенным Штатам по-
путешествовать. Сесть за руль и 
ехать, ехать. Нью-Йорк - вообще 
отдельное госу-

дарство. Я этот город обо-
жаю, чувствую себя в нем сво-
ей, всегда радуюсь встрече. Не 
знаю, с чем это связно. Может, с 
тем, что Нью-Йорк - город эми-
грантов, все там «понаехали», 
все говорят с разными акцен-
тами. Такой чуть-чуть Вавилон. 
Поэтому у любого приезжего 
нет ощущения, что он чужак. И 
я понимаю, почему Сашка там 
кайфует: дочь совершенно впи-
салась в мир Нью-Йорка.

- Она там учится?
- Да, в местном университете 

на факультете филм энд ТВ про-
дакшн, хочет стать режиссером. 
Думаю, она сделала правильный 
выбор. Сашка - такой очень ор-
ганизованный человек, что важ-
но в этой профессии. Когда еще 
не поступила, работала у отца на 
площадке вторым режиссером, 
и ее очень хвалили.

- Сейчас она общается с от-
цом?

- Конечно. Они постоянно на 
связи. Саша часто советуется с 
ним по профессиональным во-
просам.

«С младшей мне 
трудно справиться»
- Вот вы сказали: «Сесть за 

руль и ехать». Мне кажется, 
вам по характеру подходит 
большая машина. Я права?

- Я вожу давно, с 19 лет. И ав-
томобиль у меня действитель-

но большой. Но это связано не 
столько с характером, сколько с 
нашими дорогами, особенно зи-
мой. (Смеется.) Я ведь живу за 
городом, хоть и недалеко от Мо-
сквы. И, кроме того, когда много 
времени проводишь в машине (а 
я провожу много), в маленькой 
тесновато. На самом деле я лю-
блю дорогу, это такое мое время, 
мое пространство: садишься - и 
ты в домике, едешь, о чем-то ду-

маешь или радио 
слушаешь...

- Кстати, ка-
ков ваш музы-
кальный вкус? 
Когда слышите 
по радио, ска-
жем, Филиппа 
Киркорова, не 
переключаете?

- Есть эстрадные песни, 
которые мне нравятся, в том 
числе и в исполнении Филиппа 
Киркорова. Но я с трудом пред-
ставляю, что иду на концерт ка-
кого-нибудь поп-исполнителя. 
Тут у меня особые предпочте-
ния. Например, недавно я была 
на концерте Земфиры. Вот она 
для меня, конечно, номер один, 
автор и артист с большой бук-
вы. И еще я очень люблю Леню 
Агутина. Это тот случай, когда 
при личном общении ты не разо-
чаровываешься в человеке, а, на-
оборот, еще больше очаровыва-
ешься. Он потрясающий, такой 
серьезный - философ, художник. 
Эти двое для меня - Земфира и 
Агутин - самые-самые русские 
исполнители. А вообще, вкусы 
у меня разнообразные. Многое 
о современной музыке я узнаю 
от Сашки, она мне скидывает: 
«Мама, ты вот это слышала? 
А это?» И мне очень нравится 
то, что она присылает. А так я и 
джаз люблю, и классику. Когда 
беременная была, у меня в ма-
шине только классика звучала. 
Чтобы Ксюша еще до рождения 
хорошей музыки наслушалась. 
(Смеется.)

- И какого характера полу-
чилась девочка?

- Очень своенравного! (Сме-
ется.) Ей всего 6 лет, а мне уже 
трудно с ней справляться. Ксю-
ша буквально каждый день ис-
пытывает меня на слабо. Ска-
жем, наша обычная сценка за 
столом. Ксюша: «Мама, я это 
есть не буду. Дай айпад!» - «Нет, 
Ксюша, айпад получишь, если 

это съешь». И так во 
всем. Может, это непра-
вильно, непедагогично, 
но мне все время нужно 
искать какие-то подходы 
к моей младшей; впрямую, 
чтобы вышло по-моему, не 
очень получается. (Смеет-
ся.) А вот она своего до-
бивается всегда. При этом 
с Ксюшей очень интересно. 
Она эмоциональная, общи-
тельная, открытая. И у нее в 
отличие от старшей сестры, 
как мне кажется, есть тяга к 

лицедейству. Во всяком случае, 
сейчас не рискую брать ее на 
репетиции мюзикла «Золушка», 
потому что Ксюша совершенно 
точно в зале не усидит и выско-
чит на сцену.

«Все не зря. 
Даже боль...»
- Да, вы же впервые будете 

играть в мюзикле! Сейчас по-
пробую угадать кого... Фею?

- Нет, мачеху. Фея - замеча-
тельная певица Лена Чарквиа-
ни. У феи музыкальные партии 
одни из самых сложных, тут 
нужна была профессиональ-
ная вокалистка. А моя роль 
больше драматическая, чем 
музыкальная. Но вокалом я за-
нимаюсь постоянно, и мне эти 
занятия, во-первых, на пользу и, 
во-вторых, очень нравятся.

- Говорят, что мюзикл не 
наш, российский, жанр, что 
мы в нем слабы...

- Совершеннейшая глупость. 
По-моему, это настолько наш 
жанр! Я очень рада, что у нас 
все это развивается, что мюзи-
клы популярны - и оригиналь-

н ы е , 
и «при-
возные». Обидно 
даже, что раньше в нашей стра-
не был только Театр оперетты. 
Пусть оперетта не обижается, 
но мне кажется, этот жанр уже 
немного отживший. Мюзикл - 
совсем другое дело.

- Вот вы пережили серьез-
ную встряску судьбы - имею в 
виду развод, и, судя по всему, с 
этим справились. Вы вообще 
в судьбу верите - в то, что все 
предопределено?

- Я абсолютно верю в судь-
бу. Впрочем, есть, наверное, 
какие-то варианты. Не вот уж 
совсем все расписано, наверное, 
какой-то выбор человеку все-
таки предоставляется. Ну, знае-
те, как тот камень в сказках, на 
котором написано: налево пой-
дешь - одно с тобой случится, 
направо - другое. Однако если 
уж выбрал дорожку - все, назад 
не отмотаешь. И у меня, как, на-
верное, у любого человека, есть 
сожаления по поводу того или 
иного моего поступка. Но что-
бы: «А! Что я наделала?! Поче-
му столько лет потратила на...!» 
- такого нет и не было. Ведь 
дальнейшие события всегда по-
казывают, что все, даже прино-
сящее боль вместо ожидаемой 
радости, делается не зря. Если 
бы я чего-то не наделала тогда, 
не было бы у меня того, что я 
имею сегодня. Поэтому я со-
жалею не о содеянном, а о том, 
скажем, что не так себя вела в 
той ситуации, не то говорила. 
Иногда вспоминаю прошлое и 
просто не могу какие-то вещи 
себе объяснить: почему я тогда 
совершила этот поступок? Но, 
наверное, сожаления подобного 
рода знакомы всем...

- Может, у вас есть какая-
нибудь молитва на удачу?

- Я суеверна, как и все теа-
тральные. Поэтому у меня есть 
разные свои способы-штучки, 
чтобы привлечь удачу. Одна-
ко своих секретов выдавать не 
буду...

Марина Бойкова

- И какого характера полу- н ы е

Алена ХМЕЛЬНИЦКАЯ:
«Я абсолютно 
верю в судьбу»

У актрисы начался новый этап и в творческой, и в личной жизни. 
Развод с мужем, режиссером Тиграном Кеосаяном, - уже перевернутая 

страница. Судьба дарит Алене новые впечатления, и, судя по всему, 
эти впечатления радостные...

Есть эстрадные песни
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Есть эстрадные песни

Александра уже взрослая 
барышня, а Ксюше всего 
шесть лет
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А именно: шоу не смешное, не умное, не 
про политику и уж точно не отражает си-
туацию в мире. Ни в каком страшном сне! 
Суть передачи - глумление и кривлянье. 
А если вы не знаете, где смеяться, - зака-
дровый смех вам в помощь. Будете плохо 
себя вести, еще и субтитры припишем.

Признаюсь честно: когда включила 
телевизор и окунулась в мутный омут по-
литизированного юмора Тиграна Кеосаяна, 
я застыла, словно в ступоре. Я просто отка-
зывалась верить своим глазам. Неминуемо 
возник вопрос: «А зачем же это ему само-
му?», но вопрос остался без ответа. В новом 
шоу Тигран, такое впечатление, выступает в 
роли Петрушки: строит рожи и сам себе ра-
дуется. Но роль эта ему до такой степени не 
идет, что становится за него даже неудобно, 
словно на твоих глазах воспитанного, ин-
теллигентного человека случайно из ассе-
низаторской машины окатили.

Я смотрела и думала, думала и смотрела: 
ну откуда они вытащили на свет божий та-
кой странный формат? С какого западного 
канала слямзили? И вдруг я поняла: ба, да 
это же попытка создать нечто подобное 
всяким подростковым интернет-каналам 
типа «+100500» и «This is хорошо». Такие 
шоу вовсю используют сленг, кривляют-
ся и насмехаются над разными видео. При 
этом они сказочно популярны, набирают 
миллионы лайков, просмотров, рейтингов и 
всяческой другой «положительной кармы». 
Получается, Кеосаян толкает нам пародию 
на подростковые шоу, но только не очень 
смешную и про политику. С альтернатив-
ной озвучкой речей первых лиц государств 
и правительств. С закадровым хохотом, ко-
торый раздражает и бесит даже самых ло-
яльных и преданных поклонников Тиграна, 
тех, кто старается оправдать и хоть как-то 
объяснить дурные шутки про президента 
Филиппин. «Понять и простить» можно 
многое, но не откровенное хамство. А хам-
ства в передаче, по-моему, слишком много. 
И это, наверное, самое ужасное. Никогда 
ничего подобного не было в «Международ-
ной панораме». Да и на НТВ до недавнего 
времени тоже. Ну что ж, с почином!

СМОТРИМ ВМЕСТЕ
с Татьяной Веденской

НАД КЕМ СМЕЕТЕСЬ?
Как вино вырождается в уксус, так 
серьезная, уважаемая програм-
ма времен СССР превратилась в 
«Международную пилораму» Тигра-
на Кеосаяна. Новое политическое 
комедийное шоу с точностью до на-
оборот реализует все обещанное в 
их анонсе.

Теперь зрителям вовсе не обя-
зательно пристально следить 
за политической обстановкой 
и мировыми новостями. Ведь 
каждую субботу Тигран Кео-
саян в свойственной ему яз-
вительной манере повествует 
об интересных для всех собы-
тиях в шоу «Международная 
пилорама».

- Тигран, кому принадле-
жит идея создания этой 
программы: вам или теле-
каналу?

- В таком формате - на-
шей творческой группе. 
Это уникальный для на-
шего ТВ формат, хоте-
лось бы его попробовать. 
На мой взгляд, нам не хва-
тает юмора в повседневной 
жизни. Особенно на те темы, 
на которые все привыкли гово-
рить серьезно, чересчур серьезно, 
и даже с легким запахом ненави-
сти. Поэтому и хочется помочь 
зрителям разобраться с такими 
темами, попытаться посмотреть 
на них через улыбку и саркастиче-
ски-ироничный взгляд.

- Сейчас это непросто. Скажи-
те, канал ставит вам какие-то 
рамки? Или, может, сами вы не го-
товы на какие-то темы шутить?

- Мне повезло: я шучу на загра-
ничные темы. (Улыбается.) Нет, 
у меня никаких ограничений нет, 
это я сразу могу сказать. А запрет-
ны для меня те же темы, что и для 
любого нормального человека. Я 
не стал бы шутить на тему горя, 
трагедии, издеваться над такими ве-
щами. Это не «Шарли Эбдо», проще 
говоря. В случае большой между-
народной катастрофы я просто по-
прошу канал снять мое шоу с эфи-
ра на этой неделе. Потому что есть 
вещи, над которыми шутить нельзя. 
К счастью, их не так много. Пнев-
мония Клинтон, к примеру, точно к 
таким темам не относится.

- Сами вы какие-то сюжеты 
предлагаете?

- Конечно. Читаю новости и 
иногда не могу сдержать смех. 

Пишу тогда авторам: ребята, вот 
это дико смешно, давайте прой-
демся по этой истории.

- Как много времени занимает 
у вас «Международная пилора-
ма» и над чем еще работаете?

- Программой занимаюсь по-
немножку каждый день: это же 
непрерывный процесс. А так 
прямо сейчас у меня начинаются 
съемки сериала «Актриса». Это 
нереально захватывающий де-
тектив, насыщенный очень узна-
ваемыми подробностями жизни 
российского провинциального го-
рода. Вообще, детектив - не мой 
привычный жанр, но когда я про-
читал этот сценарий и до самого 
конца не угадал, кто же убийца, 
понял: надо снимать. Кроме того, в 
следующем году на весну заплани-
рованы съемки полнометражного 
фильма, сейчас идет работа над 
сценарием. В общем, дел по горло.

- А с других каналов поступа-
ют предложения по поводу рабо-
ты на ТВ?

- Ну что вы, с меня и одной про-
граммы хватит! И так пока не 
очень понимаю, как буду в следу-

ющем году совмещать запись шоу 
с экспедицией, ведь съемки у нас 
будут в другом городе. Да, посту-
пали разные предложения после 
того, как закрылась моя передача 
на РЕН ТВ. Но мне не хотелось ве-

сти те форматы, которые на 
нашем телевидении и так 
успешно существуют. Мне 
хотелось чего-то новень-
кого, свежего, другого. 
Не слишком серьезного. 
С иронией к миру и к 
себе. Для меня ведь это 
все же хобби, я не про-
фессиональный теле-
ведущий.

- А что вы сейчас 
читаете, смотри-
те? Есть то, что 
вас удивило, за-
цепило из недавно 
прочитанного или 
увиденного?

- Сейчас я чи-
таю книгу Юры 
Стоянова, она еще 
не вышла, но он дал 

мне верстку. Мне очень смешно и 
интересно. Она невероятно трога-
тельная. И это меня зацепило. А из 
фильмов могу отметить, скорее, не 
полный метр, а сериал. Мне нравят-
ся «Любовники», в оригинальной 
версии они называются The Affair. 
Очень хороший американский се-
риал. Вообще, я сейчас больше смо-
трю сериалы, чем фильмы. Филь-
мы меня как-то разочаровывают: и 
американские, и наши.

- Чем же?
- По большей части это непонят-

ные истории: для кого снимается, 
кому снимается, почему считается, 
что зритель тупой? Я сейчас гово-
рю не обо всех работах, конечно, 
а об общей тенденции. Но самое 
массовое и самое кассовое - аме-
риканское - кино сильно уступает в 
последнее время американским же 
сериалам. Возможно, у нас будет 
та же тенденция. Главное - и кино, 
и сериалы, и, как видите, телеви-
зионные шоу куда-то движутся, 
не стоят на месте. Мне интересно 
и наблюдать за этим процессом, и 
быть его частью.

Екатерина Шитикова

Тигран КЕОСАЯН:
«Мне повезло: я шучу
на заграничные темы»
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По телевизору зрители 
могли наблюдать трога-
тельную картинку. Певица 
Азиза, чье имя много лет 
назад связывали со смер-
тью Талькова, поведала о 
своей версии трагическо-
го инцидента. Ведущий 
Борис Корчевников с со-
чувственными нотками в 
голосе акцентировал вни-
мание публики: «К этой испове-
ди певица готовилась четверть 
века!» И что же случилось даль-
ше?..

- Меня обманули редакторы 
передачи, - рассказала нам уже 
после эфира приглашенная на 
программу певица Вика Цыга-
нова. - Сказали, будет добрая 
передача, посвященная памяти 
артиста. И я по наивности по-
шла. Все сидела и ждала, когда 
начнут говорить об Игоре до-
брое, покажут записи его заме-
чательных песен. Не дождалась, 
увы...

А некоторые близкие Таль-
кова, которые могли не только 
рассказать о нем доброе, но и в 
какой-то степени пролить свет 
на события 25-летней давности, 
в студию и вовсе не попали.

- Сначала пригласили, по-
обещали, что вышлют за мной 
машину, - рассказывает Ирина 
Красильникова, подруга мамы 
Игоря Талькова. - Но я имела 
неосторожность сказать, что 
располагаю официальными 
документами расследования 
убийства, где в числе прочего 
есть показания Азизы. Что хочу 
показать эти документы, задать 
певице несколько вопросов... 
В ответ услышала: нет, не при-
езжайте на эфир. Потому что 
«главная героиня у нас - Азиза». 
И я не поняла: так Азиза герои-
ня или все-таки Игорь Тальков?!

Не пригласили даже брата 
Игоря Талькова, Владимира, у 
которого свой взгляд на гибель 
близкого человека.

Съемки 40-минутной пере-
дачи длились пять часов! И 
больше напоминали не вечер 
памяти Талькова, а бене-
фис Азизы, которая в ос-
новном рассказывала об 
Игоре Малахове. О том 
самом, что был ее охран-
ником и возлюбленным 
и чья роль в убийстве 
Талькова до сих пор не 
ясна. Но разве его мож-
но записать в герои? Как 
минимум Малахов уча-
ствовал в злополучной 
потасовке, закончившей-
ся смертью музыканта. 
А в студии рассказывали, 
что он мечтал стать акте-
ром, писал стихи и песни. 
Мама Малахова, кото-
рую также пригласили 
на эфир, простодушно 
поведала о том, что в 
90-е ее сын вместе со 
своим братом «крыше-
вал рынок», ну да что те-
перь о том, лихое было 
время... Нет, понятно, о 
покойном либо хорошо, 
либо никак, а Малахов 
умер летом нынешнего 
года. И все же...

- Почему «крышеватели 
рынков» и им подобные стано-
вятся героями телеэфиров, а о 
настоящих героях - два слова в 
начале передачи?! - недоуме-
вает Ирина Красильникова. 
- Это шоу - оскорбление памя-
ти Игоря, и со мной согласны 
многие, в том числе его брат 
Владимир, он буквально слег, 
посмотрев программу.

Как нам стало известно, по-
читатели таланта Игоря Таль-
кова, возмущенные передачей, 
пишут официальное письмо-
жалобу руководству канала 
«Россия 1». Интересно, будет 
ли реакция?

- Мне бы, в свою очередь, 
не хотелось давать оценок 

ничьим поступкам. 
Ни Азизы, ни веду-
щего, ни редакторов 
программы - Бог им 
судья, - резюмирует 
Вика Цыганова. - Я 
шла сказать о том, 
что надо поставить 
Игорю Талькову па-
мятник на Чистых 
прудах. Мой муж 
(продюсер Вадим 
Цыганов. - Ред.) готов 
взять на себя все тра-
ты по изготовлению 
и установке монумен-
та. Но нужно разре-
шение от городских 
властей: хорошо бы 
люди собрали подпи-

си, обратились к мэру Москвы. 
Я пыталась сказать об этом, 
но слова мои из передачи вы-
резали. Обидно еще и то, что 
за 25 лет ни один телеканал 
не показал концерт Талькова, 
одни только телешоу...

В новом сезоне произошла 
замена ведущей - вместо зна-
менитой фигуристки Ирины 
Слуцкой в паре с Алексеем 
Ягудиным работает звезда 
«Вечернего Урганта» Алла 
Михеева. Илья Авербух был 
абсолютно доволен тем, как 
вели шоу Алексей и Ирина, 
а вот к Алле у продюсера 
проекта масса претензий. 
Илья говорит, что Михеевой 
трудно выполнять эту роль, 
потому что она привыкла к 
несколько другой функции 
(напомним, в шоу «Вечер-
ний Ургант» Алла отвечает 
за рубрику «Острый репор-
таж»), а здесь должна созда-
вать атмосферу праздника. 

По словам Авербуха, ему 
постоянно приходится учить 
Аллу, какие вопросы зада-
вать, как спрашивать, где, о 
чем. Из-за этого съемки за-
тягиваются, становятся на-
пряженными, нервными.

Однако соведущий Михе-
евой Алексей Ягудин в ин-
тервью «МН» заметил, что 
лично он в Аллу верит:

- Она классная, лично мне 
с ней работается просто от-
лично! Если и есть какие-то 
ошибки, то это нормально 
для человека, который толь-
ко-только пришел в проект. 
Так что обещаем: Алла будет 
работать на десять баллов!

Ксения Позднякова

«ЭТО ШОУ -
ОСКОРБЛЕНИЕ 
ПАМЯТИ 
ТАЛЬКОВА!»

25 лет назад не стало Игоря 
Талькова. Очередной выпуск 

программы «Прямой эфир» 
был посвящен памяти 
трагически ушедшего 

музыканта. И неожиданно 
обернулся громким 

скандалом! Нашему 
корреспонденту удалось 
узнать, как развивались 

закулисные события.

 Наша справка                
Игорь Тальков был убит 6 октября 1991 

года в Санкт-Петербурге, во Дворце спор-
та «Юбилейный», при невыясненных об-
стоятельствах. «Меня убьют при большом 
скоплении народа и виновного не найдут», 
- говорил музыкант примерно за год до ги-
бели. Так и вышло. Человек, про которого 
следователь сказал, что тот «единственный, 
кто мог стрелять», директор артиста Вале-
рий Шляфман, эмигрировал и проживает 
сейчас в Израиле. Еще один участник по-
тасовки - охранник Азизы Игорь Малахов - 
умер летом нынешнего года. Что случилось 
на самом деле, не знает до сих пор никто...

Подготовила Марта Черемнова 

МИХЕЕВА 
не справляется 
с ролью ведущей?

После двухлетнего перерыва стартовал очередной 
сезон телешоу «Ледниковый период». Пока до 
желанной идиллии еще далеко. Как выяснилось, 
у продюсера проекта Ильи Авербуха происходят 
регулярные конфликты с Аллой Михеевой.
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Андрей Князев - он же 
Князь - рассказал, что изме-
нилось в его жизни с отка-
зом от алкоголя:

«Сейчас, если поставить 
передо мной бутылку водки, 
я на нее посмотрю так, как 
смотрел, когда мне было лет 
семь. То есть как на что-то 
взрослое и никак не связан-
ное со мной. Вообще, чем 
больше человек употребля-
ет, тем больше превращается 
в деградированную личность, 
потому что алкоголь губит в 
нем все человеческое».

Кроме того, зрители РЕН 
ТВ узнали, что повлияло на 
творчество Андрея Князева 
и как его партнеру по «Ко-
ролю и Шуту» Горшку уда-
валось выводить людей из 
себя:

«Одни считали, что по-
говорили с безумным чело-
веком, у которого в голове 
каша, другие - что открыли 
для себя что-то интересное. 
Но не с точки зрения знаний, 
а с точки зрения «ни фига 
себе, какую чушь несет».

В эфире программы 
«СОЛЬ» прозвучали песни 
«Прыгнуть со скалы», «Че-
ловек-загадка», «Бессон-
ница», «Адель», «Будь как 
дома, путник» и «Ели мясо 
мужики».

Кстати, в новом сезоне 
у зрителей телеканала по-
явилась уникальная возмож-
ность задавать кумирам во-
просы в официальной группе 
РЕН ТВ в «ВКонтакте». Ве-
дущий Захар Прилепин вы-
бирает лучшие и задает их 
гостям в эфире проекта.

В следующем выпуске,
9 октября, в программе 
«СОЛЬ» на РЕН ТВ смотри-
те живой концерт Олега Ми-
тяева.

Ирина Иванова

КНЯЗЬ рассказал о 
том, как бросил пить
В прошедшее воскресенье на телеканале РЕН ТВ гостем 
программы Захара Прилепина «СОЛЬ» стала группа 
«КняZz» - проект бывшего участника «Короля и Шута»
Андрея Князева.

У поклонников 
Талькова есть 
вопросы к  Азизе
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Владимир 
ЭТУШ,
актер:

- То амплуа в 
кино, которое он 
воплощал, абсо-
лютно ему и по-
человечески со-
ответствует. Он 
такой... шпана, 
знаете. В хоро-
шем смысле, конечно... 
Встретились как-то, и я 
увидел его жену, кото-
рая совершенно, с моей 
точки зрения, не соответ-
ствовала его сущности. 
Очень почтенная дама. А 
мне казалось, что Курав-
лев должен быть женат 
на какой-то девчонке. Не 
знаю, как это объяснить, 
чтобы его не обидеть, на 
шпану он и обидеться мо-
жет... Но он шпана! По по-
ведению: вот так болтает, 
так ведет себя.

Валентина
ТЕЛИЧКИНА, 
актриса:

- Да, играет он, как 
правило, характерные 
роли, вызывающие 
улыбку, смех. И вроде 
такой простак. Но он не 
простак! С Куравлевым 
связан очень существен-
ный в моей жизни эпизод 
- он меня познакомил с 
Ницше. В прямом смысле 
слова. В Латвии, где мы 
снимали фильм «Нача-
ло», Леня дал мне книжку 

«Человеческое, слишком 
человеческое». Как уж 
угадал, что это может 
мне показаться интерес-
ным? Таким образом, во-
первых, я выяснила, что 
есть такой философ, и 
потом уже стала искать 
его книги. А с другой сто-
роны - узнала, что Леня 
увлекается философией 
и вообще невероятно на-
читан, очень любит хоро-
шую литературу. Смотре-
ла тогда на него, слушала. 
Наблюдаю и теперь. И 
понимаю, почему он не 
показывается, почему не 
дает интервью. Куравлев 
человек неоднозначный 
и человек чрезвычайно 
глубокий. И он не на каж-
дый день. Он - на празд-
ники!

Василий ЛИВАНОВ, 
актер:

- Куравлев - прекрас-
ный человек, с ним очень 
приятно разговаривать, 
юмор у него замечатель-
ный - такой настоящий 
лукавый русский юмор. 

Ленечка мне очень сим-
патичен. Вот только... тя-
желый он больно. У нас в 
«Шерлоке Холмсе» был 
эпизод, когда он, разобла-
ченный немецкий шпион, 
удирает из дома и на бегу 
засыпает от снотворного, 
которое я ему подсыпал. 
Мне нужно было занести 
его обратно в дом. Все бы 
хорошо, но что Курав-
лев такой тяжелый, мне 
и в голову не приходило. 
Просто чудовищно тяже-
лый! Вроде стройный та-
кой человек - никогда бы 
не подумал. Очевидно, 
это характер. Серьезный 
характер, который много 
весит.

Аркадий ИНИН, 
сценарист:

- Леня Куравлев - чело-
век отдельный. Не сует-
ной совершенно, человек 
в себе. Он приходит на 
площадку: он не расска-
зывает анекдоты, не тра-
вит байки, он не курит, по-

тому как некурящий, 
он сидит и ждет своей 
очереди. Он работа-
ет на пределе. Сделал 
дело - и уходит. Ника-
ких общений, гуляний, 
он не тусовочный че-
ловек совершенно, его 
никогда не бывает ни 
на неформальных бан-
кетах, ни на официаль-
ных съездах кинемато-
графических.

Георгий ДАНЕЛИЯ, 
режиссер:

- Когда был написан 
сценарий картины «Афо-
ня», сразу стало понятно, 
что Колю играет Лео-
нов, Федула - Брондуков. 
А вот кто играет Афо-
ню, мы не знали, долго 
не могли найти актера. 
У нас были кандидаты 
такие, как Даниэль Оль-
брыхский, Владимир 
Высоцкий и Леонид Ку-
равлев. И почему же мы 
остановились на Курав-
леве? Дело в том, что 
наш герой Афоня в ос-
новном совершает лишь 
негативные поступки. 
Если бы сыграли Оль-
брыхский или Высоцкий, 
не думаю, что их бы про-
стили. А вот в Куравлеве 
есть какой-то секрет: за 
счет его обаяния, за счет 
мягкости Афоня в итоге 
получился в общем-то 
довольно симпатичным. 
Настолько даже сим-
патичным, что потом, в 
основном от жен алко-
голиков, пошли какие-то 

гневные письма в 
мой адрес. Содержа-
ние примерно такое: 
товарищ режиссер, 
а вы когда-нибудь 
спали с пьяным сан-
техником? Дескать, 
Катя за него вышла 
замуж, а сам бы ты, 
если бы был женщи-
ной и оказался на ее 
месте?..

Игорь Корнеев

Уже полтора месяца «Страна FM» 
вещает как телерадиоканал - теперь 
слушатели имеют возможность быть 
наблюдателями и даже участниками 
прямого эфира. Недавно в рамках 
большого звездного марафона в гости 
к виджеям «Страны FМ» пришла певица 
Наргиз.

- Скажи, Наргиз, 
успех в шоу-бизне-
се, в творчестве - 
это что? Большая 
работа над собой, 
талант, дело слу-
чая?

- Я, наверное, все-
таки исключу слово 
«случай» из пред-
ложенных вами ин-
гредиентов. Думаю, 
в первую очередь- 
это талант, и если 
он есть, над ним 
надо обязательно 
работать, работать 
и еще раз работать. 
Нужно забыть, что 
такое лень, и пом-
нить, что никто, 
кроме тебя, не сде-
лает того, чего ты 
сам хочешь добить-
ся. Поэтому упор-
ство, много-много 
работы. И, конечно, 

нужно уметь крити-
ковать себя, уметь 
принимать критику.

- Свою жизнь ты 
разделяешь на до 
и после: американ-
ская жизнь и сегод-
няшняя...

- Совершенно 
верно.

- Разве это был 
не случай?

- Можно трак-
товать по-разному. 
Случай в том, что 
я проходила мимо 
телевизора, увидела 
по русскому каналу 
рекламу о кастинге 
на проект 
« Го л о с » 
и решила 
п о п ы т а т ь 
судьбу - по-
дала заявку. 
Но я была 
готова к 

тому, что может не 
получиться абсо-
лютно ничего. Вот 
это и есть случай.

- Неужели были 
сомнения?

- У меня всегда 
есть сомнения! На-
чиная с первого дня, 
когда моя нога сту-
пила на сцену. Всегда 
были волнения, всег-
да были сомнения, и 
дай бог, чтобы они 
никогда не закончи-
лись. Если они за-
кончатся, то я погиб-
ну как артистка!

Ирина Иванова

Наргиз 
Закирова: 
«У меня всегда 
есть сомнения!»

Ирина Апексимо-
ва заявила о том, что 
из репертуара уйдут 
только устаревшие 
спектакли, а также те, 
в которых исполни-
телей главных ролей 
уже нет в живых. О 
каких же спектаклях 
идет речь?  В числе 
прочих это «Братья 
Карамазовы», «Жива-
го», «Медея», «Мед», 
«День Победы»... Оп-
позицию решениям 
Апексимовой возгла-
вил Алексей Граб-
бе, один из ведущих 
актеров театра. Он 
возмущен тем, что ди-
ректор даже не сове-
туется с ветеранами 
Таганки.

- Руководство теа-
тра вообще не хочет 
сохранить постановки 
Любимова, - говорит 
Граббе. - Всегда мож-
но подыскать новых 
исполнителей на глав-
ные роли, на замены. 

Но жела-
ния нет, 
получа-
ется...

Меж-
ду тем не 
все автори-
тетные акте-
ры Таганки столь 
категоричны. Вот 
что рассказал Иван 
Бортник в интервью 
«МН»: 

- То, что спектакли 
снимают из реперту-
ара, это вполне нор-
мально. Спектакль 
- это ведь живой ор-
ганизм! Если его не 
ремонтировать, не 
реанимировать - спек-
такль умрет. Это, ко-
нечно, кошмар и ужас! 
Но что делать? Какой 
выход может быть из 
этой ситуации? Его 
нет! Никто не знал 
истинных замыслов 
Юрия Петровича, 
без него спектакли 
нельзя поддерживать 

в хорошем 
состоянии. 
Я думаю, 
что со вре-

менем они и 
вправду ста-

ли откровенно 
плохими. И дело не 

только в нашем теа-
тре - в других спектак-
ли тоже убирают из 
репертуара... Кстати, я 
обращался к тому же 
Юрию Петровичу с 
просьбой возобновить 
спектакль «Высоц-
кий». Он ведь его снял 
из репертуара. И меня 
послал куда подальше 
с этим предложени-
ем! «Народ ходит вот 
на этот спектакль, на 
этот, а еще на тот. Так 
что пошел ты на...» 
То есть Любимов 
сам понимал: любой 
спектакль может уме-
реть...

Ксения 
Позднякова

Апексимова отказалась
от Любимова

В Театре на Таганке снова скандал! 
Ирина Апексимова исключила из 
репертуара 21 спектакль легендарного 
Юрия Любимова. Ветераны театра 
обрушились на директора с резкой 
критикой.

Леонид Куравлев: 
его Афоня вызвал 

гнев у жен 
алкоголиков

8 октября ему исполнится 80 лет. 
Солидный возраст, значимый, монументальный. 
И так не вяжущийся с его природным естеством.

 Во всяком случае, если судить по тому, что 
о Леониде Куравлеве рассказывают его коллеги.
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 КУДА СХОДИТЬ
«Золотая осень»

(На 49 площадках 
Москвы, до 9 октября)

Центр столицы превра-
тится в гастрономический 
рай! Причем каждый день 
фестиваля будет особен-
ным. В дни мясной кухни 
повара покажут, как при-
готовить настоящий шаш-
лык. В рыбные дни гостей 
фестиваля научат, как от-
личить свежую рыбу от 
просроченной. В сырные 
дни проведут интересные 
фуд-шоу, мастер-классы, 
во время которых расска-
жут в том числе и о приго-
товлении этого продукта 
в домашних условиях. Не 
обойдется и без пищи ду-

ховной. Так, в Лаврушин-
ском переулке откроется 
выставка гастрономиче-
ских натюрмортов в про-
изведениях русских ху-
дожников. Здесь же будут 
представлены любимые 
рецепты российских ак-
теров.

Спектакль «И снова 
«С Наступающим!» - со-
стязание двух любимых, 
известных и талантливых 
артистов - Леонида Яр-
мольника и Николая Фо-
менко, которое не дает 
зрителю отвлечься от про-
исходящего на сцене ни на 
мгновение. Зал то хохочет, 
то на грани слез... «Почти 
комедия» - так определили 
жанр создатели спектакля. 
О чем могут говорить и 
спорить однокурсники, ак-
теры с такой разной судь-
бой: один не сходит с экра-
нов, другой подрабатывает 

Дедом Морозом? Почему 
они то дерутся, то обни-
маются? Почему не хва-
тает трех бутылок водки, 
чтобы выяснить отноше-
ния?! А финал спектакля 
уж совсем неожиданный и 
точно никого не оставит 
равнодушным.

Самые яркие юмори-
стические проекты, луч-
шие сатирики страны и 
самые позитивные му-
зыканты снова вместе 
на одной сцене в шоу 
радиостанции «Юмор 
FM»! В концертной про-
грамме заявлены на-

стоящие звезды юмора: 
Михаил Задорнов, Семен 
Альтов, Вадим Галыгин, 
Юрий Гальцев, «Ураль-
ские пельмени», команда 
КВН «Уездный город». 
Вместе с юмористами 
выступят и известные 
музыканты - Елена Тем-
никова, «Винтаж», Стас 
Костюшкин, Юлианна 
Караулова, «Фабрика», 
Сати Казанова, Жасмин, 
Нюша и другие артисты, 
чьи хиты звучат в эфи-
ре «Юмор FM». Билеты 
без наценки на концерт 
«Все хиты Юмора!» спра-
шивайте в кассах Crocus 
City Hall, бронируйте на 
сайте www.crocus-hall.ru.

«Все хиты Юмора!» (Crocus City Hall, 
9 октября, ст. м. «Мякинино»)

Молодой, но уже извест-
ный актер Евгений Ткачук 
(«Мишка Япончик», «Ти-
хий Дон») приехал в Бла-
говещенск со своей женой 
Мартой, с которой позна-
комился три года назад в 
Питере. В последнее вре-
мя супруги - частые гости 
на разного рода фестива-
лях: то ли медовый ме-
сяц затянулся, то ли с ра-
ботой у актера сейчас не 
ахти. Вот и на сей раз Женя 
и Марта совместили прият-
ное с полезным: и фильмов 
вдоволь насмотрелись, и 
съездили на несколько дней 
в соседний Китай.

Поющий актер Евгений 
Дятлов, напротив, прибыл 
на Дальний Восток в гордом 
одиночестве и, разумеется, 
наслушался комплиментов 
от местных дам. Наиболее 
приятный для артиста сво-
дился к следующему: мол, 
выглядит он даже моложе 
Брэда Питта! Актеры, к сло-
ву, одногодки. Восхищаясь 
внешними данными Евгения, 
девушки интересовались, 
что делает он для того, что-
бы так молодо выглядеть.

- Я не знаю, честно гово-
ря, потому что ничего осо-
бенного не делаю. Более 
того, периодически злоупо-
требляю. Всем, чем только 
можно, - заинтриговал дам 
несколько удивленный, но 
все же довольный Дятлов.

А вот режиссер, а в недав-
нем прошлом популярный 
актер Владимир Шевельков 
(«Гардемарины, вперед!», 
«Сердца трех») выглядел 
несколько озадаченным. 
Владимир признался, что 
впервые в режиссерской 
карьере ему приходится 
думать о том, как вернуть 
деньги. Фильм Шевелькова 
«О чем молчат французы», 
высоко оцененный жюри и 
снятый в интерьерах двор-
цов и исторических памят-
ников Питера, пока, увы, не 
окупился. А на производ-
ство было потрачено нема-
ло средств, речь идет о де-
сятках миллионов рублей! 
Теперь предстоит ломать 
голову, размышляя о том, 
как выйти из положения. 
Остается только надеяться 
на то, что на берегах Амура 
Шевелькова озарили свет-
лые и полезные мысли.

Актеров 
закрутил 
Амур

«И снова «С наступающим!» 
(Театр «Русская песня», 13 октября, 
Одимпийский пр., 14)

В Благовещенске завершился 
кинофестиваль «Амурская осень», 
по традиции собравший многих звезд 
советского кино. Однако на сей раз 
солидную компанию разбавили мужчины, 
что называется, в полном расцвете сил.

Подготовил Андрей Князев

Шоу-бизнес 
станет честным?

В Москве без лишнего шума и рекламы произошло событие, 
которое, как предсказывают специалисты, уже в этом году 
может кардинально изменить лицо отечественного шоу-
бизнеса. Создана Академия российской музыки, которая 
учредила Российскую национальную музыкальную премию.

Дипломы академиков полу-
чили 170 знаменитостей, ко-
торые и определят лучших из 
лучших в нашем шоу-бизнесе. 
На встрече с журналистами 
гендиректор крупнейшего 
медиахолдинга «ГПМ Радио» 
Юрий Костин определил цели 
и задачи нововведения как 
попытку преодоления кор-
поративных и местечковых 
интересов шоу-бизнеса ради 
возрождения духа честного 
творческого соревнования.

- История существования 
различных премий изобилует 
скандалами, домыслами. Глав-
ный вопрос, который мне за-
давали: а как вы будете обес-
печивать объективность? И 
главный мой довод - нам по-
верили и к нам присоедини-
лись люди, которые являются 

цветом отечественной музы-
кальной культуры, - говорит 
Юрий Костин. - Данная премия 
не подменяет собой ни «Золо-
той граммофон», ни Премию 
Муз-ТВ. Но если теле- или ра-
диокомпания учреждает свою 
премию, ей в принципе не тре-
буется голосование. Руководи-
тели медиаресурса просто от-
бирают тех, кто им нравится, и 
награждают, а сама церемония 
награждения превращается в 
большое рекламное шоу. Но 
сейчас время, когда проблемой 
стала наша разобщенность. 
Слишком много вражды, за-
висти. Что я предлагаю? Объ-
единиться! Если мы собьемся 
с пути честности, вы придете к 
нам и скажете: ребята, вы до-
казали, что шоу-бизнес - это то, 
чему верить нельзя.

- Члены жюри националь-
ной премии будут судить со-
вершенно независимо друг от 
друга, - заверил один из акаде-
миков Валерий Меладзе. - И 
нам самим интересно, что из 
этого выйдет. Пора увидеть 
объективные результаты! И, 
может быть, мы сами будем 
очень сильно ими удивлены.

- Вектор выбран правиль-
ный, - подытожил Лев Лещен-
ко. - Что самое интересное в 
спорте? Честный соревнова-
тельный процесс! Мне кажет-
ся, что сейчас форма нашего 
шоу-бизнеса немного погло-
тила главное - музыкальное 
содержание. У нас все превра-
щается в глянец, в гламур... А 
где же таланты?!

Раиса Чапала

Дятлова сравнили 
с Брэдом Питтом

Шевельков 
в долгах,
как в шелках

А у Ткачука 
очередной 

медовый 
месяц!
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98 процентов женщин в воз-
расте до 45 лет планируют за-
вести детей. Об этом свидетель-
ствуют социальные опросы 
женщин.

Естественно, перед ними сто-
ит много вопросов. Например. 
Сколько детей должно быть в 
семье? В каком возрасте луч-
ше начинать рожать детей? Ну 
и, конечно, такой важнейший: 
как долго можно откладывать 
материнство? Есть ли такая 
возрастная граница, за которой 
уже можно не успеть? Недавно 
голландские ученые из Универ-
ситета Эразма провели иссле-
дование, которое дает ответы 
на некоторые из этих вопросов.

Детей по осени 
считают?

Медики издали результаты 
исследования 10 тысяч пар, в 
котором искали ответы на эти 
вопросы. В результате они под-
готовили рекомендации, под-
сказывающие, как лучше моло-
дым парам планировать жизнь: 
в каких случаях им нужно сроч-
но думать о рождении детей, а в 
каких они могут это отложить 
на более позднее время.

Оказывается, ответ на этот 
вопрос совсем не абстрактный 
и зависит от планов семьи. И 
прежде всего от того, сколько 
детей родители мечтают иметь: 
одного ребенка, двух, трех или 
даже больше? Результаты гол-
ландцев оказались столь не-
ожиданными, что к ним прояви-
ли интерес коллеги из многих 
других стран. Они так заинте-
ресовались их рекомендациями, 
что предложили даже ввести их 
в свою ежедневную врачебную 
практику. Кроме того, они сразу 
же решили распространять их 
среди студентов и молодежи. 
Причина? Чтобы молодежь 
избавилась от мифов по плани-
рованию состава семьи, кото-
рые царят у них в головах. Это 
очень серьезная проблема. Как 
показывают опросы, многие 
молодые люди обоего пола уве-
рены, что все женщины могут 
самостоятельно рожать вплоть 
до климакса. А с помощью экс-
тракорпорального оплодотво-
рения (ЭКО) и много позже - на 

заслуженной пенсии. Все, ока-
зывается, гораздо сложнее (см. 
табл.).

Семейная 
арифметика

Рассмотрим конкретный со-
вет из рекомендаций для стан-
дартной пары, мечтающей 
иметь двух детей (кстати, как 
показывают опросы, сегодня 
в России таких пар большин-
ство): первого ребенка женщи-
не лучше рожать в возрасте не 
старше 27 лет. При этом у нее 
сохраняется 90-процентная ве-
роятность родить второго ре-
бенка, о котором в семье так 
мечтают. Если же первые роды 
отложить, например, до 38 лет, 
то вероятность такого зачатия 
будет уже 75%, а вероятность 
появления второго малыша в 
семье окажется всего 50%.

Подобная информация край-
не важна, ведь наша жизнь из-
менилась, и все больше жен-
щин, даже мечтающих о детях, 
откладывают их рождение на 
потом. Объясняют они это по-
разному. Одни не хотят плодить 

нищету (такую устойчивую 
формулу, появившуюся в 1990-х
годах, используют весьма ча-
сто). Такие родители сначала 
планируют сделать карьеру, 
чтобы потом обеспечить детям 
безбедное существование. Но 
если этот процесс затянуть, то 
заработанные деньги можно 
потратить не столько на счаст-
ливое детство, сколько на опла-
ту ЭКО.

Кстати, голландские уче-
ные предусмотрели и такую 

возможность зачатия детей, 
рассчитав вероятность этого в 
разном возрасте. Оказывается, 
ЭКО тоже не панацея. Если вы 
мечтаете об одном ребенке, рас-
считывая зачать его в пробирке, 
не откладывайте эту процедуру 
до возраста старше 35 лет, а по-
сле 42 лет вероятность успеш-
ного зачатия таким способом 
составит всего лишь 50%. Это 
весьма большой риск.

В нашей стране относиться к 
такому варианту планирования 
семьи лучше поосторожнее. 
Лишь в некоторых развитых 
странах процедуру ЭКО опла-
чивают в рамках страховой 
медицины. В России правила по 
этому и другим подобным во-
просам часто меняются, и обыч-
но процедура ЭКО оказывается 
совсем не дешевой. Ее могут по-
зволить себе без ущерба только 
весьма обеспеченные люди.

Судьба - злодейка?
Почему фертильность - спо-

собность женщины иметь детей 
- уменьшается с возрастом? И 
почему это происходит так не-
справедливо: кто желает детей, 
часто уже не может их иметь, 
а даже не думающие о них ста-
новятся беременными в весьма 
зрелом возрасте?

В первую очередь все это 
зависит от так называемого 
овариального резерва - от ко-
личества яйцеклеток, заложен-
ных в яичнике женщины еще 
во время внутриутробного раз-
вития. В определенном смысле 
это судьба. Одна женщина по-
лучила огромное количество 
таких клеток, и если не возник-
нет других причин, она будет 
способна к зачатию ребенка и 
в позднем возрасте. У другой их 
будет меньше, и ее фертильный 
период, во время которого она 
может забеременеть, закончит-
ся гораздо раньше. Дело в том, 
что с возрастом овариальный 
резерв уменьшается. К момен-
ту появления яичников у плода 
в них в среднем закладывается 
примерно 200 млн яйцеклеток. 
Когда девочка родится, их уже в 
100 раз меньше - около 2 млн. В 
возрасте полового созревания 
количество уменьшается еще в 
10-13 раз и в среднем составляет 
уже 150-200 тысяч. И так далее... 
Чем больше таких клеток, тем 
выше вероятность забереме-
неть. В определенной степени 
это процесс математический: 
ежемесячно у женщины одно-
временно созревает несколько 
яйцеклеток, но большая часть 
их погибает, не достигая такой 
стадии, что могут быть опло-
дотворены; но чем больше та-
ких клеток, тем выше вероят-
ность, что среди них разовьется 
так называемая доминантная 
клетка, способная к зачатию. У 
некоторых женщин она может 
быть даже не одна, а больше, и 
тогда рождаются разнояйце-
вые близнецы. Но когда клеток 
мало, доминантной среди них 
вообще может не оказаться.

К сожалению, мы не имеем 
достоверных методов определе-
ния овариального резерва. Все 
они опосредованные, косвен-
ные. А значит, полагаться на них 
на все сто процентов не стоит.

Олег Днепров

ТАКОЕ НЕПРОЧНОЕ ЗАЧАТИЕ
ЖЕНЩИНАМ НЕ НУЖНО ОТТЯГИВАТЬ СВОЕ ЖЕЛАНИЕ СТАТЬ МАТЕРЬЮ

ТАБЛИЦА. КОГДА НУЖНО НАЧИНАТЬ «ДЕЛАТЬ» ДЕТЕЙ

Вероятность иметь 
желаемое число 

детей, % 

Желаемое число детей в семье и возраст 
зачатия первого ребенка (годы)

1 2 3

Желание иметь детей без ЭКО, естественным способом

90 32 27 23

75  37 34 31

50 41 38 35

Желание иметь детей с помощью ЭКО

90  35  31 28

75  39  35  33

50 42 39  36

Особого внимания за-
служивает витамин А, 
или, как его еще называ-
ют, ретинол. Его передо-
зировка может привести 
к серьезному повреж-
дению печени и нервов. 
Страдают от избытка 
ретинола кости - они ста-
новятся более хрупкими. 
Могут быть боли в су-
ставах. И самое главное, 
большие дозы витамина 
А опасны во время бере-
менности - могут возни-
кать врожденные урод-
ства плода.

Американские ме-
дики не рекомендуют 

потреблять более 3000 
микрограмм, или в дру-
гих единицах 10 000 IU 
(ME) витамина А в день. 
Поскольку на упаковках 
могут указать любую из 
этих доз, лучше запом-
нить их обе. 

Медики настоятельно 
рекомендуют обращать 
внимание на дозу вита-
мина А при покупке лю-
бого поливитаминного 
препарата. Дело в том, 
что нередко продаются 
средства с очень боль-
шими количествами это-
го витамина - нередко 
даже 25 000 IU, что в 2,5 

раза больше верхнего 
предела (!).

Очень легко передо-
зировать витамин А, со-
четая прием поливита-
минов с потреблением 
продуктов, богатых этим 
веществом. Старайтесь 
избегать одновременного 
приема препаратов с ви-
тамином А и продуктов, 
им богатых. Напомним, 
особенно это актуально 
для беременных: избы-
ток ретинола может вы-
зывать пороки развития 
плода.

Есть новая информа-
ция и по бета-каротину. 
Это вещество является 
предшественником вита-
мина А. Ранее считалось, 
что в нашем организме 
из каждых шести частей 
бета-каротина, попавших 
к нам с пищей, образует-
ся одна часть витамина А. 

Поэтому безопасная доза 
этого вещества была в 
шесть раз выше, чем для 
ретинола. 

Согласно современ-
ным взглядам, бета-каро-
тина нужно больше: одна 
часть витамина А обра-
зуется не из шести, а из 
двенадцати частей этого 
вещества. Особенно ак-
туально это для вегетари-
анцев: им нужно съедать 
больше растительной 
пищи.

Больше всего бета-
каротина в моркови - 9 
тысяч мкг в 100 граммах. 
Если вы произведете не-
хитрые расчеты, то ока-
жется, что из бета-каро-
тина, содержащегося не 
в самой большой мор-
кови, в организме обра-
зуется около 1000 мкг 
витамина А. Примерно 
такое количество этого 

витамина рекомендуется 
потреблять взрослому в 
сутки. А если учесть дру-
гие продукты и поливи-

тамины, которые мы по-
требляем очень часто, то 
дозу витамина А с мор-
ковкой легко перебрать. 
Так что витаминчики 
любят счет.

О.Д.

Счет любят не только денежки, но и витамины
Сколько нужно нам витаминов и микроэле-
ментов? Какие дозы этих веществ безопас-
ны? Подобные вопросы волнуют многих. 
А поскольку на «витаминном фронте» в по-
следнее время произошли некоторые изме-
нения, о них стоит поговорить подробнее. Таблица. СОДЕРЖАНИЕ ВИТАМИНА И БЕТА-КАРОТИНА 

В НЕКОТОРЫХ ПОПУЛЯРНЫХ ПРОДУКТАХ

Продукт Доза витамина 
А, мкг на 100 

грамм продукта

Доза бета-каро-
тина, мкг на 100 
грамм продукта

Морковь  0 До 9000

Лук зеленый 0  2000

Зеленый салат  0  1750

Перец сладкий 0  2000

Помидоры  0 1200

Персики 0 500

Яйцо 350 60

Желток яйца 1260  260

Икра зернистая 450 0

Майонез 600 0

Рыбий жир 18 000 0

Печень говяжья 8200-9000 1000

R
EX

/F
O

TO
D

O
M

.R
U

МИР ЗДОРОВЬЯ



29ЗА КУЛИСАМИ СПОРТА41(1189) 
4 октября 2016 года
www.mirnov.ru

У себя дома Канада дока-
зала, что она - самая крутая 
в мире, а Сидни Кросби - са-
мый ценный хоккеист на пла-
нете. Собственно, это и была 
цель Кубка мира.

Отдельно журналисты об-
суждали поведение тренеров. 

Не обошли вниманием и 
Олега Знарка (Россия). Вот что 
о нашем тренере написали на 
официальном сайте НХЛ:

«Российские журналисты 
радовались тому, что Знарок 
в Торонто старался быть сдер-
жанным и вел себя более кор-
ректно по сравнению с тем, 
к чему давно приучил всех в 
КХЛ. Тем не менее редкий его 
ответ состоял из фразы длин-
нее пяти - семи слов. Англо-
язычные журналисты понача-
лу удивлялись: «Как? Это все, 

что он хочет 
сказать?!» Но 
потом привык-
ли и поняли, 
что не услы-
шат от тренера 
сборной России 
хоть что-нибудь 
содержатель-

ное, поэтому 
многие перестали 

слушать его пресс-
конференции.

Когда у Знарка 
спросили, не счита-
ет ли он нынешнюю 
сборную Канады, 

которая не проигрывает в 
турнирах сильнейших уже 
6,5 года, непобедимой, то он 
ответил: «Нет, конечно. Что 
значит непобедимой, б...? 
Придет время. Наше». Рус-
ское междометие переводить 
на английский не стали, но 
кому надо, тот все понял.

Возникает вопрос: какой 
имидж хоккейная Россия про-
ецирует на весь мир, выводя на 
глобальную сцену такого на-
ставника национальной коман-
ды? Возможно, Знарок во всех 
его проявлениях - это и правда 
то, что нужно стране. Если за-
прос российского общества 
таков, что главное публичное 
лицо сборной должно быть 
перманентно угрюмым, над-
менным, раздраженным и бру-
тальным, то Олег Валерьевич 

- действительно идеальная фи-
гура. Судя по тому, что Знарок 
работает в российском хоккее 
не первый год и, показывая 
стабильно высокие результаты 
в клубном хоккее, прекрасно 
встроен в систему похожих на 
него людей, на данном этапе он 
этих людей в своей роли пол-
ностью устраивает.

Самую резонансную кри-
тику на Знарка обрушил зна-
менитый канадский аналитик 
Дон Черри, заявивший, что 
он считает работу российских 
тренеров «паршивой». Когда 
Знарка попросили проком-
ментировать это высказыва-
ние, он ответил: «Нас с детства 
учили относиться к старости 
снисходительно. Я же не знаю, 
каким буду старым, б.... Мо-
жет, меня вообще замкнет, б...».

Является ли великое мастер-
ство ораторского искусства 
обязательным требованием 
к главному тренеру сборной 
страны? Мир стремительными 
шагами уходит вперед, не до-
жидаясь упрямцев, обиженных 
и опоздавших. В медицине, в 
экономике, в технологиях, в 
естественных науках - вообще 
во всем, включая хоккей. С каж-
дым годом усиливается ощуще-
ние, что специалисты, не владе-
ющие иностранными языками 
и уверенные, что учиться и ра-
сти им необязательно, посколь-
ку они держат в руках клюшку 

с пяти лет, остаются стоять на 
перроне, пока уходящий поезд 
набирает скорость».

Интересное наблюдение, да? 
Мы ведь в России этого не за-
мечаем. Для нас Олег 
Знарок не выбивает-
ся из общего ряда. 
У нас другое 
впечатление о 
тренере. Алек-
сандр Овечкин 
считает, что со 
Знарком мож-
но идти в раз-
ведку и он - на-
стоящий мужик. 
Или вот мнение 
популярного писа-
теля-сатирика Михаила 
Задорнова:

«Когда-то канадцы увидели 
стратегию в советском хоккее, 
о которой они не знали. Ее 
разработал Аркадий Черны-
шев, а воплотил в жизнь Ана-
толий Тарасов. Один был мыс-
лителем, другой - спортивным 
тренером. Готовил всех.

И вот Канада в свой хоккей 
типа «давиловка» внесла эле-
менты комбинационной игры 
сборной СССР. А когда наши 
туда поехали, российский хок-
кей начал подражать самым 
плохим образцам канадского 
стиля. И разрушилось то, что 
было создано годами.

Я считаю, из прошлого нуж-
но забирать самое лучшее и раз-

вивать на современном уров-
не. Не надо отказываться. И в 
последнее время Олег Знарок 
это старается делать. Мы зна-
комы с тренером сборной, он 
тоже из Риги.

После проигрыша на 
Олимпиаде в Сочи я сказал, 

что Знарка надо ставить в 
сборную России. Если латыши 
от него отказались по полити-
ческим причинам, значит, он - 
реальный человек. Значит, по 
чесноку живет.

И вот его поставили. И вот 
Россия завоевала «золото» 
чемпионата мира - 2014, «се-
ребро»-2015, «бронзу»-2016. 

Знарок берет медали 
каждый год».

А все эти сло-
вечки «б...» - как 
известно, рус-
ский человек 
не ругается ма-
том, он на нем 
разговаривает. 
И он нужен, 

чтобы речь свя-
зывать. Без него 

у Знарка и получа-
ется пять - семь слов 

в ответе.
И вообще, если отстра-

нять от работы всех, кто мате-
рится, у нас во власти никого 
не останется. Кто, например, 
будет возглавлять МИД после 
фразы «дебилы, б...»?

Ну а иностранцы всегда ви-
дели русских в таком свете, что 
приходит в высший свет усатый 
хмурый человек в тренировоч-
ном костюме, который себе на 
уме и плевать на всех хотел, а 
когда надо - бросит «коктейль 
Молотова» под танк. Поэтому 
нас все боятся. А если бы Олег 
Знарок довел до победы тот 
полуфинал с канадцами, где 
Россия вела 2:1, кто сейчас бы в 
Торонто восхищался тренером 
Канады?

«Спартак» неожиданно 
вышел в лидеры российско-
го чемпионата, и матч про-
тив «Зенита» должен был 
показать, готовы ли «крас-
но-белые» при новом трене-
ре Массимо Каррере замах-
нуться на титул чемпиона.

Но после игры (2:4 в поль-
зу Питера) разгорелся сыр-
бор. До конца матча остается 
10 минут, питерцы ведут 3:2. 
Но тут «Спартак» наседает, 
пытаясь сравнять счет. Один 
момент у ворот Лодыгина, 
второй. Вот Промес проки-
дывает мяч мимо Кришито, 
у которого уже была желтая 
карточка. Итальянец хвата-
ет соперника руками, но су-
дья Иванов молчит - никако-
го удаления. Тут же «Зенит» 
проводит ответную атаку, и 
Кокорин зарабатывает пе-
нальти.

Можно строить теорию за-
говора о том, что всемогущий 
Газпром всех купил, включая 
судей, и «Зенит» всегда об-
речен быть чемпионом. Но 
это не так, ведь мы помним, 
как ЦСКА в золотой гон-
ке обгонял клуб из Санкт-
Петербурга. Нет-нет, тут 
дело не в якобы заряженном 
арбитре Иванове. Просто 
уровень судейства в РФПЛ 
настолько низкий, что не вы-
держивает никакой критики. 
Сейчас вот легендарный тре-
нер Олег Романцев иронизи-
рует, что с таким судейством 
«Зенит» может даже Лигу 
чемпионов выиграть. Но на 
международном уровне рабо-
тают совсем иначе.

И еще проблема в том, что 
«Спартак» пока не дорос до 
титула чемпиона. Яркий старт 
команды, как сказал игрок 

«Зенита» Витсель, был свя-
зан с тем, что команда не 
выступает в еврокубках. Во-
обще, в этом матче «красно-
белые» пропустили четыре 
мяча и уступали по делу. 

Теперь об Александре 
Шпрыгине. Конечно, это не 
белый пушистый котенок. 
Недавно Шпрыгина вы-
дворили из Франции за то, 
что наши фанаты устроили 
массовое побоище на Евро. 
Но он все равно туда вер-
нулся, чтобы снова попасть в 
руки полиции и опять поки-
нуть Евросоюз.

Конечно, это подрывает 
имидж нашей страны в фут-
больном мире. И вот на днях 
министр спорта Виталий 
Мутко был переизбран пре-
зидентом РФС. 

И как-то совпало, что в 
туалете отеля, где проходи-
ли выборы, был задержан 
Шпрыгин. ОМОН просто 
выломал дверцу в кабинке 
и вытащил предводителя 
торсиды. А когда Александр 
был отпущен домой и давал 
интервью о том, что с ним 

произошло, то он выглянул в 
окно и увидел, как полыхает 
его машина «фольксваген».

- Поджигателей накажет 
бог! - Шпрыгин воззвал к 
высшим силам. А что он еще 
может сделать? Очевидно, 
что Александр попал под 
крутой пресс.

Виталий Мутко недоуме-
вает: «Ситуация с его арестом 
мне непонятна. Он же не пря-
чется никуда, вызовите его. 
Что касается ВОБ, то это об-
щественная организация. Мы 
решили ее сейчас исключить, 
потому что они нарушили ре-
гламенты и на Евро подвели 

нас, всю страну. Мы не могли 
не обратить на это внимание».

А в народе эту историю 
воспринимают так: шпры-
гинцы начали мочить фа-
натов из других стран, и это 
даже Владимир Путин от-
мечал. Ну а теперь самого 
Шпрыгина решили слить. 
Как исключить организа-
цию, которой все лето гор-
дились федеральные теле-
каналы? 

В этой истории нет правых. 
И это только показывает, что 
весь наш футбол соткан из 
противоречий и скандалов.

Почему Олег ЗНАРОК
матерился в Торонто?
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В Торонто завершился Кубок мира по хоккею, и одной из главных тем 
стало поведение главного тренера нашей сборной Олега Знарка. Ино-
странные журналисты считают, что это яркий пример того, как сейчас 
выглядит Россия в современном мире.

Как 
известно, русский 

человек не ругается 
матом, он на нем 

разговаривает. И он нужен, 
чтобы речь связывать.

Без него у Знарка
и получается пять - 

семь слов
в ответе.

Как подожгли иномарку
Шпрыгина и засудили «Спартак»
В российском футболе один скандал следует 
за другим. У бывшего главы Всероссийского 
объединения болельщиков Александра Шпрыгина 
сожгли машину. А матч «Зенита» со «Спартаком» 
был омрачен ошибкой арбитра...

Материалы подготовил Степан Строев

Спартаковцы недовольны работой судьи Сергея Иванова
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Близнецы могут испортить 
отношения с одним из своих 
родственников. Если вы не 
поспешите извиниться и при-
знать свои ошибки, то это 
только усугубит ситуацию. В 
среду оформляйте и подпи-
сывайте важные документы. 
В выходные случайные фи-
нансовые потери не подни-
мут вам настроения.
Благоприятные дни - 5 и 6.
Неблагоприятные дни - 7 и 8.

Внимание Стрельцов будет 
сконцентрировано на де-
лах семейных. Вас потянет 
к своим корням, устройте 
семейный праздник, обсу-
дите семейные фотографии, 
позвоните забытым род-
ственникам. В среду лучше 
воздержаться от любых фи-
нансовых обязательств. В 
субботу займитесь спортом.
Благоприятные дни - 5 и 7.
Неблагоприятные дни - 8 и 11.

ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

В данный период Овны будут 
озабочены состоянием здо-
ровья своих родных. Звезды 
советуют вам как можно бы-
стрее обратиться к врачу за 
консультацией, а не мучить 
себя сомнениями. Пятница 
идеальна для домашних дел 
и решения финансовых во-
просов. В понедельник торо-
питесь медленно.
Благоприятные дни - 7 и 10.
Неблагоприятные дни - 8 и 9.

Тельцам рекомендуют об-
ращать внимание на мел-
кие, незначительные детали. 
В результате вы, возможно, 
сможете разоблачить обман 
одного из ваших знакомых. В 
четверг будьте внимательны 
с документацией, избегайте 
фактических ошибок. В по-
недельник возможны финан-
совые потери.
Благоприятные дни - 6 и 11.
Неблагоприятные дни - 8 и 9.

Ракам следует обратить при-
стальное внимание на свои 
высказывания. Все, что вы 
случайно «бросите в сторо-
ну», может привести к не-
предсказуемым результатам. 
Выходные будут идеальны для 
новых знакомств и роман-
тического общения. В поне-
дельник сделайте ставку на 
выдержку и дипломатичность.
Благоприятные дни - 6 и 11.
Неблагоприятные дни - 8 и 10.

Львы не должны принимать 
всерьез любые советы. Ни-
кто, кроме вас, не сможет 
объективно оценить те-
кущую ситуацию в ваших 
личных делах и карьере. В 
четверг лучше отказаться от 
принятия важных решений. 
В субботу ваши друзья будут 
приветствовать вас с рас-
простертыми объятиями.
Благоприятные дни - 6 и 7.
Неблагоприятные дни - 8 и 11.

На этой неделе у Дев будет 
шанс добиться заметных 
успехов в карьере. Не про-
пустите такую возможность и 
не думайте ни о чем другом, 
кроме покорения карьерного 
олимпа. В субботу вас ждет 
приятная встреча или вы полу-
чите долгожданное известие. 
Правильно распределяйте 
время во вторник.
Благоприятные дни - 6 и11.
Неблагоприятные дни - 8 и 9.

То, что раньше давалось Ве-
сам нелегко, сейчас просто 
идет им в руки. Все же будьте 
осторожны, начиная новые 
отношения с партнерами, 
которых вы недостаточно 
знаете. В пятницу благодаря 
Меркурию выйдете сухим из 
воды. Во вторник используйте 
всплеск энтузиазма в реше-
нии сложных проблем.
Благоприятные дни - 7 и 10.
Неблагоприятные дни - 9 и 11.

Все начинания Скорпионов 
будут сопровождаться боль-
шими успехами. Трудные и 
запутанные задачи вы буде-
те решать без особых уси-
лий, так что можете рассчи-
тывать на серьезную награ-
ду от руководства. В субботу 
доделайте домашние дела. 
В понедельник стоит прислу-
шаться к интуиции.
Благоприятные дни - 6 и 11.
Неблагоприятные дни - 8 и 10.

Козероги будут сосредото-
чены только на приятных и 
легких вещах. Вы не хотите 
обременять себя, так отло-
жите начало ваших проек-
тов на следующую неделю. В 
среду не переусердствуйте 
с инициативой, ограничьте 
число поставленных целей.  
Плутон в пятницу обострит 
самолюбие.
Благоприятные дни - 6 и 11.
Неблагоприятные дни - 8 и 9.

Водолеи наконец поймут, 
что именно мешает им жить 
нормально. Как только вы 
наведете порядок внутри 
себя, жизнь перестанет ка-
заться серой и монотонной. 
Избегайте авантюризма в 
пятницу. В начале недели 
интуиция станет хорошим 
помощником в денежной 
сфере.
Благоприятные дни - 7 и 10.
Неблагоприятные дни - 8 и 11.

На этой неделе Рыбы смогут 
ощутить сильное физическое 
влечение. Не исключено, 
что это будет ваш коллега. 
Легкий флирт, конечно, воз-
можен, но не забывайте и о 
работе. В пятницу вас ждет 
успех на всех фронтах. Во 
вторник не берите на себя 
обязательств, которые не-
возможно выполнить.
Благоприятные дни - 6 и 11.
Неблагоприятные  дни - 8 и 9.

5 октября секстиль Венеры и Плутона 
повлияет на легкость в завязывании 

знакомств. 7 октября квадратура Солн-
ца и Плутона - вероятность стихий-

ных катаклизмов и массовых вол-
нений, сбои в работе системы 

энергообеспечения.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

5 - 11
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Заходят сваты в избу 
и говорят:

- У вас товар, у нас 
купец! Наш жених не 
курит, не пьет, с девками 
не хороводится!

Голос старой бабки с 
печи:

- А не дурачок ли он 
у вас?

Мариванна подходит 
к Вовочке на уроке и со 
злостью выхватывает у 
него порножурнал, до-
бавляя при этом:

- Так! Я хочу видеть 
твоих родителей!

- Пожалуйста, смо-
трите. Вон они - на стра-
ницах 15-16...

- Вот у вас и все руки 
в перстнях, и три ма-
шины, и пятиэтажный 
дом, и унитаз золотой, 
а вместо туалетной бу-
маги - газета. Почему?

- Дык, эта… Носталь-
гия…

3000 год. Урок рус-
ского языка.

- Дети, запомните 
главное правило пун-

ктуации: после смайли-
ка запятая не ставится!

Международный кон-
курс по вязанию среди 
бабушек:

- российская бабушка 
связала носки;

- голландская бабуш-
ка не смогла связать и 
двух слов;

- китайская бабушка 
связала iPhone;

- сомалийская бабуш-
ка связала всех бабушек 
и потребовала $1 000 000.

Пpиходит Маша в 
пеpвый класс.

- А ты считать уме-
ешь? - интеpесуется 
учительница.

- Один, два, тpи, четыpе, 
пять, шесть, семь...

- А дальше знаешь?
- ...восемь, девять, 

десять, валет, дама, 
коpоль, туз.

- Мама! Я сегодня по-
лучил высокий балл в 
тестировании!

- Это замечательно! 
А что это был за тест?

- Тест на содержание 
алкоголя в крови...

- Врачебная тайна 
строго соблюдается 
докторами?

- Конечно. Вы только 
гляньте на их почерк.

- У меня беда. Моя 
жена узнала, что я ей 
изменяю.

- Ничего, твоя жена 
сильная женщина.

- Вот это-то меня и 
пугает.

Хозяин ресторана гор-
до говорит посетителю:

- Особенность и гор-
дость нашего ресторана 
- это черепахи!

Гость спокойно отве-
чает:

- Я знаю, вчера одна 
обслуживала меня...

Маленький Сережа 
на день рождения очень 
хотел собаку. Родите-
ли решили порадовать 
малыша и купили здо-
ровенного сенбернара. 
Сережа посмотрел на 
подарок и говорит:

- Я не понял, кого 
кому подарили?!

ПРОГНОЗ ОТ ВИКТОРИИ
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Персонаж драмы А. Островс-
кого «Гроза». 7. Галстук, подходящий к фраку. 10. След удара на две-
ри машины. 11. Деревянные держатели арестанта. 12. Обувь – модный 
тренд. 13. К ней жмутся автомобили. 15. Матрасная ткань. 16. Брат Чука 
у А. Гайдара. 17. Цветок, воспетый С. Ротару. 18. Первое слово из теле-
фонной трубки. 19. Материал грубого плетения. 22. Инструмент с эта-
лонным звуком. 25. Вместилище жидких сред. 26. «Сердце» атомной 
подлодки. 29. Малыш, что на месте не сидит. 31. Сапоги на мягкой по-
дошве. 33. Танец красоток кабаре. 35. На ней стоит Якутск. 36. Барашек 
на алтаре. 38. Орган управления в СССР по борьбе с преступностью. 39. 
Треугольник с отвесом. 41. Колючий куст со сливами. 42. Винегрет в го-
лове. 44. Успешный нападающий  в хоккее. 47. Собака для охоты на ли-
сиц. 49. Пустынная гадюка. 50. Кукурузный плод. 53. Функция батарей. 
55. Мороз, что стоять не велит. 56. Контрольная по русскому. 60. Лет-
няя пристройка к дому. 61. Актриса Милла в «Обители зла». 62. Искатель 
философского камня. 63. Папуас по отношению к Австралии.

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Сарай с цыпочками. 2. Легкое про-
тивотанковое оружие. 3. Красящее темно-синее вещество. 4. Машина со 
стрелой. 5. Еда не для поста. 6. Район Москвы, помнящий Кутузова. 7. 
Ученая степень «недомагистр». 8. Кусок тушки на бефстроганов. 9. Затей-
ник в костюме пирата. 14. Крик итальянскому приятелю. 20. Между Аф-
рикой и Пиренеями. 21. Сначала Кеннеди, потом Онассис. 23. Железка, 
дезориентирующая компас. 24. Марк, придумавший Тома. 27. Помогла 
Тесею выйти из Лабиринта. 28. Загадочные значки вместо букв. 30. Кар-
тофельный «мундир». 32. Емкость с бродящим пивом. 34. Отправитель 
телеграммы. 37. Барышня с претензиями. 40. Судно, что плавало в Кол-
хиду. 42. Алексей, сын Полищук. 43. «Гороховый» клоун. 45. Оружие, гро-
зившее Дамоклу. 46. Супергерой, сыгранный Сталлоне. 47. Благосклон-
ность монарха. 48. Тот, кто побивает достижения. 50. «Причаливание» 
легковушки. 51. Северный вездеход. 52. Золотоносная река в Канаде. 54. 
Вид велотрековой гонки. 57. Большая Медведица как сосуд. 58. Схожа с 
яблоком и грушей. 59. Транспортер небесной влаги.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Лабиринт. 7. Чайхана. 10. Елабуга. 11. Стамбул. 12. Иена. 
13. Связист. 15. Тор. 16. Сет. 17. Обстрел. 18. Алсу. 19. Инсбрук. 22. Акварель. 25. 
Уют. 26. Лазанья. 29. Егерь. 31. Извоз. 33. Крутой. 35. Перл. 36. Наоми. 38. Очко. 
39. Сватанье. 41. Йорк. 42. Заказчик. 44. Компромат. 47. Воображала. 49. Юла. 
50. Растяпа. 53. Форшмак. 55. Воронье. 56. Равнина. 60. Данилко. 61. Ванилин. 
62. Алгебра. 63. Иглесиас. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Лигатура. 2. Багира. 3. Игуасу. 
4. Текстиль. 5. Таня. 6. Духи. 7. Частокол. 8. Хаматова. 9. Аллилуйя. 14. Зуб. 20. 
Скульптор. 21. Ратмир. 23. Вакула. 24. Елей. 27. Зазноба. 28. Наволочка. 30. Ев-
рейка. 32. Зло. 34. Оратория. 37. Инок. 40. Веко. 42. Заочник. 43. Кур. 45. Мыс. 
46. Тюнер. 47. Вадим. 48. Автосервис. 50. Разведка. 51. Токовище. 52. Алферова. 
54. Шон. 57. Ваня. 58. Июль. 59. Анни. 

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №40 (1188)

www.gospozhaluba.ru

ГОСПОЖА ЛЮБА
 Предсказываю судьбу
 Верну мужа и мир в семье
 Сниму порчу, сглаз,

 венец безбрачия
 Удача в бизнесе

Пенсионерам
СКИДКА
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а

(495) 386-38-42,
8(910) 455-66-66,
ст. м. «Пражская»,
ст. м. «Кунцевская»
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